
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00003            DEL  21/02/2023 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE SEDUTE CONSILIARI DEL 

17.11.2022, 29.11.2022, 5.12.2023 E 19.01.2023. 

 

L’anno duemilaventitre il giorno 21 del mese di febbraio, alle ore 10:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 LEONETTI SIG. LORENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  12 MANZARI  Francesco SI 

2 BUX  Annamaria SI  13 MARI  Cosimo NO 

3 CASSANO Sig. Vito NO  14 MILANO Sig. Stefano SI 

4 CIPRIANI Sig. Michele NO  15 PERNA Sig.ra Angela SI 



 

5 COLELLA  Gaetano SI  16 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

6 CORCELLI Sig. Giuseppe NO  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 

7 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  18 SISTO  Fabio NO 

8 FERRIERI  Francesco NO  19 VALENTINI  Fabrizio SI 

9 GALLO  Alessio SI  20 VENTRELLA  Francesco SI 

10 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

11 IUSCO  Claudio SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Roberta Lorusso . 

 

Totale presenti: n. 14  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Vito Cassano Michele Cipriani Giuseppe Corcelli Francesco Ferrieri Cosimo Mari Fabio Sisto  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

Il Presidente Leonetti Lorenzo riferisce: 

 

PREMESSO che l’art. 52 del Regolamento Istitutivo dei Municipi dispone l’approvazione dei verbali 

delle sedute dei Consigli precedenti; 

 

CONSIDERATO che in ottemperanza di quanto sopra occorre provvedere all’approvazione dei 

verbali delle sedute Consiliari del 17.11.2022, 29.11.2022, 5.12.2023 e 19.01.2023; 

 

VISTI i testi dattiloscritti della intera registrazione delle sedute di cui sopra ed allegati al presente 

provvedimento quale parte integrante e sostanziale; 

 

ACCERTATO che tali atti sono rispondenti alla volontà espressa dai Consiglieri nel corso delle 

stesse sedute del 17.11.2022, 29.11.2022, 5.12.2023 e 19.01.2023; 

  

Si rimettono gli stessi all’esame del Consiglio per l’approvazione. 

 

IL CONSIGLIO 

 

RIUNITO in Bari nella sede del I° Municipio giusta convocazione avente prot. nr. 56796 del 

15.02.2023; 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

 

UDITI gli interventi dei Consiglieri, come da verbale di registrazione della seduta, allegato quale 

parte integrante e sostanziale del presente atto; 

 

VISTI: 

- i verbali del 17.11.2022, 29.11.2022, 5.12.2023 e 19.01.2023, ed allegati al presente 

provvedimento quale parte integrante e sostanziale; 

 

- l’art. 52 del Regolamento Istitutivo dei Municipi; 

 

- il D.Lgs. 267/2000; 



 

 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi è stato omesso il parere tecnico 

prescritto dall’art. 49 comma 1 D.Lgs. 267/00; 

 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile in quanto non vi sono adempimenti 

contabili. 

 

Con n. 14 favorevoli e n. 1 astenuto su n.15 consiglieri presenti e votanti espressi per alzata di 

mano 

DELIBERA 

 

APPROVARE i verbali del Consiglio del I° Municipio relativo alle sedute del 17.11.2022, 

29.11.2022, 5.12.2023 e 19.01.2023 ed allegati al presente provvedimento quale parte integrante 

e sostanziale. 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente  

Buon pomeriggio, procediamo con l’appello.

Dirigente 

Allora, procedo all’appello dei Consiglieri:

Presidente Leonetti Lorenzo, presente.

Boccasile Cosimo, presente.

Bux Annamaria, presente.

Cassano Vito, presente.

Cipriani Michele, presente.

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, presente.

Milano Stefano, assente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.
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Ventrella Francesco, presente.

Prego, Presidente. 

Presidente

Buon pomeriggio a tutti. Passiamo al primo punto all’Ordine del

Giorno.  “Autorizzazione  alla  istituzione  della  mostra

occasionale  denominata  “Aspettando  il  Natale”  promosso

dall’associazione culturale SDM – Eventi”.

Presidente

Prego, Consigliere Valentini.

Consigliere Valentini

Grazie, Presidente. Valentini, Presidente della III Commissione

lavori pubblici. È pervenuta in Commissione la richiesta da

parte  dell’associazione  culturale  SDM  –  Eventi  per  quanto

riguarda  una  manifestazione,  sarebbe  la  seconda  edizione,

denominata “Aspettando il Natale”; le date sono dal 23 novembre

al 04 dicembre 2022. La location sarà Piazza dell’Economato con

orario di apertura e di chiusura dalle 10:00 alle 23:00. Vi

leggo sommariamente di cosa si tratta. “L’iniziativa prevede la

presenza di artigiani di eccellenza con manufatti realizzati

utilizzando materiale povero di riciclo, carta e cartapesta,

legno,  ferro,  pietra,  tessuti,  cucito  e  uncinetto,  e
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proporranno  manufatti  unicamente  natalizi,  principalmente

presepi, addobbi, personaggi di Natale, corredo per la casa a

tema natalizio e idee regalo”. Se il Presidente mi conferma,

quest’anno c’è una novità, mi sa che abbiamo le… la struttura

sarà di casette in legno?

Presidente

Sì.

Consigliere Valentini

Sì, dicevo, rispetto all’anno precedente c’è una novità, che

invece dei soliti palchetti avremo delle cassette in legno.

Presidente, ho concluso.

Presidente

Sì,  grazie.  È  stata  una  condizione  che  abbiamo  voluto  per

questo tipo di attività che comunque si è fatta bene ed è

propedeutica anche al Natale, però lo scorso anno se voi vi

ricordate  non  è  stata  proprio  bellissima  da  vedere,  quindi

quest’anno abbiamo preteso, abbiamo desiderato l’istituzione di

queste casine di 3 x 3, non mi ricordo quant’è, è specificato

comunque nel progetto, in legno. Ci sono interventi? Prego,

Consigliere Colella.
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Consigliere Colella

Gaetano Colella. Movimento 5 Stelle. Apprezzo senza ombra di

dubbio questa manifestazione, apprezzo anche il discorso che si

sia voluto dare un aspetto esteriore diciamo qualitativamente

migliore,  avrei  voluto  magari  considerare  meglio  quello  che

viene proposto dall’associazione nei contenuti. Quindi stando

al  titolo  della  manifestazione  qualcosa  di  specificatamente

dedicato al Natale e quindi magari dedicando altra oggettistica

non  prettamente  legata  agli  stessi,  perché  lasciando  quella

dicitura di idee regalo ci apriamo un pochettino alla quasi

totalità dei settori merceologici da poter esporre. Quindi mi

auguro  e  confido  che  si  dia  sempre  più  lustro  a  questa

manifestazione di preparazione alle festività del Natale, anche

per  dare  una  identità.  Io  ricordo  che  già  tempo  fa  si

svolgevano tali manifestazioni, avevamo anche in uso la sala

Murat  ed  era  prettamente  dedicata  al  Natale  con  una

manifestazione dei presepi che venivano illustrati.  Spero che

possa  ripetersi  in  tal  senso,  era  molto  frequentata  e

apprezzata dai cittadini baresi e non solo. Quindi mi auguro

che vada sempre migliorando la manifestazione.

Presidente
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Sì, grazie. Ci sono altri interventi? Bene, se non ci sono

interventi, pongo in votazione il punto all’Ordine del Giorno:

“Autorizzazione  alla  istituzione  della  mostra  occasionale

denominata  “Aspettando  il  Natale”  promosso  dall’associazione

culturale SDM – Eventi”. Chi vota a favore? All’unanimità dei

presenti.  Considerato  il  fatto  che  la  prima  data  utile  di

inizio  del  mercatino  è  prevista  per  il  giorno  23  novembre.

Quindi chiedo l’immediata esecutività. Chi vota a favore per

l’immediata  esecutività?  Come  prima,  all’unanimità.  Secondo

punto  all’Ordine  del  Giorno.  “Parere  ai  sensi  dell’art.  55

adozione del nuovo regolamento per l’esercizio di noleggio con

conducente con autovetture fino a 9 posti e del servizio NCC

mediante autoambulanza”.

Intervento

Presidente,  delego  il  Consigliere  Ventrella,  in  quanto  ha

relazionato lui in Commissione. 

Presidente

Prego, Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

Sarò  breve,  non  vi  preoccupate  colleghi,  sarò  brevissimo.

Grazie, Presidente. È arrivata in Commissione questa richiesta

di un parere relativamente alla modifica del regolamento che
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disciplinava  il  noleggio  con  conducente,  chiaramente  ci

riferiamo alle autovetture che vediamo in giro per la nostra

città,  quelle  di  colore  scuro  di  9  posti  e  che  espongono

chiaramente il regolare permesso rilasciato dal Ministero dei

trasporti e dal Comune di Bari. Il regolamento era risalente al

1976  e  quindi  era  necessario  e  doveroso  quantomeno  un

ammodernamento,  soprattutto  per  evitare  che  si  creassero

potenziali conflitti con i titolari invece di licenza taxi.

Infatti ho apprezzato molto in sede di discussione quelle che

sono  state  le  finalità  sia  sotto  l’aspetto  giuridico,  che

soprattutto  dal  punto  di  vista  della  autorizzazione  della

norma, ovvero alla luce anche di quelle che sono le criticità

che oggi il settore del trasporto soprattutto nei confronti dei

titolari di licenza taxi sta affrontando e quindi evitare che

le  due  autorizzazioni  fossero  confliggenti.  Invece  questo

regolamento a nostro avviso appare in maniera convergente e

quindi la finalità di questo regolamento unitamente a quello

dei  taxi  è  quella  di  garantire  il  servizio  di  trasporto

pubblico, soprattutto anche alla luce di quello che la nostra

città deve diventare, quindi una necessità sempre maggiore di

trasporto pubblico. In questo caso chiaramente abbiamo anche la

possibilità  di  un  trasporto  che  garantisca,  lo  vedremo  poi

dopo,  le  persone  diversamente  abili.  La  cosa  che  ci  ha

particolarmente interessato è quella in realtà di… quelli che

saranno  poi  gli  elementi  che  andranno  a  caratterizzare

Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 7



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 17
Novembre 2022

l’assegnazione delle licenze. Partiamo subito dal presupposto

che il regolamento non prevede un numero illimitato di licenze,

quindi chiaramente ci sarà un numero limitato di licenze non

solo per garantire il servizio, ma anche per tutelare sempre i

tassisti,  immaginate  se  Bari  fosse  piena  di  NCC,  insomma  i

tassisti  potrebbero  tranquillamente  chiudere.  Invece  questo

credo che sia giusto e doveroso anche perché il limite del

regolamento è quello del noleggio con conducente con mezzi di 9

posti, quindi parliamo di quelli che svolgono ad esempio un

trasporto  aeroporto  -  centro  città.  I  requisiti  chiaramente

oltre  ad  essere  limitati  prevedono  una  serie  di  bonus

nell’attribuzione del conteggio ai fini dell’assegnazione della

licenza,  che  sono  chiaramente  il  mezzo  che  è  dotato  di

ordinaria apparecchiatura per il trasporto del disabile, per il

trasporto ad esempio di cani di ausilio a persone ipovedenti,

la carrozzella e chi dovrà svolgere un servizio ad esempio a

favore di soggetti che necessitano di andare presso il presidio

ospedaliero  o  altro.  Quindi  chiaramente  nell’ambito  della

valutazione  dell’assegnazione  saranno  preferiti  non  solo  i

mezzi che sono dotati di queste autorizzazioni e chiaramente

anche chi svolgerà questo servizio nei confronti di determinate

categorie  protette.  Quindi  già  questo  ha  trovato  il  favore

della  Commissione.  Abbiamo  inoltre  anche  apprezzato  come  in

ragione della natura del servizio offerto l’autorizzazione, in

questo caso la concessione, viene data alla persona. Questo che
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significa? Che non preclude la possibilità che l’attività possa

essere  svolta  in  forma  di  società,  quindi  come  una  persona

giuridica, ma anche in caso di persona giuridica il titolare

della  concessione  è  la  persona  fisica,  cioè  ad  esempio

Francesco Ventrella è lui che deve guidare il mezzo ed è lui

che  perché  è  proprietario  del  mezzo  perché  è  titolare  del

contratto  di  leasing  relativamente  al  mezzo.  Altra  cosa

importante,  il  noleggio  con  conducente  non  potrà  usufruire

degli stalli preposti per i tassisti, potranno solo sostare

temporaneamente, caricare i passeggeri e non potranno quindi di

conseguenza essere fermi in un determinato posto. Altra cosa

importante,  è  necessario  per  poter  ottenere  la  licenza,  e

questo sempre per il discorso come dicevo prima, che sono due

attività convergenti, anche per l’attività di taxi, per poter

accedere alla richiesta di regolare bando per l’assegnazione

della concessione di NCC non devo essere stato titolare nei

cinque anni precedenti alla domanda di una licenza taxi, idem

per quanto riguarda il trasferimento. Abbiamo visto anche qui,

ci eravamo poi un attimino un po’ preoccupati di quella che era

la disciplina del trasferimento, quindi della cessione della

concessione  da  parte  del  titolare  a  un  altro  soggetto.

Chiaramente  abbiamo  visto  che  per  poter  cedere  l’attività

bisogna essere in presenza di determinati requisiti, uno di

questi  è  di  cedere  ad  un  soggetto  che  nei  cinque  anni

precedenti non ha svolto attività di taxi, che praticamente ha
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ovviamente i requisiti che sono quelli… dimenticavo di dirlo,

la patente a 21 anni, bisogna essere iscritti negli appositi

Albi nazionali, non bisogna essere incorsi in condanne civili o

penali  aventi  ad  oggetto  reati  previsti  dal  Codice  della

strada, non bisogna essere incorsi in sospensioni con ritiro

della patente per guida in stato di ebrezza, ovviamente, tutta

una serie di norme di natura anche morale che sono poi gli

obblighi e i doveri del titolare del servizio che chiaramente

dovrà comunque garantire sempre un mezzo pulito ed efficiente,

dovrà prestare tutte le attività necessarie al soggetto, quindi

dall’ausilio al carico bagagli allo scarico bagagli. Altra cosa

invece importante su cui noi ci siamo… e che volevamo in un

primo  momento  anche  presentare  una  sorta  di  raccomandazione

relativamente  alla  tariffa,  chiaramente  chi  opera  in  questo

mercato ha delle tariffe che vengono stabilite dal Ministero,

però parliamo di una tariffa massima e una tariffa minima che

viene stabilita, quindi all’interno di questo range, un po’

come  lavorano  i  professionisti,  il  singolo  titolare  della

licenza potrà liberamente negoziare, ripeto sempre nell’ambito

del  limite  e  del  massimo,  la  tariffa  direttamente  con  il

cliente.  Tutti  i  mezzi  devono  essere  dotati  di  sistema  del

pagamento con il Pos o con strumento idoneo. Quindi diciamo che

sostanzialmente è un regolamento che di fatto va a… forse anche

un po’ in ritardo a normare una disciplina che era quella del
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1976. Chiaramente la Commissione ha espresso parere favorevole.

Grazie.

Presidente

Sì, grazie. Ci sono interventi? Prego, Consigliere Manzari.

Consigliere Manzari

Grazie, Presidente. Manzari Francesco, Lega Salvini. Io vorrei

fare una domanda al Presidente Valentini o al suo vice, al

Consigliere Ventrella. Questo regolamento io l’ho letto perché

è un regolamento di cui la città ne deve andare fiera perché

avere un regolamento dopo cinquant’anni è una cosa importante.

Io, Francesco, vorrei farti una domanda. Quella proposta di

deliberazione  non  parla  di  licenza  di  cui  poi  stavi

specificando  prima,  parla  solo  di  regolamento,  ma  questo

regolamento  viene  fatto  prima  e  poi  verranno  messo  a  bando

delle  nuove  licenze  o  è  solo  un  mero  regolamento  di…

propedeutico  a  queste  licenze  che  verranno  poi  magari

rilasciate? Poi sono d’accordo specialmente su quella nota dove

viene sottolineato il fatto che il conducente debba essere il

proprietario del mezzo e proprietario della licenza, questo si

evita… ve lo dico per esperienza, di scaturire dei business

futuri che potrebbero essere le grosse aziende a comprare dieci

licenze e poi metterle… quindi sono d’accordo e quindi il mio

parere,  lo  anticipo  già,  il  mio  voto  sarà  favorevole.  Però
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volevo capire solo perché tu dicevi questo fatto delle licenze

perché io l’ho letta bene la proposta e non leggevo licenze,

leggevo solo un regolamento che era regolamentato diversamente

da come era… Grazie. 

Presidente

Grazie, Consigliere Manzari. Prego, Consigliere. 

Consigliere Cipriani 

Gruppo  Misto.  Io  volevo  semplicemente  porre  una  domanda  al

Presidente  Valentini  o  comunque  direttamente  al  Consigliere

Ventrella, perché ho sentito nell’intervento il numero limitato

di  licenze.  Vorrei  capire  se  è  già  previsto  un  target,  se

questo  target  viene  stabilito  a  livello  comunale,  quindi

dall’amministrazione comunale, o ci sono dei margini, diciamo

un  numero  di  licenze  in  base  al  numero  di  popolazione,  di

dimensioni  della  città,  oppure  ci  sono  delle  tabelle

ministeriali che prevedono che per le città con un numero di

abitanti tot siano concesse massimo… faccio un esempio, cento

licenze,  cinquanta  licenze.  Cercavo  semplicemente  di  capire

come viene stabilito il numero eventuali di licenze messe a

disposizione da parte dei partecipanti. Grazie.

Consigliere Valentini
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Rispondo prima al Consigliere Manzari. Chiaramente qualsiasi

fonte  nominativa  che  sia  il  Decreto  del  Presidente  della

Repubblica o sia il regolamento comunale non dispone per il

passato,  salvo  che  non  siano  espresse  retroattività  della

legge, ma sappiamo benissimo che entrare nel diritto… non è

concesso.  Quindi  ti  rispondo,  chi  è  titolare  dell’attuale

licenza  chiaramente  queste  essendo  licenze  comunque  che  non

hanno un termine, attenzione, perché come dicevo prima io la

posso liberamente trasferire, è come la partecipazione di una

quota di una società, quindi che significa? Che chi ha ad oggi

il titolare di questa licenza inevitabilmente deve adeguarsi a

quelle che sono le normative della… per le nuove. E vengo ora

al Consigliere Cipriani, chiaramente la norma e il regolamento,

come avete letto, non parla di un numero, dice che il Comune

nel bando deve indicare il numero massimo di autorizzazioni. Il

numero massimo di autorizzazioni perché tra l’altro leggendo

anche quella che è stata la relazione dell’Assessore Giannone,

chiaramente è un numero che nel bando, faccio un esempio, del

2022 a seconda di quello che è stato flusso turistico o altro,

a quelli che sono anche i rapporti di categoria che vengono poi

anche  tramite  la  Camera  di  Commercio  elargiti,  può  essere

magari  che  quest’anno  avremo  bisogno  di  due,  tre,  quattro

licenze in più che andranno poi eventualmente a scorporarsi

nelle  licenze  del  bando  successivo,  perché  giustamente  come

avete letto il bando dice, deve essere indicato il numero, però
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chiaramente  leggendo  la  relazione  dell’Assessore  sono

valutazioni che verranno fatte in corso sulla base di quelli

che sono i dati. Può esserci pure che un bando viene fatto nel

2023, per esempio, e l’altro viene fatto nel 2026 perché è

saturo il mercato. Chiaramente un’altra cosa che abbiamo messo,

man mano che le esigenze invece in corso d’opera si rendono

necessarie o qualcuno rinuncia o deposita la propria licenza,

la graduatoria è un po’ come per gli insegnanti, quindi va a

scalare.  Spero  di  essere  stato  esauriente.  Il  discorso  per

quanto  riguarda  gli  NCC  per  analogia  è  indicato  anche  alle

ambulanze  private,  quindi  non  parliamo  di…  ma  parliamo  di

ambulanze  private,  quindi  attività  e  società  o  imprese

individuali che svolgono attività con fini di lucro, quindi non

parliamo  di  Onlus  o  altro.  Quindi  se  io  ho  un’ambulanza  e

faccio il servizio di ambulanza, vengo assoggettato comunque

alla  stessa  disciplina,  la  fa  la  norma  di  rinvio.  Se  voi

infatti leggete l’inizio praticamente, il servizio NCC mediante

ambulanza.  Io  chiamo  l’ambulanza  perché  mi  serve  magari  il

trasporto con un paramedico ed è la stessa identica cosa. 

Intervento

Quindi anche l’ambulanza deve essere di un unico proprietario.

Consigliere Valentini
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Certamente, certamente. Ecco perché facevo la differenza con le

Onlus che invece sono organizzazioni senza scopo di lucro che

lo fanno invece con un servizio diverso. Ovviamente non parlo

del  118.  È  solo  il  proprietario,  cioè  io  domani  mi  compro

l’ambulanza, chiedo la licenza e posso portare le persone in

ospedale. Una società ma è titolare della concessione, deve

essere sempre un preposto o una persona fisica. 

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Consigliere Valentini

L’importante che il soggetto preposto titolare della società

abbia i requisiti che vi ho detto prima. 

Presidente

Prego.

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Consigliere Boccasile

Siccome prima nella illustrazione del punto hai detto che i

titolari quindi deve essere il titolare del pullman o della

macchina  o  dell’ambulanza  deve  essere  il  titolare  di  sé

stesso, quindi lui soltanto può guidare il mezzo. Quindi anche

in questo caso… la mia domanda è, il titolare dell’ambulanza
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deve essere solo il proprietario che può fare il trasporto del

paziente in qualsiasi struttura? Già l’ambulanza è una cosa da

scartare perché chi si va a comprare un’ambulanza per fare

soltanto un trasporto dei disabili in quel giorno. Era una

domanda.

Consigliere Valentini

Sì, sì, è lo stesso principio del quale il titolare… cioè, che

significa proprietario da certificato di proprietà del mezzo è

il titolare della licenza oppure la società di leasing, ma io

sono titolare del contratto di leasing. Ovviamente come dicevi

tu nel caso dell’ambulanza, anche perché le società private e

il titolare del mezzo che svolge queste… non so se ce ne siano

tante,  però  evidentemente  magari  può  essere  un  pochettino

diverso dal noleggio a 9 posti. Però il principio in linea di

diritto è uguale. 

Presidente

Ci sono altri interventi

Consigliere Boccasile

Sì. Vorrei continuare. Mi volevo allacciare al discorso del

Consigliere Cipriani che non è sbagliato quello che ha detto.

Indubbiamente se oggi vengono a bando 50 licenze per… quindi

andiamo a fare soltanto concorrenza ai tassisti, quindi deve
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essere  un  numero  limitato  in  proporzione  ai  tassisti  che

girano nella città di Bari. E quindi secondo me noi dovremo

comunque mettere un cappello dicendo che in virtù dei tassisti

che  stanno  nella  zona  di  Bari,  sono  50,  possiamo  dare  5

licenze sul posto. Domani ne vengono 50 e vengono a fare solo

concorrenza magari anche con prezzi diversi e quindi vai a

creare un problema alla classe dei tassisti. 

Presidente

Grazie,  Consigliere  Boccasile.  La  considerazione  del

Consigliere  Boccasile  non  è  menzionata  all’interno  del

regolamento. Ci sono altri interventi? No. Se non ci sono altri

interventi,  allora  pongo  in  votazione  il  “Parere  ai  sensi

dell’art. 55 adozione del nuovo regolamento per l’esercizio di

noleggio con conducente con autovetture fino a 9 posti e del

servizio  NCC  mediante  autoambulanza”.  Prego,  Consigliere

Cipriani per la dichiarazione di voto.

Consigliere Cipriani

Sì. Io mi asterrò da questa votazione in quanto avrei preferito

che questo regolamento prevedesse dei paletti per le licenze

del noleggio con conducente e quello delle ambulanze perché una

questione sono le questioni sanitarie e una questione sono il

noleggio appunto con conducente per il trasporto di persone.

Quindi siccome non è previsto un limite, che ne so, vogliamo
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dare 50 licenze? Però 5 devono essere esclusivamente per le

ambulanze e 50 invece per i mezzi di trasporto, invece tutto

così, integrato in un numero delle licenze che verrà consegnato

senza distinzioni, senza mettere dei paletti, io mi asterrò dal

votare questa delibera. Grazie.

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente

Scusate un attimo, Francesco per cortesia, leggete un attimo

l’art.  7.  Un  attimo  solo,  forse  ci  è  sfuggito  un  piccolo

dettaglio.  L’art.  7  determinazione  del  numero  delle

autorizzazioni.  La  Giunta  comunale  sentita  la  Commissione

consuntiva con apposito provvedimento individua il contingente

numero delle autorizzazioni da rilasciare ai sensi di quanto

disposto  dalla  normativa  vigente  e  in  rapporto  della

popolazione  residente,  alla  popolazione  studentesca,  alle

attività  commerciali,  culturali  e  sportive  sul  territorio

comunale,  tenuto  conto  anche  di  particolari  e  specifiche

esigenze  del  trasporto  pubblico  non  di  linea.  Quindi  un

criterio di… 

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Consigliere Valentini

Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 18



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 17
Novembre 2022

Però, perdonatemi. Io credo che il regolamento non si possa

andare a definire in maniera analitica. In tutte le norme di

legge noi abbiamo un criterio per identificare quello che ho

detto prima. Infatti nella relazione dell’Assessore Palumbo c’è

chiaramente oggi Bari è una città turistica, tra due anni Bari

non avrà più quel rapporto persone – turisti, quindi le 50

licenze  potrebbero  anche  essere  inutili  e  quindi  potranno

essere più importanti quelle per… 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Valentini

No,  no,  è  diversa  la  cosa.  Qui  parliamo  per  analogia.  Il

regolamento si applica anche al servizio privato di trasporto

ambulanza. Capiamoci, se io ho la gamba rotta e sono ingessato

posso decidere di chiamare il pullmino a 9 posti, il taxi o

l’ambulanza privata. È chiaro che chi viene con l’ambulanza

deve avere un simbolo… questo è il discorso. 

Presidente

Però scusate, siamo in fase di voto. Ora abbiamo fatto una

piccola parentesi, quindi dichiarazioni di voto. Ci sono altre

dichiarazioni di voto? Bene. Se non ci sono dichiarazioni di

voto,  pongo  in  votazione  il  secondo  punto  all’Ordine  del

Giorno.  Chi  vota  a  favore?  Impedovo,  Manzari,  Sciacovelli,
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Sisto, Milano, Corcelli, Iusco, Perna, Ventrella, Valentini, De

Tullio, Leonetti. Chi vota contro? Nessuno. Chi si astiene?

Cipriani, Mari, Colella, Bux, Cassano, Boccasile. Con 13 voti

favorevoli,  il  secondo  punto  all’Ordine  del  Giorno  è  stato

approvato. Terzo punto all’Ordine del Giorno: “Parere ai sensi

dell’art. 55 deliberazione n. 22/185/00046 avente ad oggetto

“il progetto di un’area multifunzione per un park & ride e un

mercato  settimanale  a  Bari”.  Prego,  Consigliere  Valentini,

Presidente della Commissione.

Consigliere Valentini

Grazie,  Valentini.  Quest’Ordine  del  Giorno  è  stato  ritenuto

particolarmente  importante  dalla  Commissione  e  pertanto  la

Commissione  ha  votato  all’unanimità  il  parere  favorevole.

Perché  è  importante?  Perché  questo  intervento  nasce  per

risolvere diverse problematiche relative alla viabilità, nonché

alle  problematiche  della  sosta,  dei  parcheggi  che  sappiamo

benissimo  che  il  nostro  quartiere  è  molto  importante,  nel

nostro Municipio, nel quartiere Libertà. Questo è un Ordine del

Giorno che riguarda l’approvazione del progetto preliminare per

l’intervento in variante allo strumento urbanistico vigente e

apposizione del vincolo preordinato all’esproprio, perché ci

sarà anche un esproprio all’interno di questo progetto. Vediamo

l’excursus. Nel 2017 con determinazione dirigenziale è stato

affidato  all’Architetto  Maria  Ribus  Diroma  la  progettazione
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preliminare  definitiva  ed  esecutiva  di  questo  intervento  di

sistemazione  della  viabilità  del  ponte  e  del  park  &  ride.

Quindi già nel 2017 c’era la decisione di realizzare questo

park & ride in questa localizzazione che poi vi specificherò

meglio. Nel 2019 veniva approvato lo studio di fattibilità del

park & ride. Nel 2020 la Giunta comunale deliberava di valutare

positivamente anche la possibilità di trasferire il mercato di

merci varie del lunedì, che attualmente si trova vicino l’area

comunale, e chiedeva alla ripartizione IVOP di verificare se

c’erano tutte le possibilità e la fattibilità. A seguito di

queste indicazioni si è arrivato al progetto che oggi stiamo

analizzando. Questo era un progetto che, come ho detto prima,

riguarda  sia  la  realizzazione  del  park  &  ride,  sia  lo

spostamento  al  lunedì  del  mercato  settimanale.  L’intervento

totale è di 2 milioni e 500, era partito con 1 milione 750, poi

è incrementato, 1 milione e 600 riguardano i lavori e 900 mila

Euro  che  sono  stati  immutati  per  incarichi  professionali,

contributi e incentivazioni, imprevisti ed esproprio, quindi

circa 900 mila Euro. Gli imprevisti sono circa 67 mila Euro e

ci stanno ad oggi, sappiamo benissimo che più andiamo avanti e

gli imprevisti aumentano. L’area dove insisterà il progetto è

sempre all’interno del nostro Municipio è nel tratto compreso

tra il cimitero monumentale e via Antonio Scopelliti. Infatti

questo è un punto di snodo cittadino importante. L’intervento

interessa  circa  25  mila  metri  di  terreno  in  prevalenza
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pianeggiante che allo stato attuale… questo è importante, si

presenta libero, utilizzato per lo più come parcheggio, questo

lo sappiamo perché viene utilizzato così. Il terreno è in forte

stato  di  degrado  con  poco  verde  e  interessato  da  diversi

avvallamenti e buche e si trasforma in acquitrino durante il

periodo di piogge ed è ricettacolo di rifiuti di vario genere.

La  Commissione  ha  analizzato  in  generale…  non  essendo  dei

tecnici, hanno letto sommariamente anche la parte… la bontà del

progetto,  su  questo  non  si  può  dire…  e  quindi  ripeto,  la

Commissione  ha  dato  all’unanimità  dei  presenti  il  parere

favorevole. 

Presidente

Grazie  al  Consigliere  Valentini.  Inoltre  questo  progetto  è

anche  propedeutico  per  il  progetto  delle  periferie  in  cui

faremo pure la… in Corso Mazzini, quindi è necessario anche per

snellire il problema traffico delle auto da Corso Mazzini sotto

agli alberi, per intenderci, la zona del… Ci sono interventi?

Prego, Consigliere Mari. 

Consigliere Mari

Giammarco  Mari,  ore  15:43,  Forza  Italia.  Volevo  chiedere

solamente  una  precisazione  al  Presidente  Valentini,  se  nel

progetto è prevista anche la rimozione… perché l’accesso a quel

parcheggio viene effettuato da una strada con possibilità di
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parcheggio sia a destra che a sinistra e sulla sinistra c’è un

parcheggio a spina di pesce. Nel momento in cui poi si crea il

traffico in via Napoli e lì ci sarà il park & ride, se era

previsto appunto uno sgombero così da poter agevolare l’accesso

al parcheggio.

Consigliere Valentini

Sicuramente, Consigliere Mari, sarà tutto nel… se lei legge, si

farà anche per quel tratto per l’accesso. 

Presidente

Siamo in una fase ancora molto prematura per arrivare a questi

dettagli del caso. Nel progetto definitivo sicuramente verranno

valutati  tutti…  stiamo  ancora  nello  studio  di  fattibilità,

quindi sicuramente sarà preso in considerazione. Ci sono altri

interventi? Prego, Consigliere Colella.

Consigliere Colella

Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle. Anche oggi siamo chiamati

a  esprimere  un  parere  ai  sensi  dell’art.  55  regolamento

decentramento istitutivo del Municipio, un parere obbligatorio

non vincolante in Consiglio. Una sola osservazione di merito,

purtroppo non ci è pervenuta la delibera consiliare del 2022 la

55 di cui abbiamo parlato. Addirittura io fino a questo momento

non sapevo dove fosse ubicata quest’area di park & ride, il
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mercato settimanale, però avendo avuto delucidazioni in merito

dal Presidente Valentini e conoscendo bene la situazione, la

problematica di quel posto, avrei voluto magari conoscere prima

e avere anche qualche voce in capitolo in merito, per esempio,

alla  spesa  da  inoltrare  soprattutto  per  il  fatto  della

distinzione tra i lavori da eseguire e le eccedenze, però non

ci è consentito, come sappiamo tutti, non siamo neanche tecnici

e non abbiamo nel nostro Municipio delle figure tecniche alle

quali rivolgerci immediatamente per togliere i nostri dubbi.

Pazienza, ce ne facciamo una ragione e ancora una volta noi

siamo qui a esprimere questo benedetto parere obbligatorio non

vincolante che, anticipo, sarà favorevole.

Presidente

Va  bene.  Comunque  a  prescindere  da  tutto,  giusto  per

correttezza.  Nel  momento  in  cui  arriva  una  delibera,  la

delibera  porta  proprio  tra  le  prime  pagine  i  vari  richiami

normativi, i vari riferimenti. La determina di cui si parlava

che fa testo questo progetto che noi… penso lo sapevamo un po’

tutti il parcheggio di via Fiore non è una novità che stiamo

scoprendo  ora,  Decaro  lo  decantava  durante  la  campagna

elettorale circa quattro anni fa, quindi non è una novità. Ma

nel momento in cui qualcuno di voi vuole conoscere i dettagli

sull’argomento,  lo  stato  di  avanzamento,  o  si  rivolge  alla

Segreteria e quindi avrà la disponibilità per la consultazione
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dei  documenti  oppure  anche  in  maniera  autonoma  si  può

recuperare  i  dati  da…  Quindi  diciamo  che  tutto  quello  che

serviva c’era, nel senso non ci dobbiamo sentire denigrati del…

che abbiamo l’onore di investire con l’art. 55, perché stiamo

dando  un  parere  che  oggi  può  essere  condito  di  alcune

osservazioni piuttosto di un’osservazione che a mio avviso è

anche superflua, perché se uno vuole trovare i documenti di

riferimento lo fa. Solo questo. prego, Consigliere Manzari.

Consigliere Manzari

Sì, Manzari, Lega Salvini, ore 15:48. Solo delle precisazioni.

Lì il park & ride era già previsto tantissimo tempo fa, dove

prima  appunto  il  Presidente  diceva  di  quattro  anni  era  nel

programma  di  Decaro.  Accanto  nell’area  del  cimitero  è  già

attivo un servizio tipo park & ride cogestito dall’ATA. Quindi

questo va ad ampliare quel parcheggio che… sì, perché quello

sarà sempre comunque gestito dall’ATA il parcheggio. Però così

come ha detto il Presidente della Commissione Valentini è un

parcheggio che avrà una duplice funzione, una prima funzione è

quella  di  garantire  i  posti  auto  che  noi  abbiamo  in  Corso

Mazzini, con la riqualificazione del progetto periferie, in più

andrà  a  creare  un  ulteriore  serbatoio  di  posti  auto  per  i

quartieri  Libertà  seppure  decentrati  rispetto  al  centro  del

quartiere,  ma  pur  sempre  sul  territorio,  ed  è  una  cosa

fattibilissima se noi pensiamo che, per esempio, nel quartiere
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San  Nicola  una  persona  che  abita  nel  centro  quartiere

parcheggio, ad esempio, alla banchina di Santa Chiara. Comunque

i tragitti sono sempre abbastanza lunghi ed è una cosa quindi

sicuramente accetteremo. E in secondo luogo ha una funzione

importantissima, ossia dal punto di vista dell’opportunità del

quartiere, quella di riportare il famoso mercato settimanale

del lunedì, se non ricordo male, di via Fiore, di riportarlo

nel  quartiere  Libertà  dando  un  duplice  vantaggio.  Uno,

soddisfacendo  le  esigenze  degli  esercenti  del  mercato  del

lunedì che sono stanchi di stare lì dove stanno ora vicino alla

fiera  perché  non  lo  trovano  appetibile  dal  punto  di  vista

commerciale e in secondo luogo quello di ravvivare nuovamente

il commercio sulle vie di via Fiore. Il progetto in sé per sé è

un  vantaggio  esclusivo  per  il  quartiere  Libertà,  è

un’opportunità che il quartiere Libertà non deve assolutamente

perdere. Solo questo. È un progetto che… forse è una delle cose

più condivise da tutti gli organi politici del Comune. 

Presidente

Ci sono altri interventi?

Consigliere Valentini

Stamattina per altri motivi ho parlato con l’ingegnere, con il

direttore della ripartizione, il quale ha sollecitato il nostro
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parere  proprio  perché  forse  c’è  la  voglia  da  parte  della

ripartizione di fare le cose in maniera veloce. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Potrebbero pure ammetterci, nel senso che i nostri pareri non

li  reputate…  questa  è  un’occasione  per  dare  dei  segnali

migliorativi, se abbiamo qualcosa di migliorativo da dire, ora

lo possiamo fare perché è vero che è obbligatorio e vincolante,

ma  è  anche  vero  che  il  Comune  di  Bari  sicuramente  non  si

fermerà  se  noi  non  diamo  i  parerei  perché  è  una  cosa…  lo

ripeto, l’ho spiegato il motivo per cui è importante per noi.

Se abbiamo delle idee da voler dare…  

Intervento

Sicuramente sarà favorevole il voto perché riqualificare questa

zona di degrado è… 

Intervento

Presidente, il mio intervento era a specificare a qualcuno che

ha detto vedranno i… che proprio questa mattina il direttore

Laricchia  parlando  di  altro,  mi  ha  sollecitato,  dice,  mi

mandate il parere per il park & ride? Quindi io penso che se

c’è la volontà… 
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Presidente

Bene, quindi se non ci sono altri interventi pongo in votazione

il  progetto  dell’approvazione  dell’Ordine  del  Giorno  avente

come oggetto: “Il progetto di un’area multifunzione per un park

& ride e un mercato settimanale a Bari”. Chi vota a favore?

All’unanimità  dei  presenti.  Prima  di  chiudere  il  Consiglio

ricordo  due  cose  veloci.  A  seguire  del  Consiglio  abbiamo

l’ufficio di Capigruppo per la verifica… poi la Consigliera

Perna ricordava che il giorno 21 alle ore 10:00…

Consigliera Perna

Ci sarà presso la scuola Balilla un’iniziativa per la festa

dell’albero,  quindi  faremo  piantumare  un  albero  e  ci  sarà

un’iniziativa con i bambini. 

Presidente

Faccio un piccolo invito, nel giorno 19 che è sabato c’è un

evento sempre sulla scuola Balilla in piazza Carapellese con

degli interventi per quanto riguarda… il 21 alla scuola Balilla

questo evento che ha organizzato la Commissione ambiente per

piantumare  un  albero  in  occasione  della  festa  dell’albero.

Domani invece per chi fosse interessato alle ore 15:00 c’è un

piccolo open day di un’associazione di ciclismo sulla piazza

della  Pace  a  Japigia  perché  vogliono  istituire  anche  nel
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quartiere Japigia una scuola di ciclismo alla pari di quella

che si trova nel quartiere San Paolo. 

Intervento

Presidente, io vorrei approfittare un attimo visto che si sta

cogliendo l’attimo per fare delle comunicazioni, dieci secondi.

Volevo informare il Consiglio che il canile Lada, o meglio,

presso il canile Lada faremo una campagna di sensibilizzazione

anche grazie alla collaborazione del Presidente, una campagna

di  sensibilizzazione  per  adottare  dei  cani.  Quindi  per  chi

volesse dare la propria disponibilità, cioè farsi fotografare

con  un  cane  da  far  adottare,  per  chi  volesse  dare  la

disponibilità  di  fare  questa  fotografia,  di  mostrare  queste

foto sui social, vi diciamo grazie, Presidente. Per chi volesse

dare la disponibilità di mettere… 

Dirigente

Chiudiamo il Consiglio alle ore 15:56. Buon pomeriggio a tutti.

Alle  ore  15:56  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio municipale del giorno 17 Novembre 2022.

Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 29



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare    seduta consiliare 29 Novembre 2022

Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

29 Novembre2022

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Presidente  

Sono le ore 15:05, procedo con l’appello.

Dirigente 

Allora, procedo all’appello dei Consiglieri:

Presidente Leonetti Lorenzo, presente.

Boccasile Cosimo, presente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, presente.

Cipriani Michele, presente.

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, assente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, assente.

Manzari Francesco, assente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, assente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio.
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Ventrella Francesco, presente.

Presidente, presente.

14 incluso il Presidente. Prego possiamo cominciare. 15:07.

Punto n. 1 all’Ordine del Giorno: Approvazione dei verbali

delle  sedute  consiliari  del  10.05.2022,  27.09.2022  e

30.09.2022”.

Presidente  

Grazie.  Allora  il  primo  punto  all’ordine  del  giorno

“Approvazione  dei  verbali  delle  sedute  consiliari  del

10.05.2022, 27.09.2022 e 30.09.2022”. Chi vota a favore? I

verbali sono del 10.05.2022, 27.09.2022, 30.09.2022. Siamo

in  votazione,  chi  vota  a  favore?  Impedovo,  Cipriani,

Colella, Cassano, Sisto, Milano, Perna. Chi vota contro?

Chi  si  astiene?  Boccasile,  Piancaldini,  Iusco,  Corcelli,

(incomprensibile).   

(interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente  

L’approvazione dei verbali delle sedute consiliari 10.05,

27.09 e 30.09.2022 è stato approvato.

Punto n. 2 all’Ordine del Giorno: “Comunicazioni”.
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Presidente

Secondo punto all’ordine del giorno: “Comunicazioni. 

Prego. 

Consigliere Colella

Buonasera  a  tutti,  Colella  Gaetano,  Movimento  5  Stelle.

Cercherò  di  essere  quanto  più  veloce.  15:10.  Ripeto  di

essere  per  quanto  mi  è  possibile  anche  perché  l’ultima

volta mi è stata tolta bruscamente la parola. Come prima

comunicazione  porgo  all’attenzione  del  Consiglio  la

problematica del patto del Castello, non so se è a vostra

conoscenza, ci sono state nel corso degli anni promesse,

impegni, parole insomma e condivisione anche da parte del

Sindaco per la realizzazione di questa opera importante per

quanto  concerne la  nostra città.  Per quanto  concerne il

Municipio,  già  dalla  scorsa  consiliatura  c’erano  stati

degli  impegni  propedeutici  alla  realizzazione  del  parco.

Questi  impegni  purtroppo  a  tutt’oggi  non  li  ho  visti

realizzati  per  cui  ecco  perché  li  ripropongo,  magari

sperando  a  un  palesamento  da  parte  di  tutti,  parlo

soprattutto  ai  colleghi  della  terza  Commissione.  Si  era

parlato dell’apertura del giardino privato intitolato delle

opere pubbliche, per consentire l'accesso ai bambini del

quartiere,  quindi  spostare  eventualmente  le  giostrine  da

quell’area di parcheggio dove ora sono situate, all'interno

di un posto più consono. Poi si era parlato dell'apertura
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del  Fossato  del  Castello,  abbiamo  anche  impegnato  delle

somme per agevolare l'apertura in un'altra zona, nonostante

che fosse esistente già una e quell’apertura consentirebbe

anche  l'utilizzo  del  fossato  stesso  anche  per

l'organizzazione di eventi culturali così come avviene in

altro citta. Inoltre già per dare un segnale di quel che è

la  volontà  di  adeguare  quell'area,  la  realizzazione  del

parco, si doveva provvedere alla pedonalizzazione di alcune

vie limitrofe al Castello stesso e in particolare quelle

adiacenti  all'area  di  parcheggio  antistante.  Purtroppo  a

tutt'oggi  queste  cose,  al  di  là  delle  promesse  a  voce,

neanche noi del Municipio abbiamo messo nulla in cantiere.

Per  quanto  riguarda  un'altra  inerzia  da  parte  nostra

Amministrazione, per l'ennesima volta vi voglio segnalare

la  situazione  del  cavalcavia  Garibaldi,  soprattutto

dell'area  sottostante.  La  situazione  come  più  volte  ho

detto, è notevolmente peggiorata, oltre a quelle che sono

le condizioni igienico-sanitarie, secondo me, proprio fuori

da  ogni  limite  di  sopportazione,  queste  condizioni

igienico-sanitarie presente lì è aumentato a dismisura, e

altre quello ho potuto notare, ho già segnalato la cosa,

che  le  stesse  strutture  cioè  i  pilastri  stessi  notano

grosse anomalie tra cui rigonfiamento di intonaco, distacco

stesso dell’intonaco per cui la situazione si è complicata.

Ho  anche  chiesto  al  Presidente  Leonetti  di  effettuare

insieme  un  sopralluogo  per  verificare  quanto  vi  sto
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dicendo,  visto  che  purtroppo  nessuno  interviene  e  la

situazione è molto grave. Spero al più presto che qualcuno

intervenga,  quantomeno  per  dare  il  segnale  della  nostra

presenza e andare lì a ripulire quella che è una trovata a

tutti gli effetti. Altra segnalazione, in via dei Caduti

Partigiani,  all'altezza  del  civico  44  a,  45  a,  già  da

diverso tempo, anni, mi hanno segnalato, l'asfalto manca.

Lì ho segnalato la cosa, quella è un'area dove avviene il

mercato il mercoledì e mi hanno segnalato notevoli disagi

sia i mercatali, e altrettanto i residenti prospicienti ai

numeri  che  vi  ho  citato.  Io  ho  fatto  dei  sopralluoghi

diversi, sopralluoghi personalmente, alla fine sono venuto

a capo perché la situazione è in quelle condizioni? Hanno

effettuato un restringimento del marciapiede per dare la

possibilità  a  mezzo  dell'hangar  di  poter  effettuare  la

propria  sosta,  solo  effettuato  questo  restringimento  si

sono dimenticati di provvedere ad asfaltare la zona. Più

volte  segnalata  anche  questa  cosa,  nessuno  è  mai

intervenuto per provvedere a ripristinare quanto prima la

situazione di decoro che consenta anche l’eliminazione di

questo problema, quando c'è vento la polvere entra nelle

case, quando c'è fango siccome manca il marciapiede, manca

l'asfalto, quando c’è fango ovviamente i disagi sono anche

per  i  mercatali  che  non  possono  esporre  le  loro  merci.

Inoltre durante i lavori due tombini sono rimasti al di

fuori, non in linea con il piano, è già alcune persone
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anziane sono cadute. Queste sono le segnalazioni che io ho

ricevuto e che ho potuto verificare anche personalmente.

Altra segnalazione che vi voglio fare, spero di essere nei

tempi,  qui  al  mercato  dell'ex  manifattura,  precisamente

nella zona del mercato del pesce, ci sono delle grate per

la  raccolta  delle  acque  che  sono  rotte,  andrebbero

urgentemente  sostituite  in  quanto  anche  lì  purtroppo  le

signore anziane che si avvicinano per fare la spesa, sono

inciampate e ci sono andate dentro. I mercatali del posto,

nel  caso  specifico  i  pescivendoli  hanno  provveduto  loro

stessi a sistemare alla meglio queste grate, ma addirittura

hanno semplicemente messo dei cartoni che poi fungono da

trappole per chi ci mette il piede sopra e ci casca dentro.

Quindi lì sarebbe opportuno un intervento immediato data

anche  la  pericolosità  della  situazione.  Ultima

segnalazione, è una segnalazione che va avanti da diverso

tempo,  è  quella  del  quartiere  Sant'Anna.  Lì  abbiamo  il

comparto  due,  sappiamo  tutti  le  problematiche,  le

conosciamo, sappiamo anche le competenze eventuali per dare

la possibilità alla gente che risiede a tutti gli effetti,

che ci sono cittadini baresi che risiedono e purtroppo non

hanno la possibilità di poter neanche rientrare e uscire di

casa in maniera tranquilla, in quanto manca l’asfalto. Per

quanto  concerne  diciamo  le  vie  proprio  all'interno  del

comparto 2, si sta attenendo diciamo che qualcuno prenda

dei  provvedimenti  nei  confronti  di  inadempienti  ad
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asfaltare appunto queste strade. Per quanto concerne invece

via Fratelli Prayer, che da questa Assise è stata definita

non di proprietà del Comune, è stata anche definita via

Fratelli  Prayer  come  l'unica  via  e  lo  è  a  tutti  gli

effetti, di accesso al quartiere Sant'Anna. Questo unica

via di accesso del quartiere Sant'Anna, io l'ho definita la

via di mezzo, la strada tagliata in due perché da una parte

era  asfaltata  e  aveva  le  luci,  dall'altra  parte  non  è

neanche asfaltata e la situazione crea grave pericolo, in

quanto  spesso  e  volentieri  anche  i  mezzi  pubblici  sono

costretta invadere l’altra corsia e quindi la situazione è

molto critica lì. AL di là delle competenze…

Presidente

Consigliere  noi  abbiamo  dato  10  minuti  senza  mai

interrompere. 

Consigliere Colella

Chiudo qui. La ringrazio del tempo che mi avete concesso.

Chiudo l'argomento per segnalare che mi meraviglio che non

si sia ottemperato anche come promesso dal Sindaco stesso,

procedendo  a  un  intervento  in  danno  nei  confronti  dei

responsabili di chi ancora consente questa situazione di

pericolo e degrado nei confronti di cittadini di Sant'Anna.

Grazie.
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Presidente

Ci sono altri interventi? Prego Presidente.

Consigliere Ventrella

Soltanto una risposta al collega Colella relativamente al

discorso…  Francesco  Ventrella  chiedo  scusa.  Dicevo

relativamente alla segnalazione che ho già condiviso con il

Presidente  (incomprensibile)  noi  in  Commissione  abbiamo

affrontato e chiesto la segnalazione relativamente al ponte

Garibaldi. 

(interventi svolti lontano dal microfono)

Consigliere Ventrella

Relativamente all'aspetto puramente igienico credo che sia

anche di competenza della nostra Commissione, relativamente

a  quelle  situazioni  di  distacco  di  calcinacci  ed

eventualmente crepe che potevano interessare la struttura

del  Ponte  stesso,  abbiamo  chiesto  non  solo  che  la

ripartizione ci dia la risposta che ovviamente ad oggi non

è arrivata, ma anche eventualmente la possibilità da parte

del nucleo vigili del fuoco e di ingegneri competenti e

qualificati  che  verificassero  insomma  se  in  realtà  si

tratta  di semplici  distacchi intorno  dovute a  umidità o

altro, anche nell'interesse… voglio dire la Commissione ha
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recepito la sua segnalazione purtroppo oggi non abbiamo… Il

verbale credo che vi sia stato anche inviato. grazie.

Presidente

Grazie Presidente  Ventrella.  Altri  interventi?  Prego

Presidente Corcelli.

Consigliere Corcelli

Consigliere Corcelli, Partito Democratico. Vorrei fare due

comunicazioni.  La  prima,  riguarda  piazza  Disfida  di

Barletta,  è  stato  segnalato  proprio  questa  mattina  che

dall’ingresso di via Ettore Fieramosca è stato divelto un

palo  che  permetteva  l'aggancio  di  una  catena  per  non

accesso,  o  meglio  per  non  far  accedere  gli  autoveicoli

nella  stessa  Piazza.  Chiederei  cortesemente  alla

Commissione  lavori  pubblici  se  si  possa  rimettere,

sistemare  il  paletto  divelto.  Poi  vorrei  ricordare  tema

importante,  credo  anche  di  tanti  altri  Consiglieri  del

Consiglio Municipale, la proposta che avevo fatto in modo

informale via WhatsApp nel gruppo della maggioranza e poi

in  modo  formale  in  una  Commissione  ordinaria  e  una

Commissione  congiunta,  in  data  04/11/2022  11/11/2022

riguardante  la  proposta  di  un  incontro  pubblico  con

residenti  e  commercianti  in  merito  alla  chiusura

sperimentale di via Manzoni. Da parte del Presidente avuto

– come dire – un consenso, mi aveva risposto dicendomi che
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si sarebbe dovuta fare, però sono passate tre settimane, ma

non  ho  visto  nulla  e  non  siamo  stati  convocati  per

procedere  a  questa  proposta  che  avevo  fatto.  Se

cortesemente  si  può  dare  seguito  su  quello  che  avevo

segnalato. Grazie.

Presidente

L'incontro pubblico mi sono confrontato con il Sindaco in

realtà hanno detto, mi hanno chiesto di temporeggiare un

attimo  in  quanto  da  far  vedere  alla  gente  non  abbiamo

qualcosa di concreto su cui ragionare ma ci sono ancora

tante idee che poi sono le stesse che ho portato nelle

Giunte con voi. Aspettiamo che formalizzano qualcosa di più

concreto,  di  presentabile  e  poi  vedremo.  Comunque  c'è

volontà  del  Sindaco  di  partecipare  (incomprensibile)  lo

vorrebbe fare anche lui qua da noi, almeno l'ultima…

 

Consigliere Corcelli

Posso intervenire? Corcelli del Partito Democratico, chiedo

scusa al Presidente Leonetti se lo interrompo, ma gradirei

che questo incontro venga fatto nel Municipio e non magari

venga  fatto…  anche  perché  il  Sindaco  aveva  dichiarato

parecchie  volte  pubblicamente  che  i  residenti  e  i

commercianti  erano  d'accordo  alla  chiusura.  Io  invece

sinceramente abitando a 50 metri da via Manzoni, le voci

che arrivano alle mie orecchie sono esattamente l'opposto,
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quindi l'avevo proposto di unire residenti e commercianti

con due incontri separati, proprio per dire loro e anche

per  illustrare  il  progetto  che  io  in  parte  ho  anche

accettato, quindi sarebbe stato cosa buona e giusta farli

venire  in  Municipio.  Ora  mi  odierete  un  po'  scusate  il

termine se questo incontro lo fa (incomprensibile) dopo che

l’abbiamo posto noi. Grazie.

Intervento

Una  cosa  di  dettaglio.  Noi  siamo  anche  parte

(incomprensibile)  non  è  che  siamo  una  comunità

indipendente,  alla  fine  si  prende  (incomprensibile)  Noi

comunque facciamo parte del Comune centrale quindi se la

decisione a mio avviso diciamo che è personale perché non

voglio che la parola del Presidente possa essere la parola

di  tutti,  però  se  il  Sindaco  decide  di  adottare  una

politica  di confronto con una strategia sua, personalmente

mi  (incomprensibile)  Poi  è  logico  che  se,  io  l’invito

personalmente  l’ho  fatto  di  venire  qui  a  discutere  ed

utilizzare questa sede proprio come luogo di discussione,

lui mi ha detto anche di sì, ma se le cose cambiano, e poi

ognuno di voi, lo fate già, andrete a chiedere i motivi

(incomprensibile) per cui l'ha fatto. Quindi dal punto di

vista  istituzionale  nella  rappresentanza  di  tutti  quanti

voi l’invito l'ho fatto. Se la sua strategia sarà quella di
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seguire le nostre indicazioni ben venga, saremo felici due

volte, se sarà un'altra personalmente mi adeguerò. 

Intervento

Non sono d'accordo.

Intervento 

Non sintetizzo con le mie parole il vostro pensiero. 

(intervento svolto lontano dal microfono)

Se  accettano  di  venire  qui,  cosa  probabile,  provate  di

venire qui discutere in maniera aperta, seguendo anche il

nostro invito, sarò felice due volte. Nel momento in cui

decidete come strategia il nostro Sindaco, il mio Sindaco

di  adottare  una  strategia  diversa,  probabilmente

(incomprensibile) 

Intervento

Le  conferenze  stampa  vengono  fatte  (incomprensibile)  da

parte  del  Comune,  non  capisco  perché  noi  possiamo  far

vincere il Municipio e…

Intervento 

Possiamo fare tutti conti che vogliamo perché la nostra la

richiesta  è  stata  anche  (incomprensibile)  volevate  il
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Sindaco  (incomprensibile) e  io quello  ho fatto,  non sto

dicendo che l'incontro in Commissione, in Commissione chi

volete. 

(interventi svolti lontano dal microfono)

Volete un incontro in cui il Sindaco si deve discutere qui

dentro. 

Intervento

Io non gliel’ho chiesto, qualcuno ha detto forse. 

(interventi svolti lontano dal microfono)

Intervento 

L’argomento  è un  argomento che  merita proprio  di essere

approfondito anche (incomprensibile) perché secondo me va

sviscerato.  Il  (incomprensibile)  qui  oggi,  il  centro

commerciale  e  2.000  residenti  e  non  abbiamo  un  file  da

fargli vedere ad eccezione di quello che vi ho portato io,

che cambia ogni volta che ci incontriamo, mi spiegate che

senso  ha.  Ho  capito  ma  io  non  parlo…  non  dobbiamo

confondere ciò che fanno. Non confondiamo ciò che fa il

comunicato stampa del sindaco con quello che è la realtà

dei fatti, perché se dobbiamo seguire le notizie abbiamo ho

sbagliato lavoro, non dovevamo fare i politici, dovevamo
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fare i giornalisti. Ad esempio lo dico io, mi è arrivata

ora dalla consigliera Angela Perna un file in cui si parla

di un museo che va nei (incomprensibile), è una notizia. Il

Presidente non conosce l’esistenza di questa cosa qua, per

dire se noi seguiamo le notizie abbiamo sbagliato mestiere,

siamo  nel luogo  sbagliato, dovremmo  andare per  strada o

(incomprensibile) Noi non possiamo quella, poi quella, caro

Giuseppe  lo  dovresti  sapere.  Buttare  le  notizie  sui

giornali serve anche come strategia per capire se si sta

andando sulla via giusta o si sta sbagliando. Sono segnali

che comunque un amministratore lo sa e sono cose che si

fanno  nella  vita  quotidiana,  anche  voi  quando  fate  una

programmazione culturale a volte buttate degli argomenti,

voi  o  chi  fa  chi  lavora  nelle  Commissioni,  butta  degli

argomenti per vedere che ritorno hanno questi argomenti,

hanno un feedback positivo oppure non se li prende nessuno,

e da lì capire come muoversi. Noi nella questione di via

Manzoni e ripeto l'argomento è veramente importante, nelle

comunicazioni che (incomprensibile) ma bisogna approfondito

in  maniera  diversa,  (incomprensibile)  rappresenta  una

svolta per la città importantissima, più della chiusura di

Piazza  del  Redentore,  molto  maggiore.  Quindi  è  logico,

cerchiamo anche tempi a chi ci amministra che tra l'altro è

un Sindaco che noi sosteniamo, di segnarci il percorso più

corretto. Se io chiamo qui la gente a confrontarci con noi,

è più il disegnino che possiamo fare noi su un foglio di
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carta, non abbiamo nulla da che fare vedere, non mi sembra

che due incontri, ha subito tre variazioni o sbaglio, l’ho

fatto  vedere  apposta.  (incomprensibile)  Quando  mi  sono

confrontato  con  il  Sindaco  subito  dopo  la  richiesta  ha

detto  aspettiamo  di  avere  qualcosa  di  concreto  e  poi

usciremo non lo so, però noi il nostro lo faremo. 

(intervento svolto lontano dal microfono)

Non  posso  dire  che  non  sarà  così  o  non  te  lo  posso

confermare…  Questo  nella  testa  del  Sindaco.

(incomprensibile) Che significa tu sei il Presidente.

(intervento svolto lontano dal microfono)

Facciamo che organizziamo una congiunta sull’argomento e ci

confrontiamo. 

Intervento

Ci sono altri interventi? Prego.

Consigliere Angela Perna

Angela  Perna.  Presidente  volevo  riagganciarmi  alla

segnalazione che ha fatto il Consigliere Colella relativa

alle  condizioni  igienico  sanitarie  (incomprensibile)

effettivamente  per  evidenziare  che  noi  abbiamo  fatto
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innumerevoli segnalazioni, abbiamo chiesto anche più volte

la convocazione la cui (incomprensibile) di referenti a cui

è stato portato a conoscenza un odg che è passato proprio

dal Consiglio. Quindi volevo ribadire al Consigliere che ha

fatto bene ad evidenziarlo, però diciamo l’impegno davanti

a tutta l'Assise ha reso personalmente a cercare di venire

perché trattasi veramente di una pulizia di un lavaggio,

quindi il Presidente era già a conoscenza. Poi Presidente

volevo dirle questo, scusi presidente io mi sono permessa

di mandare quel messaggio, quell'immagine che mi è giunta

forse una mezz'ora prima del Consiglio, perché sinceramente

se viene nel nostro ruolo, non è un ruolo di parlamentare,

però  rivesto  il  ruolo  di  Presidente  di  una  Commissione

sport del primo Municipio, quindi volevo capire da lei se

lei  fosse  a  conoscenza  di  questo  tempio  della

(incomprensibile) realizzato nella ripartizione patrimonio,

quindi vecchia circoscrizione, in via Archimede 41. Qualora

lei  non  fosse  a  conoscenza,  le  chiedo  gentilmente  di

interfacciarsi  con  chi  insomma,  perché  sicuramente  c'è

l'Amministrazione comunale di mezzo, però trattandosi di un

contenitore  sportivo  all'interno  del  nostro  Municipio,

voglio dire, volevo un attimo capire. Lei mi conferma che

non è a conoscenza? 

Intervento 
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Faccio io sintesi. È un vuoto che si trova nella ex sede

della quinta circoscrizione, via (incomprensibile) lì dove

vi era la ex palestra che il Sindaco conosce bene in quanto

ex Consigliere della circoscrizione ed è un luogo che si

scende diciamo i sotterranei di questo locale. Io ci sono

stato una volta, ma forse il Vicepresidente era convinto

che fosse oramai un luogo in disuso, quindi a questo punto

visto che c'è questa richiesta da parte della Consigliera

Perna che presumo abbia la Commissione, chiediamo a questo

punto al patrimonio in quanto noi con una vecchia delibera

abbiamo  dato al  patrimonio l'utilizzo  di quel  luogo che

comunque  (incomprensibile)  della  circoscrizione  viene

inserita come patrimonio del Municipio 1, la sede dell’ex

circoscrizione, chiediamo di che cosa si tratta, notizia

nel  merito  è  il  quesito  sollevato  dal  Consigliere

Boccasile, se quel luogo a questo punto è agibile o meno ad

ospitare  una  cosa  del  genere.  Non  è  agibile.  Mi  sembra

strano. 

(interventi svolti lontano dal microfono)

Intervento

Consigliere  Perna,  chiedo  che  venga  formalizzata

all'interno della tua Commissione uno studio sull'argomento

trattandosi  di  una  mostra  museo  all'interno  del  nostro

Municipio, la Commissione strutture e sport in Municipio
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deve  avere  contezza  del  punto.  Convocate  la  persona

interessata dopodiché parallelamente la Commissione lavori

pubblici avvierà un'indagine per capire se questo luogo è

adatto o meno ad ospitare questa mostra, nel caso in cui

non  ci  sono  le  condizioni  chiederemo  a  questo  punto  il

ritiro di questa concessione. Approfondite in Commissione. 

Consigliere Ventrella

Grazie,  Francesco  Ventrella.  Volevo  segnalare  che  da

diverse settimane non funzionano i corpi illuminanti sul

prospetto  del  Municipio.  Non  mi  riferisco  a  quelli

(incomprensibile)  che  funzionano  perfettamente  ma  quelli

all'ingresso.  Quindi  uno  dei  luoghi  simbolo  delle

istituzioni  della  presenza  sul  territorio  del  Comune  al

minimo  (incomprensibile)  Segnalo  per  l'ennesima  volta,

chissà  forse  qualcuno  ci  prende  sul  serio,  che  avevamo

chiesto oltre un anno e mezzo fa di mettere in sicurezza i

due (incomprensibile) nel cortile dove insistevano le due

(incomprensibile)  per  farci  capire  che  (incomprensibile)

sono state tagliate. La cosa ancora più grave è che la

presenza dell'asilo e quindi i bambini che durante le ore

di  ricreazione  frequentavano  quei  luoghi,  mi  sembrava

adesso  c'è un  bel triangolo  delle autovetture  per farci

capire  che  mi  dice  tra  l'altro  che  il  nostro

(incomprensibile)  chiederei  che  venisse  sistemata  la

questione in tempi brevi. Grazie. 
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Presidente

Mi  diceva  il  Dirigente  che  quest'ultima  segnalazione  è

stata fatta già. 

(interventi svolti lontano dal microfono)

 

Punto  n.  3  all’Ordine  del  Giorno:  “Parere  ai  sensi

dell’art.  55  Reg.  Dec.  Istitutivo  dei  Municipi  sulla

proposta  di  deliberazione  consiliare  n.  2022/160/00256

avente ad oggetto la “Approvazione del regolamento per la

costituzione ed il funzionamento della Commissione tecnica

delle  attività  estrattive  del  Comune  di  Bari,  di  cui

all’art. 5 della l.r. n. 22 del 5/07/2019”. 

Presidente

Passiamo al terzo punto all'ordine del giorno: Parere ai

sensi dell’art. 55 Reg. Dec. Istitutivo dei Municipi sulla

proposta  di  deliberazione  consiliare  n.  2022/160/00256

avente ad oggetto la “Approvazione del regolamento per la

costituzione ed il funzionamento della Commissione tecnica

delle  attività  estrattive  del  Comune  di  Bari,  di  cui

all’art.  5  della  legge  regionale  n.  22  del

5/07/2019”. Prego Consigliera De Tullio.
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Consigliere De Tullio

De  Tullio  Cinzia,  Partito  Democratico,  ore  15:40.  La

Commissione  ha  avuto  modo  di  analizzare  quello  che  è

definito  il  regolamento  per  la  costituzione  e  il

funzionamento  della  Commissione  tecnica  delle  attività

estrattive  del  Comune  di  Bari.  In  sé  noi  abbiamo  dato

lettura  di  quello  che  è  proprio  il  regolamento  che

disciplina  la  costituzione  è  il  funzionamento  di  tale

Commissione.  Quindi  abbiamo  letto  i  vari  articoli,  che

hanno per oggetto la composizione in sé della Commissione,

fanno  parte  della  Commissione  il  Dirigente,  o  un  suo

delegato  della  ripartizione  tutela  ambiente,  Igiene  e

Sanità  del  Comune  di  Bari,  un  esperto  ingegnere  o

architetto,  un  geologo,  un  esperto  laureato  in

Giurisprudenza e enti esterni. I componenti esterni di tale

Commissione  sono  nominati  attraverso  un  elenco  o  una

graduatoria  redatta  sulla  base  di  un  avviso  pubblico,

indicante  tutti  i  criteri  per  la  selezione  e  la  durata

dell'incarico. Quello che noi oggi andremo ad approvare è

semplicemente il regolamento che determina il funzionamento

e la composizione di tale Commissione, la cui funzione è

soltanto consuntiva. In effetti i pareri della Commissione

non sono né obbligatori e né vincolanti. Generalmente viene

riunita  anche  in  maniera  telematica  su  richiesta  del

Dirigente  del  settore  competente  o  di  un  suo  delegato.

Tutti  coloro  che  partecipano  alla  Commissione  hanno  una
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Indennità pari a €100 mentre per i componenti esterni viene

rimborsata  soltanto  la  spesa  relativa  al  viaggio  ed

eventuale  attività  di  sopralluogo.  Ritengo  che  comunque

tale attività consuntiva da parte della Commissione sia per

il  Comune  di  Bari  comunque  un  valore  aggiunto,  di

conseguenza  la  nostra  Commissione  ha  espresso  parere

favorevole.  Ripeto  al  regolamento  che  disciplina  la

composizione e il funzionamento. Grazie.

Presidente

Ci sono interventi? Prego Consigliere Colella. Gaetano 

Consigliere Colella. 

Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle. Per quanto riguarda lo

scopo  dell'Istituzione  della  Commissione,  perché  la

Commissione ritengo sia sempre una cosa da costituire anche

per avere dei pareri tecnici, autorevoli per le attività

che essa deve svolgere. Parlando di attività estrattive, la

cosa  assume  un  aspetto  molto  serio  in  quanto  abbiamo

assistito  a  quello  che  è  lo  scempio  che  vede  perequato

quando si autorizzano magari in maniera approssimativa le

gare  o  qui  non  si  fa  esplicito  riferimento,  potrebbero

anche essere i segni per le trivelle, magari mare ed altro

tipo  di  attività  estrattive.  La  cosa  assume  un  aspetto

molto molto serio per cui ho voluto prestare un po' di

attenzione, magari rileggendo il regolamento e l'ho trovato

soddisfacente  per  quello  che  riguarda  appunto  questa
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considerazione della Commissione stessa. Come abbiamo detto

prima esprime dei pareri non obbligatori e non vincolanti,

chi  decide  come  termine  ultimo,  e  provvede  al  rilascio

delle  autorizzazioni  delle  attività  estrattive  e  al

rilascio del provvedimento finale di autorizzazione per le

richieste inoltrate, è comunque il settore interventi sul

territorio,  quindi  utilizza  questa  Commissione

semplicemente  come  norma  di  consulta.  L'altra  cosa,  è

composta da 6 componenti dicevo, due Dirigenti, uno della

ripartizione  tutela  ambiente  igiene  e  l’altro  della

struttura  regionale,  i  4  componenti  per  quanto  siano

titolati nel loro compito fanno parte di una graduatoria,

però  la  cosa  che  non  capisco  che  possono  anche  non

presentarsi, è scritto nel regolamento, alle convocazioni e

decidere il Dirigente stesso di andare avanti con i lavori

della  Commissione  sostituendoli  con  dei  supplenti  di

propria fiducia. Queste sono le cose che mi hanno lasciato

un po' perplesso. La riunione delle Commissioni inoltre non

sono  pubbliche,  quindi  anche  su  quello  un  po'  di

trasparenza  in  più  sarebbe  stata  magari  utile  per

l'importanza delle autorizzazioni che si vanno a concedere.

Anche  l'esito  finale  che  viene  divulgato  ai  cittadini

possono essere resi noti al pubblico in forma sommaria sul

sito web istituzionale del Comune di Bari, cosa che avviene

anche per noi spesso e volentieri, è la forma sommaria si

riduce  semplicemente,  abbiamo  deciso  con  parere  positivo
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tizio, caio e sempronio di approvare senza magari dare una

spiegazione ai cittadini. Io solo per queste motivazioni

ripeto,  auspico  vengono  poi  in  seguito  perfezionate  mi

asterrò dal punto. 

Presidente

Grazie Presidente Colella. Prego.

 

Consigliere Corcelli

Giuseppe  Corcelli,  Partito  Democratico  15:47.  La  mia

premessa e il mio voto sarà contrario. Io non condivido che

delle forze economiche e anche delle forze professionali,

delle certezze professionali possono dare un parere ma che

però non è né vincolante, né obbligatorio, quindi non ho

condivido  assolutamente  questa  situazione.  Io  lo  vedo,

passatemi  il  termine,  un  vero  e  proprio  gettonificio,

spesso noi Consiglieri municipali siamo anche aiutati e ci

viene detto che siamo un vero e proprio gettonificio ma io

credo che questo è un vero e proprio gettonificio perché

una  persona che  - come  dire -  competenze professionali,

possa  dire  la  sua,  magari  parere  contrario  e  alla  fine

viene fatto esattamente il contrario, scusatemi il gioco di

parole. Il mio voto sarà contrario.

Presidente
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Ci  sono altri  interventi? Non  ci sono  altri interventi.

Pongo  in  votazione  il  punto  tre  all'ordine  del  giorno

“Approvazione  del  regolamento  per  la  costituzione  ed  il

funzionamento  della  Commissione  tecnica  delle  attività

estrattive  del  Comune  di  Bari,  di  cui  articolo  5  della

legge regionale numero 22 del 5/7/2019. Chi vota a favore?

Milano,  Piancaldini,  Iusco,  Perna,  Ventrella,  De  Tullio,

Leonetti. Chi vota contro? Cipriani, Boccasile, Corcelli.

Chi si astiene? Impedovo, Colella, Cassano, Sisto. 

(Alle 15:50 arriva la Consigliera Bux)

Con 8 voti favorevoli il punto 3 all'ordine del giorno è

approvato.

Punto  n.  4  all’Ordine  del  Giorno:  Linee  di  indirizzo  –

proposta presentata dal Consigliere Colella concernente la

“Istituzione giornata nazionale degli alberi – Municipio 1

Bari”.  

Presidente

Punto  4  all'ordine  del  giorno:  “Istituzione  Giornata

Nazionale degli alberi Municipio 1 di Bari”, un ordine del

giorno proposto dal Consigliere Colella. Prego Consigliere.

Consigliere Colella

Gaetano  Colella,  Movimento  5  Stelle.  Ringrazio  per  aver

accettato  questa  mia  proposta  all'ordine  del  giorno,
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l'istituzione  della  giornata  nazionale  degli  alberi  nel

Municipio 1. Premesso che, in data 29 marzo il Senato ha

approvato un DL le norme per lo sviluppo degli spazi verdi

urbani che tra l'altro istituisce per il 21 novembre la

giornata nazionale degli alberi, l'approvazione del disegno

di legge sulla valorizzazione del verde negli spazi urbani

ha rappresentato un ottimo segnale per l'ambiente. Il DDL

sopracitato viene da un lungo percorso, trattandosi di un

aggiornamento regionale della legge Rutelli del ’92 sullla

messa a dimora di un albero per ogni neonato. Premesso che

con la legge n. 10 del 14 gennaio 2013 tutti i Comuni che

superano i 15.000 abitanti devono provvedere ad individuare

un'area  sul  proprio  territorio  comunale  da  destinare  a

nuova  piccola  forestazione  urbana  composta  di  piante

autoctene, accertato che la Giunta regionale nel 2016 ha

deliberato in merito alla giornata nazionale dell’albero,

promozione  e  iniziative  sul  territorio  regionale

rifacendosi alla legge n. 10 del 14 gennaio 2013, premesso

che il decreto legge 111 del 2019 è stato approvato dalla

camera  divenendo  legge,  all'articolo  11  il  programma

strategico  nazionale  per  il  contrasto  e  i  cambiamenti

climatici e miglioramento della qualità della vita, viene

definito  l’obbligo  delle  amministrazioni  pubbliche  di

conformarsi agli obiettivi individuati ed è istituito un

tratto permanentemente inter ministeriale per l’emergenza

climatica. Considerato che gli alberi, nelle nostre città
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hanno  un  grande  valore  ecologico,  ma  anche  culturale,

rendendo i paesaggi urbani più sostenibili, più salubri,

più belli, gli alberi infatti assorbono molta CO2, anidride

carbonica, fanno da barriera ai rumori, e rendono piacevole

il paesaggio. Il Municipio 1 del Comune di Bari come tante

zone urbane comprende delle aree esposte maggiormente ad

inquinamento  atmosferico  e  acustico,  soprattutto  a  causa

del tratto veicolare e all'eccessiva cementificazione del

territorio.  Tanto  premesso  io  ho  voluto  impegnare  il

Consiglio del Municipio 1 del Comune di Bari, ad attivare

tutte  le  opportune  azioni  in  concertazione  con  le

ripartizioni comunali competenti, al fine di istituire la

giornata  Nazionale  degli  alberi  nel  Municipio  1  e

organizzare in tale data, quindi il 21 novembre di ogni

anno, una o più iniziative di piantumazione di alberi e

piante su area verde pubblico già valutate e da rivalutare,

volte a sensibilizzare la cittadinanza verso la protezione

e salvaguardia dell'ambiente. Inoltre, impegna il Consiglio

del  Municipio  1  ad  attivare  tutte  quelle  iniziative  di

carattere  sociale  e  culturale  con  il  coinvolgimento  di

classi di scuole di primo ciclo e dell'infanzia, per creare

una  festa dell’albero  nella giornata  del 21  novembre di

ogni anno. Piantare alberi in città significa avere a cuore

il  proprio  territorio  e  fare  qualcosa  di  concreto  se

valorizzato,  rendendolo  un  posto  migliore  per  tutti.  Il

tempo  urbano  invece  abbassa  la  temperatura,  contrastare
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l'inquinamento e assorbe CO2. Ogni albero assorbe intorno

ai  15  kg  di  CO2  e  produce  ossigeno  per  2,5

(incomprensibile) senza contare tutte le attività sociali

che  possono essere  organizzate in  uno spazio  verde. Più

alberi significa meno inquinamento, territorio più sicuro,

in pratica un piccolo investimento fatto oggi che domani

porta grandi benefici in termini di tutela dell’ambiente,

di  salvaguardia  della  salute  umana,  di  sicurezza  del

territorio  e  dunque  minori  costi  a  carico  della

collettività,  tutte  le  buone  ragioni  per  continuare  a

piantare  in  ogni  occasione,  per  sensibilizzare  grandi  e

piccini informandoli sui mille benefici della forestazione

urbana. Gli alberi sono indispensabili per il pianeta. Ecco

perché  in  Italia  aiutano  a  prevenire  il  dissesto

idrogeologico, provengono la biodiversità e combattono il

surriscaldamento  globale.  L’itali  intera  il  21  novembre

festeggia la giornata degli alberi. In alcune aree anche i

festeggiamenti durano più di una giornata e si protraggono

oltre  una  settimana.  Sono  numerose  le  giornate,  le

iniziative  per  porre  l’attenzione  alla  cura  e  alla

protezione degli alberi. La giornata nazionale degli alberi

che si celebra il 21 novembre, è una giornata che dovrebbe

anche a tutti noi, ecco perché insistevo a metterla nel

Municipio  1,  anche  per  attivarci  noi  tutti,  anche  i

Consiglieri  per  riflettere  su  come  migliorare  la  nostra

quotidianità,  sulle  politiche  da  adottare  green  da
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adottare,  su  come  ridurre  l'inquinamento  migliorando  la

quantità dell'aria. Negli ultimi anni in Italia come ultima

segnalazione per quello che concerne il verde, in Italia

2.000  ettari  l’anno,  i  forestali  vengono  distrutte  e

rimpiazzate da cemento. Questa è una perdita importante se

si  considera  che  i  terreni  forestali  sono  i  maggiori

depositi  di  carbonio  e  (incomprensibile)  tanto  che  ogni

ettaro contiene l’equivalente di 1000 tonnellate di CO2,

sottratte all’atmosfera. Ecco perché io chiedo il vostro

impegno da parte del Consiglio del Municipio di istituire

questa giornata del 21 novembre come punto di riferimento,

ma  l’attenzione  che  noi  dovremmo  riservare  alla

problematica  registrata  dovrebbe  essere  quotidiana.  Ci

tengo anche a sottolineare che la volontà di distinguere

suggerendo  questo  modo  di  interessarsi,  quindi  i

concertazione con il Comune, il quale ha già un suo obbligo

derivante  dal  regolamento  comunale  del  Verde  Urbano

all'articolo  27,  che  recita  comma  4  “L'Amministrazione

comunale  istituirà  per  ogni  anno  successivo

all'approvazione del regolamento, la giornata dell'albero

che  si  celebrerà  il  21  novembre  di  ogni  anno,  attiverà

pertanto  ogni  utile  iniziativa  di  sensibilizzazione  e

informazione  sull'importanza  degli  alberi  e  del  loro

indispensabile  contributo  alla  vita  di  tutti  gli  esseri

viventi per la qualità dell'aria che respiriamo. Provvederà

quindi alla messa in mora di nuovi alberi attraverso il
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coinvolgimento  di  enti,  associazioni,  scuole  e  liberi

cittadini”. Il compito nostro è anche agevolato da questo

obbligo,  di  progettazione  da  parte  della  ripartizione

comunale competente. In più per quanto concerne gli eventi

da creare ho voluto sensibilizzare la Commissione cultura

per organizzare una vera e propria festa degli alberi. Ecco

perché o riscritto i punti finali nell'ordine del giorno.

Ho terminato Grazie. 

Presidente

Grazie  Presidente  Colella.  Prima  di  procedere  nella

discussione del punto leggo quindi la delibera, la proposta

di delibera che dice “Attivare tutte le opportune azioni,

in concertazione con le ripartizioni comunali competenti,

al fine di istituire la giornata nazionale degli alberi nel

Municipio 1 e organizzare nella giornata del 21 novembre di

ogni anno una o più iniziative di piantumazione di alberi o

piante  su  area  a  verde  pubblico  già  rivalutata  o  da

rivalutare, volta a sensibilizzare la cittadinanza verso la

protezione e salvaguardia. Attivare iniziative di carattere

sociale, culturale con il coinvolgimento di casi di scuola

di  primo  ciclo  o  dell’infanzia  per  creare  una  festa

dell'albero nella giornata del 21 novembre di ogni anno”.

Questa è la proposta del Consigliere Colella. Il giorno 17

11  2022  nell'ambito  dell'ufficio  del  Consiglio  di

Presidenza dei capigruppo è stato redatto dai Consiglieri,
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su  firma  del  Presidente  Leonetti  e  controfirmato  dai

capigruppo  Valenti,  Iusco,  Ventrella,  Milano,  Gallo  e

Boccasile,  è  stato  redatto  un  emendamento.  Questo

emendamento  non  ha  funzione  di  sminuire  l'importanza  di

questo punto all'ordine del giorno, anzi del quale tutti

quanti siamo convinti che sia la cosa più giusta, ma la

funzione di snellire quella che è la richiesta fatta. Per

questo motivo è stato proposto di incassare la delibera dal

punto in cui si dice e organizzare fino al punto di ogni

anno.  In  sintesi  la  proposta  viene  così  semplificata:

“Istituire la giornata nazionale degli alberi del Municipio

1”. Questo è l’emendamento n. 1. 

(intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Ci  sono  interventi  sull'emendamento?  Pongo  in  votazione

l'emendamento  n.  1  che  sintetizza  l'ordine  del  giorno

diventando così… 

Intervento

Posso intervenire sull’emendamento? Era solo per precisare

per quel debito che verrebbe cassato era per sensibilizzare

tutti i colleghi Consiglieri, ognuno nel proprio ruolo e

nello  svolgimento  delle  proprie  Commissioni  dando  degli

orientamenti,  quindi  dando  dei  suggerimenti.  Infatti  per
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quanto riguarda la Commissione 3 c’era la piantumazione,

l’1 creare la festa dell’albero, il 2 eventi che vadano ad

interessare  i bambini,  era solo  questo, per  dare questa

agevolazione, poi non capisco perché venga cassata. 

Presidente

Consigliere  Colella,  era  giusto  nessuno  sta

(incomprensibile) è solo che in questo modo i commissari

non  hanno  preso,  cioè  non  hanno  accettato  il  fatto  di

doversi  vincolare.  Questo  legame  a  dover  necessariamente

impegnare, l'impegno di tutto per questo (incomprensibile)

vorrei evitare magari (incomprensibile) Pongo in votazione

l'emendamento n. 1. Chi vota a favore? Cassano, Boccasile,

Sisto,  Milano,  Iusco,  Perna,  Ventrella,  De  Tullio,

Leonetti.  Chi  vota  contro?  Colella,  Piancaldini,  Bux,

Corcelli. Chi si astiene? Impedovo, Cipriani.

9 punti a favore l’emendamento n. 1 è approvato. Pongo in

votazione il punto n. 4 all’ordine del giorno così come

emendato. Chi vota a favore? Impedovo, Cipriani, Colella,

Bux,  Cassano,  Boccasile,  Sisto,  Milano,  Iusco,  Corcelli,

Perna,  Ventrella,  De  Tullio,  Leonetti.  Chi  vota  contro?

Piancaldini. 

Il punto è stato approvato.
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Punto n. 5 all’Ordine del Giorno: “Istituzione Commissione

speciale – progetto Costa Sud e PNRR – Municipio 1 – Comune

di Bari”. 

Presidente 

Punto  numero  5  all'ordine  del  giorno:  Istituzione  della

Commissione speciale, avente ad oggetto progetto Costa Sud

e  PNRR,  Municipio  Comune  di  1  Bari,  proposta  del

Consigliere Milano. Prego Consigliere.

Consigliere Milano

Stefano Milano, Sud al Centro, 16:07. Pongo questo ordine

del giorno all'istituzione della Commissione speciale, la

quale  in  base  alle  varie  modifiche  che  sono  state

applicate, ritengo che sia come tempo da utilizzare questa

Commissione, di 6 mesi prorogabile per altri sei mesi, per

una  sola  volta.  Chiaramente  il  nostro  è  un  lavoro  che

porterà beneficio al progetto che si sta attuando e credo

sia importante la collaborazione di tuti per seguire questa

progettazione  e  per  dare  lustro  alla  città,  soprattutto

alla  parte  sud  della  città  che  ha  bisogno  di

riqualificazione. Ho chiuso. 

Presidente

Io reputo questa Commissione speciale molto interessante e

anche  attuale  rispetto  a  quanto  sta  accadendo  e  quanto
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accadrà  nella  città  di  Bari  e  in  particolar  modo  nel

Municipio.  Penso  che  potrà  essere  uno  spunto  buono,  di

riflessione per dare delle indicazioni corrette perché gran

parte dei progetti sono ancora in fase embrionale, non sono

stati neanche nella fase di progettazione preliminare. Ci

sono interventi?

Consigliere Piancaldini

Sì, Piancaldini Bari Bene Comune, sono le 16:09. Finalmente

con  la  riqualificazione  della  Costa  Sud  elimineremo  il

problema della Costituzione sul lungomare, l'abbattimento

di tutte quelle case che sono ancora in funzione con quel

tipo di lavoro.

Presidente

Ci sono interventi? Se non ci sono altri interventi pongo

in  votazione  l'ordine  del  giorno  numero  6  “Istituzione

della  commissione  speciale,  progetto  Costa  Sud  e  PNRR

Municipio  1,  Comune  di  Bari”.  Chi  vota  a  favore?

All’unanimità dei presenti. Colgo l’occasione per chiedere

alla Dirigente di predisporre la convocazione per il giorno

2  gennaio  2023  la  prima  seduta.  2  gennaio  2023  prima

seduta, seconda seduta il 9 gennaio 2023. 

Punto  n.  6  all’Ordine  del  Giorno:  “Autorizzazione  alla

istituzione  della  mostra  occasionale  denominata
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“Artigianato  di  Natale”  promosso  dalla  Associazione

culturale SDM Eventi – patrocinio gratuito senza oneri a

carico dell’Amministrazione”.

Presidente

Sesto  punto  all'ordine  del  giorno:  Autorizzazione  alla

istituzione  della  mostra  occasionale  denominata

“Artigianato  di  Natale”  proposta  dall'associazione

culturale  SND  Eventi  con  il  patrocinio  gratuito,  senza

oneri  a  carico  dell'Amministrazione.  Per  quanto  riguarda

SDN  Eventi  propone  due  mostre  occasionali,  una  mostra

occasionale denominata “Mostra dell'Immacolata” da tenersi

in (incomprensibile) nei giorni 8, 9, 10, 11 dicembre 2022

con la presenza di artigiani di eccellenza impegnati nella

realizzazione di manufatti di vario materiale, tipicamente

natalizi all’interno di casette di legno di colore bianco

posizionati come da planimetria allegata alla presente. Io

credo che ci sia un errore, che non siano casette ma siano

gazebi  perché  mi  era  sembrato  di  capire  questo.  Mostra

occasionale denominata “Mostra di Santa Lucia” da tenersi

in via Cardassi nel tratto tra corso Cavour e via Nicola di

Giosa,  in  occasione  del  festeggiamento  di  Santa  Lucia,

organizzata  dalla  parrocchia  del  Sacro  Cuore  come  da

provvedimento allegato alla presente. Concerto denominato,

organizzato dal Conservatorio, un evento parallelo che si

terrà all’interno della chiesa del Sacro Cuore il giorno 13
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dicembre.  Ci sono  interventi? Se  non ci  sono interventi

pongo in votazione il punto numero 6 all'ordine del giorno.

Chi vota a favore? Unanimità dei presenti. Visto il fatto

che (incomprensibile) è richiesta l'immediata esecutività.

Chi vota a favore? Immediata eseguibilità. 

Punto  suppletivo  all’Ordine  del  Giorno:  “Progetto  di

fattibilità tecnica ed economica, Bari Costa Sud Consiglio

della  cultura  e  del  turismo  dell’ambiente.  Approvazione

progetto  di  fattibilità  tecnica  ed  economica  comprovante

variante ai soli fini urbanistici, approvazione del vincolo

preordinato all’esproprio”.

Presidente 

Ultimo punto all'ordine del giorno suppletivo: “Progetto di

fattibilità tecnica ed economica, Bari Costa Sud Consiglio

della  cultura  e  del  turismo  dell’ambiente.  Approvazione

progetto  di  fattibilità  tecnica  ed  economica  comprovante

variante ai soli fini urbanistici, approvazione del vincolo

preordinato all’esproprio”. 

Consigliere Ventrella

Francesco  Ventrella,  sono  le  16:16.  Non  posso  non

rispondere  per  il  privilegio  che  penso  (incomprensibile)

studiamo degli elementi dal punto di vista amministrativo

più importanti per una delle opere che dovrebbe davvero,
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anzi ne sono sicuro cambiare quello che è l'aspetto della

società.  Quindi  anche  in  Commissione  quando  abbiamo

affrontato,  nonostante  si  tratta  di  un  parere  veramente

tecnico, e spero di non tediarvi in questi 10 minuti che

porterò via, facciamo 5, ci proverò. 

Come anticipato ringrazio la Commissione perché in tempi

brevissimi  avevano  discusso  e  approfondito  questo  parere

che è arrivato da noi insomma il 22 novembre, considerato

che  (incomprensibile)  siamo  stati  abbastanza  celeri.

L'argomento in questione è quello della determinazione e

dell'approvazione  del  progetto  di  fattibilità  tecnica  ed

economica, (incomprensibile)  da variante ai soli fini del

punto di vista urbanistico e finalizzato alla posizione del

vincolo  esproprio.  Questo  che  significa?  Che  per  poter

procedere a tutta la procedura e l'iter di esproprio quindi

dalla  fase  definitivo,  un  trasferimento  di  suoli

(incomprensibile)  dai  proprietari  privati  al  Comune  per

realizzare  l’opera,  è  necessario  che  ci  sia  questa

procedura,  quindi  la  posizione  di  un  vincolo  che  è’

l'ultima fase prima della procedura reale della consegna,

quindi del trasferimento dal punto di vista parte del suolo

dal  privato al Comune o all’Ente preposto, che chiaramente

in ragione, non dimentichiamo che siamo sempre uno stato di

diritto,  permette  al  titolare  della  particella  in

questione, della porzione della particella  o dell’intera

area, di presentare chiaramente osservazione per quella che
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è stata la comunicazione di esproprio da parte dell'ente.

In questo caso non entrerò nel dettaglio però ci tengo a

precisare che sono state presentate diverse osservazioni da

parte di cittadini privati, relativamente a tre lotti. Come

voi sapete in (incomprensibile) si divide in 6 lotti, il

primo e il terzo e il secondo sono quelli relativamente ai

parchi costieri, quindi parliamo di Torre Goletta, quello

che è la zona San Gorgio e quella precedente, mentre il 5,

il 4 e il 6 sono il (incomprensibile) per farvi capire

quello che verrà a ridosso della strada (incomprensibile) e

poi (incomprensibile).

(interventi svolti lontano dal microfono)

 

Oggetto  di  queste  osservazioni  sono  stati  chiaramente  i

Lotti 2, 4, 5 e 6 per farvi capire il parco costiero in

torre  Goletta,  quello  reticolare,  (incomprensibile)  che

sarà  l'area  che  riqualificherà  la  struttura  sportiva

prospiciente  la  zona  costiera.  Chiaramente  la  competente

ripartizione ha infatti accolto in alcuni casi, in altri

casi  totalmente  accolto  e  in  altri  ancora  l’ha

(incomprensibile)  le  osservazioni  presentate.  Le

osservazioni presentate sono state presentate in tre ordini

principali di notifica, chiaramente affinché viene rivisto

l'area  di  esproprio  o  i  metri  quadri,  questo

(incomprensibile) di addurre delle condizioni che siano di
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interesse della collettività, non ci dimentichiamo mai che

parliamo  sempre di  un esproprio  di pubblica  utilità. In

questo caso sono stati e con sommo piacere ho avuto modo di

constatare  che  sono  stati  tutelati  le  essenze  arboree

quelle  soprattutto  insistenti  nell'area  da  Torre  Quetta

fino  a  San  Giorgio,  parlo  veramente  dell'interno  perché

sapevo  benissimo  che  il  parco  si  svilupperà  in  maniera

orizzontale  ma  verso  via  (incomprensibile).  Sono  state

tutelate  delle  recinzioni  risalenti  veramente  anche  ai

primi  del  secolo,  i  cosiddetti  (incomprensibile)  che

insistono  in  particolare  nell’area  che  sarà  oggetto  del

parco, quindi tutte quelle aree che saranno qualificate a

fini  agricoli  per  la  condivisione  e  qualificazione  del

territorio e tutela del sistema ecosostenibile, lo diceva

il  Consigliere Colella  tutte queste  aree di  terreno che

saranno oggetto di (incomprensibile) verranno qualificate

in  base  alla  loro  natura,  alla  loro  destinazione.

Immaginiamo come potranno essere tutte le alberature che

verranno posizionate e tutti i rami di queste recinzioni

che sono per lo più muretti a secco. Sono stati individuate

anche  all'interno  di  queste  osservazioni  dei  manufatti,

immaginate manufatti di interesse storico, parlo dei rurali

che insistono in queste aree agricole, chiaramente hanno

dei connotati di interesse storico e si (incomprensibile)

aree  di  aggregazione  dal  punto  di  vista  della

riqualificazione dell'area. Preciso e chiuso che questo su
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cui oggi ci andiamo ad approcciare è chiaramente la fase

definitiva relativamente alla  questione del vincolo per

esproprio,  ma  è  stata  già  oggetto  di  una  parte  della

conferenza dei servizi nota dal Comune di Bari che in data

19/10/2022 non solo ha raccolto tutte le istanze relative a

quelli che sono gli enti che concorrono al PNRR, ne cito

solo uno, c’è addirittura la Wind perché nella zona c’è un

attraversamento  (incomprensibile)  è  stata  coinvolta

l’autorità di bacino e l’Appennino meridionale in ragione

della circostanza e tutela di quelli che sono gli aspetti

di natura idrogeologica, è stata coinvolta l’ASL per quello

che  riguarda  tutte  le  attività  che  si  insedieranno

(incomprensibile), è stato coinvolto l'acquedotto proprio

in ragione della circostanza che sappiamo benissimo che ci

sono interventi che riguardano anche la presenza di nuove

condotte soprattutto fogna bianca e fogna nera. È chiaro

che  questo  è  l'ultimo  step,  ma  come  avrete  sicuramente

approfondito ci sono tutti i pareri da parte degli enti,

c’è  ad  esempio  il  parere  da  parte  di  RFI,  ultimo  alle

cronache con la Commissione ci tengo a precisarlo. Abbiamo

anche acquisito la sentenza del TAR che di fatto sospende

per  una  questione  meramente  di  procedura  del  diritto

amministrativo,  non  entriamo  nel  merito  perché  questa

seconda sentenza, della terza sezione del TAR Puglia, ha

completamente  ignorato  un  orientamento  del  Consiglio  di

Stato che si era già pronunciato,  non so se ricordate la
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questione relativa (incomprensibile) San Giorgio, rimanendo

di importanza di quello che è l'infrastruttura, realizzarsi

e considerate che la pronuncia del TAR della terza sezione,

attiene  a  quello  che  è  RFI  sul  discorso  del  cordone,

tant’è  che  nel  procedimento  ha  chiesto  (incomprensibile)

chiedendo  l’accoglimento  della  sospensione.  Quindi  è  un

progetto  che  rientra  nel  PNRR  dal  punto  di  vista

infrastrutturale logistico, e che chiaramente necessita di

una  serie  di  valutazioni  al  fine  della  valutazione

iniziale, ma che non è finanziato dal PNRR. Questo è un

piano sapete benissimo che è stato finanziato in maniera

autonoma.  Poi  si  è  inserito  per  quelle  che  saranno  le

attività connesse e strutturali tipo la realizzazione di

infrastrutture  di  (incomprensibile)  ma  sono  comunque  a

latere di quello che è il PNRR. Fermo restando che io da

umile giurista mi sono permesso di approfondirla e non lo

ritengo condivisibile anche alla luce di quello che è stato

l’orientamento consolidato da parte del Consiglio di Stato.

Chiedo  ai  Consiglieri  di  prestarci  molta  attenzione  sul

parere che stanno per esprimere. Grazie.

Presidente

Grazie Consigliere Colella. Ci sono interventi. Se non ci

sono  interventi  pongo  in  votazione  il  progetto  di

fattibilità  tecnica  ed  economica,  (incomprensibile)

Consiglio  della  cultura,  del  turismo,  dell’ambiente.
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Approvazione progetto di fattibilità tecnica ed economica

comprovante variante ai soli fii urbanistici, approvazione

del titolo preordinato all'esproprio. Chi vota a favore?

Milano, Piancaldini, Iusco, Corcelli, Perna, Ventrella, De

Tullio,  Leonetti.  Chi  vota  contro?  Chi  si  astiene?

Impedovo, Cipriani, Boccasile. 

L'ordine  del  giorno  è  stato  approvato  con  8  voti

favorevoli. Il Presidente richiede l’immediata esecutività.

Chi vota a favore? Chi si astiene? Come prima. 

Direttore

Sono le 16:28 chiudiamo il Consiglio. Buonasera a tutti.

 

Alle  ore  16:28  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio municipale del giorno 29 Novembre 2022.
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Dirigente   

10:07. Procedo con l’appello.  

Boccasile Cosimo, presente. 

Bux Annamaria, presente. 

Cassano Vito, presente. 

Cipriani Michele, presente. 

Colella Gaetano, presente. 

Corcelli Giuseppe, presente. 

De Tullio Cinzia, presente. 

Ferrieri Francesco, assente. 

Gallo Alessio, assente. 

Impedovo Rosaria, presente. 

Iusco Claudio, presente. 

Manzari Francesco, presente. 

Mari Cosimo Giammarco, presente. 

Milano Stefano, presente. 

Perna Angela, presente. 

Piancaldini Vittorio, presente. 

Sciacovelli Michele, presente. 

Sisto Fabio, presente. 

Valentini Fabrizio, presente. 

Ventrella Francesco, presente. 

Prego Vicepresidente, c’è il numero legale. 
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Vicepresidente 

Buongiorno a tutti. Verificata quindi la presenza del numero 

legale, il Consiglio viene aperto con la discussione del primo 

punto all’Ordine del Giorno: “Comunicazioni da parte dei 

Consiglieri”. Chi vuole? Sì, prego Consigliere Ventrella.  

 

Consigliere Ventrella 

Chiedo se il Consiglio è d’accordo sulla possibilità di 

anticipare il punto avente ad oggetto la normativa sul 

regolamento TARI. Va bene? Perché la Consigliera De Tullio ne 

ha discusso in Commissione ed è lei la referente, se non ci 

sono problemi per voi. Grazie.  

 

Vicepresidente 

È al secondo... prima delle...  

 

(Interventi svolti lontano dal microfono) 

 

Vicepresidente 

Aspettiamo il Presidente, nel frattempo.  

 

(Interventi svolti lontano dal microfono) 
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Vicepresidente 

Allora pongo in votazione l’anticipo del secondo punto, chi 

vota a favore? 

 

Intervento  

No, no, io no... perché le comunicazioni sono come l’Ave Maria, 

all’inizio.. come la preghiera. 

 

Vicepresidente 

E quindi non all’unanimità? 

 

Intervento  

Io mi astengo.  

 

Vicepresidente 

Cassano, Corcelli, Milano, Boccasile, Iusco, Perna, Ventrella, 

Valentini, De Tullio, Gallo, Impedovo, Manzari, Mari... no? 

Allora Gallo, Mari, Sciacovelli.  

Chi si astiene? Piancaldini, Impedovo, Manzari, Colella, 

Cipriani, Bux. Chi vota contro? Quindi? Approvata 

l’anticipazione... che poi faccio sempre io, quindi... Discuto 
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sempre io il secondo punto all’Ordine del Giorno, avente per 

oggetto la modifica al regolamento per l’istituzione e 

l'applicazione della tassa sui rifiuti (TARI) approvato con 

deliberazione 05/09/2014 a seguito dell’Ordine del Giorno 

presentato dal Consigliere Giuseppe Neviera.  

Prima di procedere alla discussione del parere, io voglio fare 

una piccola premessa, in modo tale che l’approvazione del 

parere sia più facile per tutti. Il parere di cui oggi 

all’oggetto ha per oggetto la procedura inerente all’esenzione 

TARI da parte del Comune di Bari. Prima di approvare questo 

parere, è opportuno che voi sappiate che l’elemento 

determinante affinché il Comune potesse procedere con 

l’esenzione o la riduzione è il modello RISE, con il quale 

vengono determinati i parametri per poi procedere 

all’esenzione. Prima di tale parere, l’esenzione TARI veniva 

effettata l’anno successivo alla formazione dell’ISEE, di 

conseguenza che cosa accadeva? Un ISEE fatto nel 2022, 

esenzione fatta nel 2023, accadeva che il Comune di Bari in 

realtà aveva una previsione di entrata che non corrispondeva 

effettivamente al numero delle cartelle emesse, perché il 

parametro con il quale andavamo a determinare l’esenzione aveva 

scadenza – ha scadenza – 31/12 e i centri fiscali procedevano 

all’esenzione della TARI esattamente nell’anno successivo. Con 

il parere di oggi, invece, noi andiamo ad approvare l’esenzione 

contestualmente all’ISEE, quindi nell’anno 2023 noi faremo 
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l’esenzione della TARI con l’ISEE 2022, e tutti coloro che 

avranno ISEE 2023 che rientra nei parametri, che sono 5.000 

euro per l’esenzione, 8.000 per la riduzione e 25.000 per le 

famiglie numerose, ha la possibilità nel 2023 – coloro che 

hanno già il parametro – di non fare l’esenzione. Quindi, 

l’esenzione che noi faremo quest’anno, 2023, si applicherà per 

il 2022 e per il 2023. Rifaremo poi le esenzioni nel 2024. È 

chiaro questo? Perché questo prima non accadeva. 

Mi rivolgo soprattutto a coloro che hanno i centri di 

assistenza, se avete dei dubbi, io ve lo posso rispiegare 

perché è un po’ particolare ma alla fine è... prego, 

Consigliere Piancaldini. 

 

Consigliere Piancaldini 

Sì, poi mi iscrivo a parlare.  

Piancaldini, Bari Bene Comune. qua fa sempre le 5:24, però 

penso che sia sempre... che ora è? Sono le 10.15. 

Il discorso di Neviera, Consigliere comunale che tra l’altro ha 

un CAAF e quindi tratta la materia, può andare anche bene, però 

le previsioni di bilancio di entrate di un’imposta come la TARI 

tu le fai in base ai dati dell’anno precedente. Quindi lui dice 

sostanzialmente: “Presentiamo l’ISEE 2022 per l’esenzione 

2022”, chiaro? Significherebbe che io entro la fine dell’anno 

devo fare le pratiche di esenzione IMU per l’anno 2022. 
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Vicepresidente 

Non IMU, TARI. 

 

Consigliere Piancaldini 

TARI. Per l’IMU 2022. 

 

Vicepresidente 

Ma non da quest’anno. 

 

Consigliere Piancaldini 

Lo so, io sto pensando e sto parlando ad alta voce. Quindi è un 

discorso diverso, perché lui lo fa premettendo la previsione di 

entrate nel bilancio. Però tecnicamente tu devi dare tempo ai 

CAF di attrezzarsi, di fare le domande di esenzione entro la 

fine dell’anno perché tu l’ISEE ce l’hai e scade il 31 

dicembre.  

 

Vicepresidente 

Esatto.  

 

Consigliere Piancaldini 
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Il riferimento dell’ISEE addirittura è di 2 anni precedenti... 

secondo me è una cosa inutile, e quindi pertanto io come 

esponente di Bari Bene Comune voterò contrario a questo cambio 

di regolamento da parte del Comune.  

 

Vicepresidente 

Consigliere Piancaldini, io le voglio rispondere: la 

possibilità di procedere alle esenzioni però verrà fatta 

contestualmente all’elaborazione dell’ISEE, quindi hai 

praticamente un anno di tempo perché tu possa procedere, ma 

eviti al Comune di emettere delle fatture che poi comunque non 

verranno incassate, perché la procedura di oggi prevede che il 

Comune invia le TARI e successivamente si procede 

all’esenzione. Con l’approvazione di questa delibera, invece, 

io lo posso fare in maniera contestuale. E quindi, 

praticamente, anche il Comune ha un anno di tempo per mandarle. 

Voglio specificare un’altra cosa: teniamo presente che nel 2023 

non verrà fatta l’esenzione perché si terrà come punto di 

riferimento quella fatta nel 2022, quindi tutte le famiglie che 

avranno un ISEE che rientra nei parametri che vi ho elencato 

prima, nell’autonomia danno la possibilità al Comune di essere 

informato che per quelle famiglie la fattura TARI non viene 

consegnata, non viene emessa. Intanto, è un lavoro che agevola 

molti centri fiscali, e comunque anche le entrate del Comune. 

Poi nel 2024, da gennaio a dicembre, nel momento in cui viene 
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fatta l’ISEE, contestualmente l’ISEE - se c’è il parametro - 

viene fatta l’esenzione in modo tale che le fatture credo che 

verranno inviate alla fine dell’anno, ma solo ed esclusivamente 

a coloro che le dovranno pagare. È un meccanismo sicuramente 

più snello rispetto agli anni passati. 

 

Consigliere Piancaldini 

È ingestibile da parte sia del Comune che deve ricevere e 

recepire tutte le domande di esenzione, chiaro?...  

 

Vicepresidente 

Sicuramente è meglio di oggi, sicuramente. 

 

Consigliere Piancaldini 

Perché noi come centri di assistenza fiscale abbiamo tempo, 

abbiamo tempo per fare la domanda di esenzione entro il giugno 

del 2023, okay? 

 

Vicepresidente 

Sì, abbiamo tempo però c’è un problema, che le fatture sono già 

arrivate, molti dimenticano di avere un ISEE che rientra, molti 

le pagano, vanno al Comune perché vogliono le domande di 

rimborso, cioè è più... 
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Consigliere Piancaldini 

Premesso che uno che riceve la TARI a casa, che arriva per 

posta semplice, non sempre la riceve. Premettiamo questo. 

Allora, non c’è una prova che io ho ricevuto la TARI a casa 

perché molti continuano a non riceverla, o per cambi di 

indirizzo, o perché il postino... o c’è qualcuno nel palazzo 

che ti ruba la posta... cioè, anche se il Comune ha bisogno di 

quelle entrate, chiaro? Tu devi dare la possibilità al Comune 

di incassare le rate della TARI, però tu devi essere certo che 

il cittadino l’abbia ricevuto. Grazie.  

 

Vicepresidente 

Proprio per questo, nel momento in cui viene fatta l’ISEE, se 

dai la possibilità di procedere all’esenzione, togli anche il 

problema dell’invio delle fatture. Quindi, a mio parere, vabbè 

è favorevole. Sì, prego Consigliere Valentini.  

 

Consigliere Valentini 

Valentini, Decaro per Bari.  

Consigliere Piancaldini, secondo me dobbiamo andare a vedere la 

motivazione di questa modifica al regolamento, lasciando 

perdere tutte le procedure dei CAAF, centri assistenza dei 

cittadini. Sappiamo benissimo che il Comune deve far fronte ad 
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una spesa, tenendo presente la voce di bilancio che sono le 

entrate che riguardano la TARI e l’IMU. Loro, secondo un mio 

parere personale, hanno fatto questa modifica al regolamento 

per avere certezza delle entrate, quindi dalla posta di 

bilancio. È solo per questo, infatti non hanno modificato 

volumi, importi, eccetera, hanno detto: “Se noi sappiamo che 

entro l'anno ci sono tot. persone che hanno diritto 

all'esenzione, mettiamo in bilancio una cifra di TARI pari a 

quella certa”, non che poi l'anno prossimo andiamo in 

difetto... questa secondo me è la motivazione di questa 

modifica del regolamento. Poi, di tutta la procedura non entro 

nel merito. 

 

Consigliere Piancaldini 

Ti rispondo: se il Consigliere Neviera, oltre a questo diciamo 

cambio di regolamento, avesse - visti i tempi, vista la crisi 

che vive il nostro Paese – se avesse, oltre a questo modifica, 

aumentato le soglie di esenzione e quindi da 5.000 alzarla a 

10.000 come gli ultraottantenni, oppure aver fatto una 

variazione della TARI fino a un altro limite e non gli 8.000 

solamente, allora io avrei visto nel contesto la cosa e avrei 

votato favorevolmente, ma si vede che è una cosa che è venuta 

in mente a Neviera, frutto ovviamente della sua esperienza del 

CAAF, però io avrei messo altre cose, altri parametri perché a 

5.000 euro per l'esenzione totale della TARI è troppo basso 
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come limite, perché... oltretutto la TARI è aumentata. Ragazzi, 

io in 90 metri quadri pago 303 euro ed è aumentata di b en 

oltre 30 euro la TARI. Ma io l'avrei pure pagata, se avessi uno 

spazzino giornalmente sotto casa, se la raccolta andasse 

favorevolmente e cambiassero i cassonetti, se ci fossero più 

operatori e che gli operatori assunti non andassero solo nei 

municipi dove c'è la raccolta differenziata... Io avrei votato 

favorevolmente, però questo aumento TARI spropositato io non 

sono molto favorevole. Grazie.  

 

Vicepresidente 

Grazie. Prego, Consigliere (fuori microfono).  

 

Intervento  

Consigliere Piancaldini, io sono completamente d’accordo 

con quello che ha detto lei però, ripeto, questo 

regolamento non entra nel merito delle esenzioni, tutti 

quanti noi vogliamo... ci siamo e ci lamentiamo. Teniamo 

presente che Bari ha... 

 

Consigliere Piancaldini 

Ho capito, ma se non lo fanno loro che decidono di 

aumentare le soglie, perché c’è gente che non può pagare, 

perché... sapete quanta gente non riesce a pagare la TARI? 
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Ho capito. Se tu non alzi il tetto e rimangono sempre 

quelli i parametri di 10 anni fa... 

 

Intervento  

Ma questa è una battaglia che possiamo fare... 

 

Consigliere Piancaldini 

Cosa di più recuperarli ‘sti soldi attraverso il recupero 

crediti che dovrà affidare a società esterne, come è 

avvenuto, che hanno dato in gestione il discorso TARI sia 

commerciale che utenze domestiche ad una società esterna, 

il Comune di Bari, e noi cittadini spendiamo 5 milioni di 

euro, chiaro? Allora, se dobbiamo dirle tutte le cose, 

diciamocele.  

 

Intervento  

Sì. Vittorio, io sono concorde con te, però, ripeto, questa 

è una battaglia che possiamo fare in un altro momento, a 

parte.  

 

Consigliere Piancaldini 

Dare un parere ad una cosa che non ha senso, chiaro? 

 

Intervento  
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Tieni presente che due giorni fa la Corte dei Conti ha 

bocciato in parte la Finanziaria del Governo Meloni per 

quanto riguarda la rottamazione... per quanto riguarda le 

cartelle, perché dicono giustamente: “Tu hai detto che mi 

vuoi togliere le sanzioni, ma quelle sanzioni sono state 

già messe a bilancio nelle finanziarie precedenti.” La 

Ragioneria dello Stato che ha detto? “Tu le vuoi togliere? 

Va bene, trovami un’altra voce di bilancio di entrata in 

sostituzione”. Quello che voglio far capire è che questa è 

solamente una modifica del regolamento procedurale 

all’interno della Ragioneria del Comune di Bari; poi, noi 

possiamo fare tutte le battaglie e tu hai ragione su tutto, 

su tutto quello che hai detto.  

 

Consigliere Piancaldini 

Ha detto che abbiamo fatto solo questa piccola variazione, 

tutto un Consiglio... tutta una Giunta e un Consiglio 

comunale, solo questa variazione? Cioè... 

 

Vicepresidente 

Io capisco bene, però insomma non è un monologo, quindi devo 

dare spazio anche agli altri. Grazie. C’è qualcun altro che 

vuole intervenire? Sì, me l’aveva chiesto prima la Consigliera 

Perna, prego Consigliera.  
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Consigliera Perna 

Sì buongiorno, Angela Perna, Decaro Sindaco. Ore 10:25.  

Sì, il discorso sicuramente, Consigliere Piancaldini, non fa 

una piega, però nel caso di specie ci stiamo... e quindi per 

quanto concerne quelle criticità noi, almeno come Commissione 

Ambiente, cercheremo di insistere proprio affinché il servizio 

venga garantito in maniera efficiente. Però, nel caso di specie 

stiamo appunto apprezzando e votando delle modifiche ad un 

regolamento che, come diceva il Vicepresidente Cinzia De 

Tullio, va a snellire quello che è l'iter procedurale e quindi 

è di ausilio soprattutto a chi è referente di patronati, CAAF e 

centri di assistenza fiscale; voi evidenziavate la facilità, 

diciamo la miglioria relativa alla pratica di esenzione, io 

evidenzio che questa modifica va a snellire sicuramente anche 

un problema che si verificava per gli utenti, soprattutto per 

le persone più anziane, nel momento in cui questi avessero 

diritto alla riduzione: in virtù di un ISEE di 8.000 euro, loro 

avevano la possibilità di fare domanda di riduzione, però 

appunto essendo questa domanda fatta post, creava una serie di 

problemi perché poi alle persone veniva indirizzato nuovamente 

il ricalcolo della somma rispetto all’importo che gli veniva 

presentato diciamo ab origine, inizialmente, e quindi si creava 

una sorta proprio di confusione e di problematiche di 

comunicazione, quindi molta gente si ritrovava a pagare, poi a 

dover attendere di ottenere un’altra nota dall’ufficio Tributi 
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per il ricalcolo, e quindi diciamo che io ritengo che questo 

snellimento sia proprio incisivo ed importante per la riduzione 

del 20% che viene garantita agli utenti. Grazie.  

 

Vicepresidente 

Esatto, grazie Consigliera Perna. Proprio per questo è 

piacevole, perché nel momento in cui viene elaborato l’ISEE con 

i parametri, il Comune ha la possibilità di inviare a chi 

rientra nella riduzione già una fattura corretta. Ad oggi, 

purtroppo, questo non si è mai verificato, non accade e quindi 

tant’è che io personalmente come centro fiscale non ho mai 

proceduto alle riduzioni perché la bolletta finale non arrivava 

mai. Grazie.  

Prego, Consigliere Colella. 

 

Consigliere Colella 

Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle, ore 10:28.  

Pur apprezzando il contenuto di questo Ordine del Giorno, che è 

un tentativo per cercare di mettere ordine alla gestione della 

TARI e delle relative cartelle, sono tante le problematiche 

legate proprio al regolamento TARI e alla gestione della TARI, 

ne cito solo uno: noi siamo qui oggi ancora una volta ad 

esprimere il nostro parere obbligatorio e non vincolante in 

merito a questo un argomento, sono state fatte delle 
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piccolissime modifiche al regolamento TARI tendenti a 

migliorare il servizio; ci aspettavamo, ovviamente 

nell'interesse della collettività, interventi più seri. Ripeto, 

ne cito solo uno riguardo proprio al discorso esenzioni, 

riduzioni e agevolazioni: i parametri ISEE di cui stiamo 

parlando sono fermi da quasi 10 anni, quindi magari un 

intervento un po' diretto su queste cose, nonché sulla gestione 

- come già riferito - sull'invio delle cartelle in notevole 

ritardo, su tante e tante cose e, non ultimo, è da considerare 

la finalità della TARI, che è quella di poter usufruire come 

cittadini baresi di un servizio per quel che concerne la 

tassazione alta a cui noi siamo sottoposti.  

Per cui, a mio avviso, questo regolamento TARI andrebbe 

completamente rivisto e rivoluzionato, e queste piccolissime 

modifiche prese giusto... così, per prendere tempo e far vedere 

che ci sono degli interventi in merito, a mio avviso sono 

insufficienti nella maniera più assoluta, pur se tendenti ad 

agevolare almeno in questa parte della richiesta da parte dei 

cittadini, pur se tendenti, appunto, ad agevolare questo 

adempimento ed ottenere le esenzioni. Quindi anch'io sono 

fortemente diciamo tendente a non votare favorevolmente.  

 

Vicepresidente 
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Grazie. Ci sono altri interventi? No. Ah sì, Consigliere 

Manzari, prego.  

 

Consigliere Manzari 

Manzari Francesco, Lega Salvini, 10:32.  

Allora, ogni volta ci troviamo queste proposte di deliberazione 

che ci vedono allargare gli argomenti, anche questa volta... 

cioè là è chiara la proposta che è arrivata da un Consigliere 

comunale, dove facendo il ruolo come alcuni di voi già 

svolgono, ha cercato di migliorare un servizio. Ovviamente, 

anch’io sono contro quelle riduzioni di cui parlava il 

Consigliere Piancaldini, anzi devo rammentare che quest’anno la 

TARI è aumentata di oltre il 15%, nonostante Bari sia una di 

quelle che fa la raccolta differenziata. Il servizio ovviamente 

è sempre pessimo, anzi mi auguro che con il nuovo Presidente 

Amiu cambi qualcosa, saluto il Presidente Pate, e quindi noi 

stiamo votando una proposta, non serve che tutti quanti 

facciamo delle... cioè, diamo dei pareri che in sé non possiamo 

nemmeno modificare, non lo possono fare al Comune, immaginiamo 

noi che stiamo al Municipio, quindi ci troviamo a votare questa 

proposta alla quale a mio parere sono favorevole perché ho 

visto molte persone che poi quando gli arriva la TARI devono 

tornare nei CAF o nei centri di assistenza per potersi vedere 

ridurre o addirittura l’esenzione. Grazie.  
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Vicepresidente 

Grazie. Ci sono altri interventi? Se non ci sono altri 

interventi, pongo in votazione la delibera consiliare avente ad 

oggetto la modifica al regolamento per l’istituzione e 

l’applicazione della tassa sui rifiuti approvato con delibera 

59/2014 n.40 a seguito dell’Ordine del Giorno presentato dal 

Consigliere Giuseppe Neviera. 

Dichiarazioni di voto? Come no? È in votazione, quindi ho 

detto: “Pongo in votazione”, al massimo più fare una 

dichiarazione di voto. Prego. 

 

Consigliere Boccasile  

No, volevo chiedere una sospensione su questo punto, vedo che 

ci sono molti punti da... 

 

Vicepresidente 

Eh, lo doveva chiedere prima. Lo doveva chiedere prima perché 

io ho chiesto... 

 

Consigliere Boccasile  

Scusa, allora la mia dichiarazione di voto. 
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Vicepresidente 

Sì, prego. 

 

Consigliere Boccasile  

Ben vengano le modifiche che ha messo sul tavolo il Consigliere 

Neviera, visto e considerato che comunque lui svolge quelle 

attività, e anche noi che magari operiamo nel settore sappiamo 

quanto è difficile, specialmente sulle riduzioni, dove dopo 3 

anni arrivano ancora le cartelle alle persone, purché sia fatta 

la riduzione ma comunque arrivano le bollette da ripagare alla 

gente. Vai ad incrociare i dati, ahimè sì. Io volevo chiedere 

la sospensione per un semplice motivo, magari formulando una 

raccomandazione al Comune: considerato che è obsoleto - come ha 

detto il Consigliere Colella – da 10 anni, i parametri 

specialmente sul modello ISEE e specialmente sugli anziani 

ultraottantenni che è di 10.000, quindi se sono titolari, 

proprietari di un appartamento, il valore catastale quindi fa 

schizzare il tra virgolette modello ISEE, l’anziana ottantenne 

non avrà mai l’esenzione della TARI, anche se magari percepisce 

una pensione minima di 570 euro o 600 euro. Non avrà mai la 

riduzione. E quindi... cioè, era da magari raccomandare, visto 

e considerato che comunque nel reddito di cittadinanza tra 

virgolette si è tenuto conto di non tener conto della prima 
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casa ma del valore immobiliare della gente che aveva 

effettivamente alla banca.  

 

Vicepresidente 

Consigliere Boccasile, io sono perfettamente d’accordo con 

quello che lei dice, lo vivo, però lo dovevamo scrivere prima. 

Quindi alla fine, nella dichiarazione di voto, lei si astiene? 

 

Consigliere Boccasile  

Allora, io nella dichiarazione di voto... ahimè, vorrei 

scindere i due voti. 

 

Vicepresidente 

E non si può perché questa è la delibera. 

 

Consigliere Boccasile  

Allora io mi astengo. 

 

Vicepresidente 

Perfetto, grazie. Prego, Consigliere Valentini. 
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Consigliere Valentini 

Grazie. Consigliere Valentini, Decaro per Bari. La mia 

dichiarazione di voto è assolutamente favorevole, perché qui - 

come ha ripetuto il Consigliere Manzari - siamo qui a dare un 

parere su un argomento specifico, un argomento specifico. 

Qui... cioè, astenersi, con tutto il rispetto dei miei 

colleghi, o dare un parere favorevole su una cosa che abbiamo 

assodato, è importante, è importante... è un passo e si fa, 

punto, secondo il sottoscritto... non perché si poteva o non si 

poteva. Allora, qua siamo tutti distruttivi e mai costruttivi: 

oggi siamo chiamati a decidere su questo punto e do il parere 

favorevole perché è una cosa... abbiamo assodato che è una cosa 

importante che può fare bene anche al bilancio del Comune dal 

punto di vista tecnico-contabile? Sì, l’abbiamo assodato. 

Allora è inutile parlare dello spazzino, della TARI che hai, 

qua stiamo parlando solamente di questo punto. Grazie mille.  

 

Vicepresidente 

Grazie. Quindi possiamo andare in votazione, chi vota a favore? 

Milano, Iusco, Gallo... allora: Impedovo, Manzari, Mari, 

Cipriani, Milano, Iusco, Perna, Ventrella, Valentini, De 

Tullio, il Presidente.  

Chi si astiene? Cassano, Boccasile, Sciacovelli e Corcelli.  
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Chi vota contro? Colella, Bux, Piancaldini. Grazie. Approvato 

il secondo punto all’Ordine del Giorno, anticipato come primo. 

Passo la parola al Presidente Leonetti. 

 

Presidente 

Buongiorno a tutti, scusate per il ritardo. Grazie, 

Vicepresidente.  

Allora, quindi c’è stata l’anticipazione del secondo punto, 

quindi ora il primo punto, che diventa il secondo: 

“Comunicazioni”. Chi si iscrive a parlare? Prego, Consigliere.  

 

Consigliere Iusco 

Grazie Presidente. Claudio Iusco, Partito Democratico, 10:38. 

Volevo chiedere un riscontro al dott. Stasi in merito alla 

richiesta effettuata congiuntamente con i Consiglieri 

Piancaldini e Corcelli per quanto riguarda lo schemino sul 

disavanzo dei capitoli di spesa; un’altra cosa è al Presidente 

in merito all’installazione degli alberi sul... diciamo, il 

territorio nostro municipale, abbiamo detto che abbiamo 

confermato le vecchie installazioni di un anno fa, ma siccome 

vedo che ho appreso che il buon Consigliere Boccasile con uno 

(incomprensibile) ha provveduto su un punto, volevo chiedere se 

ci fosse appunto l’albero avanzante e poterlo installare su una 
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zona spesso appunto abbandonata da tutti, che è Via Appulo a 

Japigia, vicino alla parrocchia S. Luca, se parliamo appunto di 

periferia. Grazie.  

 

Presidente 

Ci sono altri interventi? Prego, Consigliere Valentini.  

 

Consigliere Valentini 

Sì Presidente, anch’io ho una domanda inerente agli alberi: ho 

saputo che a Torre a Mare verranno predisposti da imprenditori 

alcuni alberi, volevo sapere se l’albero relativo al Municipio 

da installare, in questo caso avendo già alberi donati da 

imprenditori, se si potesse destinare ad un’altra zona 

periferica del Municipio? 

 

Presidente 

Prego, Consigliere Boccasile. 

 

Consigliere Boccasile 

Considerato che stiamo parlando di alberi di Natale, ahimè, io 

ho presentato... quindi chiedo lumi al Dirigente, ho presentato 

una richiesta di occupazione di suolo pubblico per la 
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possibilità di installare quest’albero su Viale Japigia con 

angolo Via Pitagora. Siccome il giorno predisposto per poterlo 

montare era oggi, ancora oggi il settore IVOP non ha dato 

nessuna risposta, quindi il benefattore, cioè la persona che mi 

ha donato l’albero non può andare a montare l’albero – un 

albero bello maestoso – nessuno ci dà ancora l’okay per poterlo 

montare. Stiamo andando incontro quindi alle festività 

natalizie, lo vorrei accendere per l’8, che è la festa 

dell’Immacolata, ma mi sembra che lo troverò molto difficile 

questo, considerato che abbiamo degli imprenditori che stanno 

investendo anche sul nostro territorio, magari un segnale di 

apertura e più snellimento di certe procedure forse farebbe 

bene a tutti. Grazie.  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Consigliere Boccasile 

Dell’IVOP, dell’IVOP. 

 

Presidente 

Ci sono altri interventi? Consigliere Mari, prego. 
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Consigliere Mari 

Giammarco Mari, ore 10:41, Forza Italia. Buongiorno Presidente, 

avrei intanto una comunicazione da fare: ancora una volta mi 

ritrovo qui a dire che ahimè purtroppo, quando si fanno degli 

interventi in Commissione si demanda ai cordiali e gentili 

segretari verbalizzanti di trasmettere le note alle 

Ripartizioni, poi le risposte purtroppo non arrivano mai. 

questo mi dispiace tanto, anche perché appunto - e questa è una 

domanda che rivolgo a lei, Presidente - per quanto concerne 

questo, la sua idea di convocare in Consiglio Assessori o 

diciamo referenti delle varie Ripartizioni per avere un 

confronto diretto e per far sì anche di denunciare sia cose 

positive che negative, ma con carte alla mano direttamente in 

Consiglio così rimane traccia, se appunto vuole portare avanti 

questa iniziativa o meno.  

Un’altra questione che vorrei sollevare era sugli spettacoli 

natalizi, soprattutto all’associazione che si è aggiudicata il 

concerto in Piazza Redentore e che gentilmente ci ha offerto i 

due concerti aggiuntivi della Sounds Cool. Volevo chiedere, 

siccome uno si terrà alla chiesta di S. Ferdinando, che 

ovviamente è in centro, nel clou diciamo di tutti gli eventi, 

se è già stato tutto organizzato, se c’è possibilità di 

cambiare location o per favorire qualche quartiere che è stato 

un attimino trascurato? Oppure se ci sono delle motivazioni 
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perché magari la società ha scelto lì? Ecco, volevo delle 

delucidazioni in merito.  

 

Presidente 

Prego Consigliere Colella, giusto? 

 

Consigliere Colella 

Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle, ore 10:44.  

Volevo riportare all’attenzione di tutti noi, di tutto il 

Consiglio, di due luoghi del nostro Municipio che hanno visto 

già la nostra attenzione più volte, ma versano in condizioni 

veramente disastrose, e anche sotto un determinato profilo 

ambientalistico e di igiene proprio precarie al massimo. La 

prima è la zona antistante i campi di calcio del Bellavista: 

sono stato di recente per far visita alla pista di atletica in 

quel posto, e ho potuto purtroppo verificare che la situazione 

lì è di gran lunga peggiorata, anzi proprio c’è un abbandono 

totale: l’area di parcheggio antistante il campo di calcio è 

diventata una discarica vera e propria, c’è di tutto, una 

discarica a cielo aperto; il verde pubblico - quella è un’area 

pubblica – il verde pubblico non viene per nulla curato e ci 

sono alberi, erbacce che crescono in maniera irregolare e 

chiaramente hanno un impatto proprio degradante. Non ultimo, 
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noi avevamo impegnato i 314.090 euro rastrellandoli dai mutui 

concessi e non movimentati nel passato, dedicandoli a quello 

che lei stesso, Presidente, aveva definito un “intervento 

necessario” anche dal punto di vista sociale e sportivo per il 

Municipio 1; in più, ci siamo anche incontrati con l’Assessore 

nella Commissione Trasparenza e abbiamo avuto anche 

rassicurazioni, purtroppo, senza un intervento concreto da 

parte dell’Assessore stesso, per quanto riguarda la 

riqualificazione proprio del campo di calcio, ripeto, che versa 

in condizioni veramente... è stato distrutto, ora anche i 

cancelli sono stati forzati e aperti per cui c’è libero accesso 

e lì dentro può avvenire di tutto. Ripeto, il mio sopralluogo è 

stato un qualcosa che mi ha lasciato veramente triste, sia per 

il campo stesso che rappresenta un luogo storico per chi 

pratica sport, sia per questa gestione cieca, insomma. Quella è 

un’intera struttura sportiva che è stata riqualificata in 

parte, però questo gioiello della pista di atletica che è stata 

messa lì viene offuscato proprio dal degrado e abbandono totale 

di tutto ciò che è circostante.  

Altra segnalazione voglio fare, per quanto riguarda l’ex 

Caserma dell’Aeronautica di Corso Sonnino. Anche questa 

struttura storica, e già diciamo indicata come futuro luogo in 

cu dovrebbe andare il liceo artistico se non ricordo male, è 

una struttura che è diventata un rudere e presenta chiari ed 

evidenti segni di crisi proprio strutturale in quanto 
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all’interno – almeno a quel che si riesce a vedere, io ci abito 

di fronte per cui l’ho a vista, tutti i giorni lo vedo – 

all’interno sono state purtroppo, a cura di vandali, sono state 

operate delle devastazioni; non ultimo, anche sul lastrico 

solare, date le abbondanti piogge, si è formato un vero e 

proprio laghetto... almeno, io sarei anche preoccupato sulla 

tenuta stessa del lastrico solare. Ma è proprio nell’interesse 

dello stabile che ormai lo possiamo definire un rudere quando 

lì sono state già assegnate delle cifre, soldi, e non si è 

capito perché non si riesce ad andare avanti con i lavori per 

veder inserire appunto il liceo artistico sul posto, che 

darebbe nuova vita all’intero quartiere Madonnella, oltre che 

riqualificare l’intera zona. Non si è riusciti, a quello che mi 

risulta, tutt’ora a mettere una firma sul passaggio della 

proprietà e competenza dal demanio – e questo avviene da anni – 

dal demanio al Comune, il quale successivamente lo passerà alla 

Città Metropolitana per far sì appunto dell’inserimento del 

liceo artistico. Per quello che ci riguarda direttamente invece 

delle problematiche lì presenti, abbiamo il verde che è 

completamente... una giungla è diventata lì all’interno, con 

chiaramente tutto ciò che ne deriva, quindi ci sono animali 

infestanti, citiamo le blatte solo ad esempio oppure i ratti, 

che dall’interno fuoriescono e quindi vengono per strada. Anche 

perché purtroppo c’è questa abitudine di lasciare da mangiare 

il cibo per i gatti che sono anch’essi lì presenti e, non 
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ultimo, proliferano anche volatili di tutti i tipi: abbiamo i 

piccioni che col loro guano infestano tutta la residenza, 

abbiamo i corvi e, non ultimo, abbiamo anche i gabbiani che 

galleggiano su questo laghetto che ho appena citato. 

Quindi questa mia segnalazione direttamente ci coinvolge 

quantomeno per far intervenire un qualcuno a dare una sistemata 

a quello che è lì presente. 

 

Presidente 

Okay, grazie Consigliere Colella. Prego, Consigliere Cassano. 

 

Consigliere Cassano 

Cassano Vito, Partito Democratico, 10:51. 

Presidente, alcuni giorni fa la Giunta ha approvato le nuove 

regole della ZTL nella città vecchia, purtroppo ha dimenticato 

due aspetti fondamentali, siccome non siamo... non veniamo mai 

coinvolti, quindi loro approvano però poi si dimenticano le 

così importanti: 1) hanno deciso di aumentare le zone pedonali, 

ma io mi chiedo: ci sono già delle zone pedonali che vengono 

ogni giorno passate da auto, perché le auto, dovete sapere, 

parcheggiano - e il Consigliere Gallo lo sa - in tutte le 

viuzze della città vecchia. Quindi questo nuovo regolamento, 

che è utile perché ha dato diciamo dei ganci per i residenti ed 



Municipio 1 Murat, San Nicola, Libertà, Madonnella, 

Japigia, Torre a Mare      

seduta consiliare 5 Dicembre 2022 

 

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 31 

 

altre zone pedonali, purtroppo ahimè ha delle falle, e ci sono 

due aspetti fondamentali che non sono stati diciamo approvati: 

1) per parcheggiare a Largo Monsignor Mincuzzi, Consigliere 

Colella lei deve sapere questa cosa, si può entrare in due 

modi: da Piazza Federico II di Svevia, quindi Piazza Massari, e 

da Largo Monsignor Mincuzzi, angolo Corso De Tullio. L'entrata 

è da Via Ruggero il Normanno; Via Ruggero il Normanno è la 

benedetta via che il comitato Parco Castello voleva chiuso, 

voleva pedonale, cioè voleva un'unica zona pedonale. Purtroppo 

così non sarà perché è stato approvato questo nuovo 

regolamento. Dispiace, perché io ero presente agli incontri del 

Comitato Parco del Castello, era presente anche il Sindaco e 

anche il Presidente, e purtroppo questa cosa mi sa che non è 

andata a buon fine. Un altro aspetto importante, e poi chiudo: 

noi non abbiamo il coraggio di fare le cose. Io mi sento 

colpevole di questo, io sono il primo, noi non abbiamo il 

coraggio. Nella città vecchia esiste una strada, Strada 

Attolini, che è la strada che porta dai Santi Medici al 

panificio Santa Chiara: è un colabrodo, è tutta rotta, le 

chianche sono completamente rotte. Viene frequentata dai 

turisti e da chi prende la focaccia dal panificio Santa Rita, 

la direttrice lo sa, ogni giorno da migliaia di persone. Noi 

non abbiamo avuto il coraggio di chiudere quella strada. Chi 

entrerà dal varco di Piazza Massari non andrà a parcheggiare a 

Largo Monsignor Mincuzzi, dove sta il ristorante Al Pescatore, 
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andrà per passare da Strada Attolini e per parcheggiare nelle 

viuzze di Bari vecchia. Presidente, io mi sento sconfitto in 

questo, lei lo sa, ne abbiamo parlato. Noi non abbiamo il 

coraggio di dimostrare che noi siamo più forti di chi è furbo, 

e questo fa male. Grazie.  

 

Presidente 

Prego, Consigliere Ventrella. 

 

Consigliere Ventrella 

Grazie, Presidente. Francesco Ventrella, Decaro Sindaco. 

La mia, più che una comunicazione, è un riflessione perché noi 

siamo sostanzialmente definiti come il “Municipio del mare”, 

però noi alla fine non tanto con il mare, l’aspetto costiero 

che, grazie al PNRR forse riusciremo a riqualificare la zona 

più bella di Bari, ma alla gente che opera nel mare. Quei pochi 

pescatori che ancora sono titolari di licenze e concessioni... 

no Vito, non sto parlando del grossista, sto parlando del 

pescatore. Mi riferisco a quelle piccole marinerie, mi 

riferisco a quella di Torre a Mare, a quella di San Giorgio, 

anche fuori dal nostro Municipio, quella di Palese, quella di 

(incomprensibile), e mi trovo purtroppo a constatare come in 

realtà con l’aumento – purtroppo non dipende da noi – nazionale 
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dei canoni delle concessioni demaniali, immaginate un piccolo 

deposito di nemmeno 10 metri quadrati, 2.500 euro, ma ripeto, 

purtroppo non è una cosa che noi possiamo gestire, essendo una 

normativa nazionale. Però chiedo e mi impegno affinché questo 

Municipio possa portare la voce di queste persone e far 

presente magari, perché no, al nostro Sindaco che rappresenta 

tutti i Sindaci dei Comuni italiani, magari portarlo anche in 

Parlamento a Roma, per poter magari cercare di calmierare 

questi canoni e permettere a queste povere persone, che già 

fanno un lavoro io dico disgraziato, almeno di poter evitare di 

incombere ulteriormente sul loro patrimonio, anche perché dai 

dati abbiamo una serie di rilasci e decadenze di numerose 

concessioni demaniali, che purtroppo - io mi auguro non accada 

- potrebbero anche finire nelle mani di chi magari tutto vuole 

fare tranne che continuare questa nobile arte della pesca. 

Invece chiudo un'altra richiesta al Presidente, se in maniera 

informale ha ricevuto comunicazione del regolamento sul 

decentramento amministrativo, perché da quello che... informale 

dott. Stasi, ho detto informale e non formale, anche perché si 

vocifera che negli altri Municipi sia giunto in maniera 

informale e i nostri colleghi stiano già affrontando alcune 

questioni che potrebbero essere... destare il nostro interesse. 

Quindi magari le chiedo anche di sollecitare il perché non 

abbiamo ancora ottenuto questo regolamento. Grazie.  
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Presidente 

Sì, Grazie. prego, Consigliera Perna. 

 

Consigliera Perna 

Grazie. Angela Perna, Decaro Sindaco.  

Sì Presidente, ci tenevo, approfittavo del momento in cui siamo 

tutti presenti per evidenziare dell'ottima riuscita 

dell'iniziativa che si è tenuta ieri, eravamo presenti la 

sottoscritta, il Presidente Lorenzo Leonetti e il Consigliere 

Gaetano Colella, presso la parrocchia Resurrezione del 

quartiere Japigia per evidenziare appunto la sensibilità che la 

Commissione mostra, congiuntamente al Presidente, nelle 

tematiche ambientali. Ieri c'è stata la piantumazione di un 

albero che la comunità parrocchiale ci ha chiesto, perché 

all'interno della parrocchia Resurrezione vi è un giardino che 

viene curato quotidianamente da tanti ragazzi volontari, e 

quindi in sinergia anche con l’ARIF Puglia che ci ha dato 

questa possibilità, e in sinergia con alcuni interventi... 

rappresentanti del WWF e rappresentanti della Consulta 

Ambiente, vi è stata questa iniziativa veramente bella e 

importante, importante perché? Perché tali iniziative è bene 

che continuino insomma ad esserci perché sono anche da sprono e 

da sensibilizzazione verso quello che è il rispetto 

dell'ambiente per una città sempre più a misura di verde. 
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Questo è per quanto attiene un'iniziativa che si è realizzata. 

Per quanto concerne iniziative future, mi riferisco alla 

programmazione sport e cultura 2022, io oggi avrei approfittato 

di questo momento per dare un ultimo elenco definitivo di tutte 

le iniziative, però il Presidente Leonetti lo ha già fatto 

nella giornata di sabato e quindi ritengo insomma che sarebbe 

pleonastico da parte mia andare a ripetere le singole date; 

piuttosto, il mio auspicio è che l'intero Consiglio, 

compatibilmente ovviamente ai propri impegni familiari, c'è chi 

magari dovrà partire nel mese di dicembre, però possa essere 

presente a queste iniziative perché queste iniziative sono il 

frutto veramente di un lavoro sinergico di tutti noi, non della 

Commissione Cultura e La Commissione sport, ma di tutti noi, 

sono iniziative per le quali sapete benissimo che impegniamo 

fondi pubblici, e sono iniziative che garantiscono i nostri 

cittadini - in continuità con quella che è la programmazione 

dell'Amministrazione comunale - un dicembre... dei momenti di 

condivisione all'insegna della cultura e dello sport. Quindi il 

mio auspicio è che possiate partecipare, partecipare ed essere 

presenti, pertanto vi rinnovo che oggi alle 14:30, come il 

Presidente Leonetti ha già fatto, ci sarà il secondo video 

comunicativo per lanciare l'evento di sant'Anna, a noi farebbe 

veramente piacere la presenza di tutti. Grazie.  

 

Presidente 
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Grazie a tutti. Prego, Consigliere Corcelli. 

 

Consigliere Corcelli 

Giuseppe Corcelli, Partito Democratico, ore 11:00.  

Non avrei fatto questa comunicazione, ma visto che si è toccato 

il tasto delle bellissime attività culturali che faremo nel 

mese di dicembre, vorrei ricordare a tutti che c'è anche 

l'evento di Napoli. Probabilmente avrete dimenticato nello 

scriverlo sui vari comunicati che sia la Presidente Perna che 

il Presidente Leonetti hanno pubblicato sui social, ma vorrei 

ricordare che c’è anche questo evento di Napoli dove in modo 

unanime il Consiglio municipale si è espresso favorevolmente 

Grazie.  

 

Presidente 

Ci sono altri interventi? Allora, procedo a rispondere. No, non 

posso essere breve perché i quesiti sono tanti, però voglio la 

massima attenzione perché chiariamo anche dei fattori molto 

basilari. Innanzitutto, i progetti, tutti i progetti... stiamo 

registrando? Sì. Tutti i progetti, sto cercando di parlare bene 

e anche in maniera scandita in modo tale che poi le 

registrazioni vengano fatte bene e possono essere anche 

utilizzare in maniera adeguata, perché purtroppo, Roberta, qua 
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bisogna segnalare, c’è stato un Consiglio in cui è stato fatto 

un accesso agli atti dai Consiglieri ma in realtà l’esito dello 

sbobinamento, chiamiamolo così, non è stato il massimo, quindi 

anche non è servito praticamente a nulla, e questo è un 

qualcosa che non va bene, perché se poi un Consigliere vuole 

fare un’azione – un qualsiasi tipo di azione – deve avere gli 

strumenti giusti per poterlo fare... e si utilizzò quello lì, 

sì. Vabbè, è giusto anche farlo evidenziare, il dott. Stasi, 

l’avv. Stasi di questo ne è a conoscenza. 

Tutti i progetti, tutti i progetti sono a vostra completa 

disposizione, nel senso che chiunque, chiunque, e confermatemi 

se sto dicendo una cosa sbagliata, può andare in Segreteria, 

fare la richiesta, leggere cosa c’è scritto, rendersi conto di 

quali sono le offerte che abbiamo ricevuto, perché - io non 

voglio fare il professore, non l’ho mai fatto nella mia vita e 

non voglio iniziare a farlo oggi - se noi tutti, noi tutti, 

diamo un indirizzo politico, la risposta al bando che facciamo 

pubblico è un progetto che vale principalmente l'idea 

progettuale. Colui che vince una gara, vince perché fa 

determinate offerte, offerte che noi dobbiamo digerire, 

dobbiamo vedere se le stesse sono attinenti a quanto richiesto, 

se sono migliorative buon per noi e buon per chi ha vinto, ma 

noi... guai se noi andiamo lì a dire: “No, non devi fare”, 

questo è film di Checco Zalone, l’avete visto tutti 

sicuramente, lui lo diceva in maniera ironica ma è così, guai 
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se non andiamo da quella persona e diciamo: “No, anziché fare 

il concerto lì, lo devi fare lì”. Avvocato, è un reato?  

 

Intervento  

Più che altro, il progetto viene valutato da una Commissione. 

Se viene valutato da una Commissione, viene valutato anche in 

base al contenuto di (fuori microfono)  

 

Presidente 

Perfetto, se andiamo a forzare commettiamo un reato? Penso 

proprio di sì, penso proprio di sì. Penso proprio di sì. 

Comunque, diciamo che poi approfondite. È un’irregolarità, 

perfetto. Non è un reato giustamente, la dott.ssa Lorusso, il 

Dirigente ci fa notare che è un’irregolarità e noi irregolarità 

in questo Municipio presumo che non le voglia fare nessuno, o 

sbaglio? C’è qualcuno che vuole fare irregolarità? Nelle 

comunicazioni ditelo ora se c’è tra di voi qualcuno.  

Andiamo avanti. Quando poi ancor più, e questo lo dico a 

carattere generale, posso essere un Presidente cattivo, posso 

essere un Presidente antipatico, però sono innanzitutto un papà 

di famiglia e quindi la mia famiglia non si tocca, e non è il 

caso vostro, e, secondo, sono una persona onesta. Se qualcuno 

dubita sulla mia onestà, alzi la mano, può andare alla Guardia 
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di Finanza, alla Questura, alla Polizia e denunciarmi, sono ben 

pronto a pagarne le conseguenze. Ma se così non fosse, non vi 

permettete di dubitare della mia onestà, come io non faccio nei 

vostri confronti, di tutti e quanti e 20 voi, parlo in 

carattere generale, e soprattutto del fatto che sia... almeno, 

credo di essere un buon padre di famiglia che ci tiene 

tantissimo. Sono due fattori, sul resto mi potete massacrare, 

denigrare, criticare... dire le parole più brutte e mi 

scivoleranno tutte quante addosso. Parlo in maniera generale, 

Consigliere Manzari, chi deve capire, capisce. Chi non deve 

capire, sarà là a guardarmi in faccia a dire: “Questo oggi se 

n’è andato nell’aceto”. Non sono andato nell’aceto.  

Detto questo, Angela scusami, mi dovevo sfogare, lo so che ti 

viene da ridere. Le date degli eventi: penso di aver già 

risposto ai Consiglieri che dicevano il fatto che il Presidente 

Leonetti ha comunicato via social le date. Bene, mi piacerebbe 

ogni tanto ricevere anche un “grazie”, perché io faccio un 

lavoro di ricognizione di tutti gli eventi, aggiungendo anche 

quelli che mi vengono offerti dalle associazioni, i Custodi 

della Bellezza è un’associazione che mi ha presentato il 

Consigliere Cassano, di cui sono orgoglioso che ogni anno va a 

rimpinguare in maniera gratuita la nostra programmazione 

culturale. Il Presidente Leonetti prende queste date e le 

comunica, le comunica tramite una chat, la chat che abbiamo 

noi, dopo un po’ le comunica anche sui suoi social, ma su 
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questo io vorrei ricevere un “grazie”, non una critica, perché 

se noi poi vogliamo guardare nel dettaglio, torno a ribadire, 

ognuno di voi può alzare e schiodare il sedere dalla sedia, 

andare su, chiedere i progetti e fare una ricognizione. Non 

sono il Segretario di tutti, volete che faccia il Segretario? 

Vi dico di no, non ci sono più le condizioni per farlo, l’avrei 

potuto fare ma non voglio farlo, okay? Io non sono il 

Segretario di nessuno, c’è un ottimo Segretario, un’ottima 

Segreteria, qualsiasi dubbi avete su lealtà, onestà, date, 

eventi, motivi per i quali si sceglie un luogo rispetto ad un 

altro, andate da lui. Però oggi (incomprensibile) di 

comunicazioni sono anche buono e vi darò tutte le risposte che 

volete.  

Consigliere Iusco, mi ha chiesto: “Perché non mettere in Via 

Appulo, San Luca?”, al margine di questa comunicazione, 

metteremo in votazione quanto ha chiesto il Consigliere Iusco, 

e lo porteremo eventualmente come ultimo progetto perché io 

nell’onestà delle mie funzioni, quando mi è stato chiesto – e 

testimone lo è anche il buon Stasi, Segretario di questo 

Municipio, del Presidente – mi è stato chiesto di inviare 

subito un elenco, un qualcosa. Posso decidere da solo? Ho fatto 

una cosa normale, che avviene dappertutto: ho preso l’ultimo 

Ordine del Giorno votato da tutti quanti voi, e vi ricordo - ma 

siete bravi perché siete tutti quanti degli ottimi politici - 
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che finché non viene fatto un nuovo Ordine del Giorno, l’ultimo 

rimasto è quello che vale sempre. 

Detto questo, ho preso nella massima onestà e nella massima 

trasparenza che mi contraddistingue, ho preso quell’elenco e 

l’ho dato al Segretario per inviarlo. Manca quel punto, manca 

quel punto, successivamente verrà inviato. Manca 

quell’albero... ma l’albero è stato già montato? No. Allora 

l’albero non c’è, finché non lo vediamo l’albero, l’albero ha 

avuto per caso le autorizzazioni a montare? No. Finché non c’è, 

io non posso dire di levarlo. Questa si chiama onestà e 

trasparenza, di cui molti di voi dubitano. Quindi cominciate, 

anche quando fate le vostre considerazioni, ad avere un quadro 

generale del comportamento del Presidente, che non è un cretino 

che si sveglia la mattina e vuole mettere l’albero sotto casa 

sua o sotto casa dell’amico - l’albero o qualsiasi altra cosa - 

bensì è uno che pensa, vi sembrerà strano, a 360°, da Torre a 

Mare al quartiere Libertà, nella massima trasparenza. Iusco, 

non si chiama “disavanzo”, si chiamano “fondi residui”, i fondi 

residui sono quelli che avanzano nel bilancio. 15.000 euro di 

quei fondi residui, 15 giusto? Sono stati recuperati per 

coprire le spese relative a quella... sì, io sto dicendo la 

risposta. 

 

(Interventi svolti lontano dal microfono) 
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Presidente 

No, io parlo come voglio. Okay. No, sto dicendo i fondi 

residui... un attimo, Consigliere Valentini. Poi dopo le darò 

anche la possibilità, anche se non si è iscritto a parlare. 

Quindi in ogni caso si chiamano “fondi residui”, i fondi 

residui li ha recuperati, li ha recuperati. 15.000 euro li ha 

coperti... 

 

(Interventi svolti lontano dal microfono) 

 

Presidente 

E ti sto dicendo... Ma lo so, siccome il dott. Stati in un 

Consiglio non può parlare se sta un Dirigente, scusami eh, è la 

Dirigente che ti dovrebbe dire... E quindi facciamo un 

riepilogo, dopo il dott. Stasi ti risponderà se vuole, se può 

non lo so. In ogni caso, di quei fondi parliamone perché è 

giusto che chi non sa deve sapere, e mi rivolgo a voi perché 

voi è giusto che dovete sapere: 15.000 euro recuperati da 

questo barile che oramai è quasi vuoto del nostro Consiglio di 

Municipio, i gettoni di cui non avete usufruito voi, i Consigli 

non usufruiti da voi, quelli sono stati presi e sono andati a 
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coprire le spese di 15.000 euro. inoltre,l’abbiamo già 

firmata... abbiamo il recupero dei fondi residui? 

 

Dott.ssa Lorusso 

Scusate, intervengo un secondo. Allora, innanzitutto il dott. 

Stasi le darà appena possibile, è una richiesta di qualche 

giorno fa, non è una richiesta di mesi fa o di decine di giorni 

fa; vi abbiamo dato il PEG nel completo, voi invece avete 

chiesto soltanto lo stralcio, quindi lui deve fare questo 

diciamo servizio di andare ad evidenziare quelli che sono i 

capitoli richiesti, quindi un po’ di pazienza e vi sarà dato. 

Per quanto riguarda invece i gettoni, i capitoli dei gettoni, 

la questione dei residui dal capitolo dei gettoni dei 

Consiglieri è stato superato perché il Direttore Generale e il 

Sindaco hanno dato l’autorizzazione al prelievo dal fondo di 

riserva, i 7.500 euro, per il quale venerdì ho firmato una 

delibera di Giunta... io ho dato il parere di regolarità... 

anzi, veramente quella è una delibera che fa l’Assessore al 

Decentramento, Lacoppola, di concerto in questo caso con 

l’Assessore Palone. Quindi, io l’ho firmata, ho dato il parere 

di regolarità tecnica, però deve andare in Giunta perché il 

prelevamento dal fondo di riserva sono di competenza ovviamente 

della Giunta. Quindi, rispetto alle luminarie, quello che è il 

Municipio...  
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(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Dott.ssa Lorusso 

Ma non credo che ci saranno 15 più..., forse ci saranno solo i 

7.500 perché ovviamente ci sono delle difficoltà... io non ho 

avuto ancora certezza, noi abbiamo fatto il lavoro... 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Dott.ssa Lorusso 

Ma i Municipi sono 5 Municipi distinti, il Sindaco e il 

Direttore Generale hanno anche, perché hanno dato più soldi ai 

Municipi decentrati, proprio perché il Municipio 1 gode per la 

parte del centro di quello che viene previsto 

dall’Amministrazione; quindi è ovvio che non possiamo avere gli 

stessi soldi che hanno gli altri Municipi, e comunque – e 

questo è a disposizione di tutti i Consiglieri – c’è la nota 

che abbiamo fatto noi con la richiesta dei 15.000 euro, e con 

l’autorizzazione data dal Sindaco e dal Direttore Generale con 

i 7.500. Su questo, non è che noi possiamo decidere una cosa 

diversa, se chiediamo 15.000 e ci viene dato 7.500, questo è. 

Se poi alle periferie, cioè i Municipi che non sono il 
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Municipio 1, viene dato un importo maggiore, anche su quello la 

risposta che ci viene data è che loro..., ovviamente nel centro 

abbiamo avuto qualcosina di più. Ecco, giusto per chiarire 

questo punto, eh. Prego, Presidente. 

 

Presidente 

Bene. Allora, abbiamo risolto un altro problema. Ora magari... 

abbiamo risolto un altro problema in merito al quesito... è 

chiaro? Sennò faccio rispiegare. Abbiamo la risposta, che è 

quella che con trasparenza... no, abbiamo risolto il quesito 

inteso come risposta. 

 

Consigliere Corcelli  

Presidente? 

 

Presidente 

Di problemi non ne abbiamo ancora risolti, ci mancherebbe.  

 

Consigliere Corcelli  

Chiedo scusa, posso intervenire, potrei intervenire? Giusto 30 

secondi.  

Corcelli, Partito Democratico, ore 11:13.  
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Ci sono... trovo delle discordanze: qualche giorno fa era stato 

detto che tramite la Giunta comunale avremmo recuperato... o 

meglio, che il cambio di capitolo di spesa sarebbe stato fatto 

dal Comune centrale, in merito ai 15.000 euro che erano stati 

recuperati dai gettoni di presenza, ricordo questo, questo fu 

detto... non ricordo se a microfoni accesi o a microfoni 

spenti. Oggi invece sento che questi 15.000 euro probabilmente 

non riusciremo a recuperarli, o meglio non riusciranno a 

recuperarli, ma purtroppo con i “se” e con i “ma” non si va da 

nessuna parte, siccome sono un Consigliere di Municipio, vorrei 

capire realmente le cose come stanno. Siamo al 5 dicembre, 

dovremmo allestire degli alberi, non sappiamo se sono 7.500... 

e parliamo dei nostri fondi... o meglio, dei fondi del Comune, 

se andremo a recuperare i 15.000, e parliamo dei gettoni che 

erano destinati ai Consiglieri. Cioè, per avere chiarezza, 

quando la riusciremo ad avere un pochino di chiarezza? Chiedo 

scusa se magari sono un pochino pignolo, però io occupo un 

ruolo importante, sono un Consigliere di Municipio e vorrei 

capire. Solo questo eh, grazie. 

 

Dott.ssa Lorusso   

Consigliere, noi con il Presidente abbiamo fatto questa 

richiesta sui 15.000 euro, un bel po’ di tempo fa, e comunque è 

in Segreteria la nota a firma mia e del Presidente. 
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Inizialmente ci è stato detto che, non potendo attingere dal 

fondo di riserva, bisognava trovare questi fondi dalle economie 

dei gettoni; è vero che voi avete un capitolo di spesa dedicato 

alle liquidazioni dei gettoni, ma è una previsione. Quindi 

ovviamente se ci sono dei risparmi, questi soldi sono del 

bilancio ma si possono usare solo a rendicontazione rispetto 

alle sedute che vengono espletate. Quindi è vero che è una 

previsione di bilancio che viene fatta per voi, ma è vero che 

si usano quei soldi solo se ci sono le sedute che vanno a 

coprire quello stanziamento.  

Ciò posto, prima ci è stato detto di trovare questi soldi dai 

gettoni, dopodiché, proprio tramite una chat che abbiamo con il 

Direttore Generale e i vari Presidenti... Direttori di 

Municipio, il Direttore Generale ha detto che potevamo, sulla 

base dell’autorizzazione che ci era stata data, ripeto, con 

nota a margine della nostra richiesta, il Sindaco e il 

Direttore Generale hanno dato l’okay prevedendo 7.500 euro. 

Sulla base di quell’autorizzazione, noi abbiamo fatto venerdì 

la delibera di Giunta, cioè io l’ho firmata eh, però era la 

firma di Lacoppola, quindi l’ha firmata, poi ovviamente deve 

andare in Ragioneria e poi deve andare in Giunta. Ora, io non 

vi so dire se questi 7.500 sono in aggiunta a quelli o se 

sostituiscono, però vi posso dire – perché ho il polso della 

situazione per quello che riguarda la ripartizione PEG – che 
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abbiamo difficoltà per il pagamento delle utenze, quindi io 

stessa sono andata in ragioneria perché... 

 

Intervento  

Per gli aumenti? 

 

Dott.ssa Lorusso  

Per gli aumenti di tutte le utenze, io pago le utenze delle 

scuole, di tutte le scuole della città fino alle scuole medie 

le paga il Comune, abbiamo dovuto fare delle variazioni di 

bilancio perché con lo stanziamento di bilancio non ce la 

facevamo. Quindi, questo non sapere con certezza mi viene da 

dire che sicuro dipende dal fatto che si è voluto prima 

ovviamente coprire tutto quello che il Comune deve pagare a 

livello di utenze, che sono aumentate nelle case e noi lo 

sappiamo che le bollette che stiamo ricevendo non sono quelle 

che abbiamo ricevuto negli altri anni dello stesso periodo, e 

poi vedere se con le somme residue si riuscisse poi a fare 

anche qualcos’altro. Quindi, io e il dott. Stasi ovviamente 

siamo a vostra disposizione, se volete vi metto... potete 

vedere senza che facciate... perché venite su e venite a 

guardare, le nostre note, la cronologia e anche l’attergato del 

Sindaco e del Direttore Generale. Ma ripeto, io adesso non so 

se sono 15 più, o se i 7.500 sono in sostituzione dei 15. 
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Quindi questo è... e ripeto, io la delibera su Odeweb, perché 

non è su auriga ma la delibera di Giunta continuano a girare 

sul motore Odeweb, quindi lo vedete, anche l’orario lì si vede 

del parere, l’ho firmata venerdì... venerdì forse anche in 

tarda mattinata. Quindi questo ve lo devo dire per onestà e per 

correttezza. 

 

Intervento  

La ringrazio, dott.ssa Lorusso, però ritorno a dire che qualche 

giorno fa non erano a disposizione neanche i 15.000 euro, 

perché ci fu detto da parte del Presidente che avremmo 

dovuto... 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Intervento  

I 15.000 avevamo detto che (voci sovrapposte)  

 

Intervento  

Lei mandò un messaggio dove avremmo dovuto rinunciare a quella 

richiesta dei 15.000 euro, si ricorda Presidente? 
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Presidente 

No, ricostruiamo un attimo perché sennò poi non ci ritroviamo. 

Allora... anzi, lo ricostruisco alla presenza della Dirigente, 

perché la mia richiesta al Consiglio di Municipio in maniera 

informale, perché quella fatta in chat non è una richiesta 

ufficiale, era dettata dal fatto che mi ero sentito con la 

Dirigente Lorusso, la Dirigente Lorusso mi riferiva che, a 

seguito di una riunione avuta a carattere centrale, il Comune 

non aveva – per Comune intendo tutti gli organi centrali – non 

aveva la possibilità di coprire tramite il fondo di riserva la 

cifra a nostra disposizione. Alla luce di questa 

considerazione, una nostra interlocuzione – mia e della 

Dirigente – era quella: a questo punto facciamo un buon gesto 

ed evitiamo di chiedere questi soldi? Sì, fammi chiedere ai 

Consiglieri. Giusto? Interlocuzione con voi, inizialmente... 

sto ricostruendo dalla chat, inizialmente tutto okay, così è 

andata, inizialmente tutto okay, poi... 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 

No, no, il Municipio 2 e il Municipio 4... 
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(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 

Vabbè, questo mi è stato riferito, non è che me lo invento io. 

 

Intervento  

Ci era stato detto che avevano ridotto le richieste rispetto a 

quelle iniziali. Poi, al di là di tutto, credo che questa cosa 

non sia andata, e ci è stata data poi la possibilità di 

attingere dal fondo di riserva. Voi, come sapete, per legge – 

lo stabilisce il TUEL – il fondo di riserva non può essere 

inferiore ad una certa cifra, quindi evidentemente sono 

riusciti a recuperare i soldi per il pagamento delle utenze, 

comprese quelle delle scuole, ma credo un po’ a carattere 

generale, e invece con degli importi inferiori è stata data la 

possibilità ai Municipi di attingere da lì. Quindi questa la 

cronologia. 

 

Presidente 

Questa è la cronologia degli eventi. Detto questo, alla mia 

domanda: “Riduciamo?”, inizialmente sì, poi ci abbiamo 

ripensato meglio, no. Siamo andati avanti. Come siamo andati 

avanti? Io, Presidente, dico alla Dirigente che non c’è volontà 
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da tutti quanti noi – mi metto anche io in mezzo – di 

rinunciare a quella cifra. Perfetto. interlocuzione del 

Dirigente con il Direttore Generale Pellegrino, il quale 

riferisce a questo punto: “Ritrovatevi i fondi all’interno dei 

disavanzi dei vostri bilanci”. La vostra richiesta, di alcuni 

di voi tre, di Iusco, Piancaldini e Corcelli, era arrivata però 

il dott. Stasi aveva già iniziato questa ricognizione, su input 

della Dirigente che aveva avuto interlocuzione col Direttore 

Generale, e quindi presumo che anche le informazioni - che poi 

giustamente ognuno di noi prende in giro – erano anche dettate 

dal fatto che in altri Municipi avevano iniziato lo stesso 

percorso perché il Direttore Generale presumo che parli con 

tutti i Direttori, non è che parla solo con la Lorusso e non 

parla con altri.  

Risolto questo problema di carattere diciamo gestionale, il 

dott. Stasi ha recuperato quello che doveva recuperare. Venerdì 

abbiamo firmato un’ulteriore nota congiunta... no, l’hai 

firmata solo tu questa del prelievo del fondo di riserva? 

 

Intervento   

Della delibera. 

 

Presidente 
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Una delibera per il fondo di riserva che, apprendo anche ora, 

non sappiamo se si va ad accumulare a quella già predisposta 

dei 15.000 euro dai fondi, oppure va a sostituire, però questo 

lo scopriremo. 

 

Dott.ssa Lorusso 

Scusate, purtroppo quando si... allora, un conto sono gli atti 

amministrativi, un conto sono le richieste. sono due cose 

diverse. Le richieste erano nel senso dei 15.000 euro, e non è 

di adesso la richiesta ma è una richiesta firmata con te. Da 

dove prendere questi 15.000 euro è un altro passaggio. 

Inizialmente si era detto se si potesse proprio evitare questa 

richiesta quest’anno, e non c’è stata la volontà di tutti. Da 

parte di questo Municipio, poi ogni Municipio... ovviamente io 

parlo dell’1, poi gli altri Municipi sanno le cose loro. Quando 

al Direttore Generale ho riferito che non c’era la volontà da 

parte di tutti di rinunciare a questi 15.000 euro, è venuta 

fuori questa possibilità che inizialmente non c’era del fondo 

di riserva, ma non nei limiti dei 15.000, ma nei limiti dei 

7.500, motivo per il quale venerdì ho firmato la delibera. 

Quindi questo è un fatto certo perché la delibera è un fatto 

certo; a fronte di quello, poi c’è il prelevamento dal fondo di 

riserva e poi c’è tutto l’iter che ne seguirà. Però dalla 

richiesta che viene fatta a tutto il resto c’erano state delle 
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proposte, cioè di prendere, anziché dal fondo di riserva, dagli 

stanziamenti dei gettoni, ma quell’iniziativa non è andata più 

avanti, restano in piedi 15.000 euro e l’attergato non di 

15.000 ma di 7.500. Questi sono i dati certi. 

 

Intervento  

Quindi, chiedo scusa dottoressa, nel capitolo di spesa – io 

probabilmente sbaglio terminologia, magari mi corregge – nel 

capitolo di spesa dei gettoni dei Consiglieri, quei 15.000 euro 

ora sono rimasti? Cioè, non saranno più presi? 

 

Dott.ssa Lorusso 

Vengono utilizzati solo a fronte degli impegni... 

 

Intervento 

Verranno autorizzati, eventualmente? Vengono o non vengono 

autorizzati? 

 

Dott.ssa Lorusso 

Vengono utilizzati solo se le sedute ci sono, a coprire quello 

stanziamento. Altrimenti andranno a residuo comunque, non 

possono essere (fuori microfono)  
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Intervento 

Ma è proprio questo che dovevamo evitare, avrei voluto evitare. 

Forse siamo arrivati al fotofinish. Avremmo dovuto...  

 

Dott.ssa Lorusso 

Di non...? 

 

Intervento  

Di non perderli, di non rimandarli nelle casse centrali del 

Comune. Faremo più attenzione il prossimo anno, dottoressa. 

 

Dott.ssa Lorusso 

Ma non è che c’è la possibilità di fare più Commissioni. 

 

Intervento 

No, no, ma non recuperarli in quel modo, fare un cambio di 

capitolo di spesa. 

 

Dott.ssa Lorusso 
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Ma non tutti i cambi di capitoli si possono fare.  

 

Intervento 

Al Municipio 4 lo hanno fatto. Mi dovete spiegare perché sì 

loro... 

 

Dott.ssa Lorusso 

Ma dipende su che cosa hanno fatto la variazione. 

 

Intervento 

Sui gettoni di presenza.  

 

Dott.ssa Lorusso 

Però destinato a cosa? 

 

Intervento  

Agli alberi di Natale, agli addobbi natalizi. Lo hanno fatto. 

 

Dott.ssa Lorusso 

Hanno fatto una variazione, ma di Giunta probabilmente? 
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Intervento 

Questo non lo so. 

 

Dott.ssa Lorusso 

Il macroaggregato non può essere una determina che posso fare 

io. 

 

Intervento 

Ma come lo hanno fatto loro, avremmo potuto farlo noi. Ma non 

perché loro sono più bravi di noi e noi siamo meno bravi di 

loro, soltanto che mi dà noia che questi fondi destinati al 

primo Municipio possono a fine anno tornare nelle casse 

centrali del Comune. Cioè, se sono fondi destinati a noi, 

perché farli ritornare al Comune centrale? 

 

Dott.ssa Lorusso 

Allora, al di là di tutto io credo che... cioè, siamo tutti 

Amministrazione comunale, indipendentemente dai Municipi, e 

avere quest’anno un risparmio che in sede di rendiconto, cioè 

al 30 giugno del 2023, possa essere riutilizzato per coprire 
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delle spese diciamo magari più importanti delle luminarie, non 

credo che sia una cosa di cui... 

 

Intervento 

Assolutamente, credo che a San Paolo ci siano le stesse 

problematiche del primo Municipio, anche lì ci sono le scuole e 

anche lì ci sono... 

 

Dott.ssa Lorusso 

Io non entro in un campo che non è il mio perché la politica la 

fate voi, io faccio la gestione. Però, dico, nel momento in cui 

c’è un risparmio su un capitolo di spesa del... diciamo che fa 

capo al Municipio 1, ma queste somme – 5.000, 10.000 o quello 

che è – non vengono spese, sicuramente non vengono spese magari 

per i gettoni ma verranno riutilizzate in sede di rendiconto 

per essere portate su delle cose magari ancora più importanti 

rispetto (voci sovrapposte)  

 

intervento 

A fine anno credo che sia un pochino complicato, dottoressa.  

 

Dott.ssa Lorusso 
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Infatti non ho parlato di fine anno, ho detto 30 giugno 2023. I 

residui vengono utilizzati poi con riaccertamento dei residui, 

quindi sicuro non vengono sprecati. 

 

intervento 

Va bene. Voi siete più competenti di me e quindi se dite così, 

evidentemente è così. 

 

Intervento 

Una (fuori microfono) personale in merito alla rinuncia. Il 

pensiero è: perché devo essere io a rinunciare ad una richiesta 

che io ho fatto, se i fondi non ci sono? Bastava dire, il 

Comune centrale, che non ci sono fondi e non si danno, perché 

devo essere io a dire no a dei fondi che io ho chiesto? Perché 

dovevo io stare a rinunciare? Perché devo essere io artefice 

di... 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Intervento  

Ma questa è la relazione che ci ha spinto a questo. 
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(Interventi svolti lontano dal microfono) 

 

Presidente 

Ventrella, è diverso. Io ho chiesto di condividere con voi 

l’opportunità di rinunciare. Aspetta, scusami... 

 

(Interventi svolti lontano dal microfono) 

 

Presidente 

Non facciamo che giriamo in un punto senza affrontarlo. La 

richiesta l’ho fatta io, il Presidente, che rappresenta tutti. 

Nel momento in cui chiedo a tutti di condividere 

quest’opportunità, è un modo come un altro per condividere 

un’opportunità, non perché voglio decidere da solo. Perché in 

autonomia, se quello che dice Ventrella è corretto, in 

autonomia potevo dire: “Allora rinuncio”, ho deciso io di farlo 

en rinuncio. Invece no, io ho detto: “No, non la decido in 

autonomia, la condivido con voi”. Mi avete detto di no, quindi 

alla fine non vedo dove sta il problema, anzi... penso che 

abbiamo agito nella massima lealtà e trasparenza. No, per 

rispondere al Consigliere Ventrella che dice: “Non c’è stata 

una richiesta”, la richiesta c’è stata, e come se c’è stata... 

è la mia. La richiesta è del Presidente. Ma il Presidente, 
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anziché rinunciare in autonomia, ha detto: “Consiglieri, che ne 

pensate?”, voi dovevate dire: “Presidente, grazie per averci 

considerato”, non... cioè... 

 

(Interventi svolti lontano dal microfono) 

 

Presidente 

Che ne pensate se rinunciamo? È così, è diverso.  

 

(Interventi svolti lontano dal microfono) 

 

Presidente 

Okay.  

 

(Interventi svolti lontano dal microfono) 

 

Presidente 

Okay, e perché ti stai fissando? Ma non ti fissare su questa 

cosa qua.  
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(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 

Va bene, non è che non hai detto nulla. Un attimo, aspetta 

Fabrizio... Non è... nel momento in cui – e lo chiariamo ‘sto 

concetto – il concetto è questo: nel momento in cui il 

Presidente fa una richiesta, oggi si chiama “alberi”, domani si 

chiamerà un’altra cosa, a firma del Presidente, è logico che 

parla per nome e per conto di tutti. Nel momento in cui io 

rinuncio sul concetto di Ventrella, che voglio chiarirlo, 

voglio appiattirlo perché quando ci si parla le cose poi 

passano, lui dice: “Ma che cosa ci chiedi a noi di rinunciare, 

se l’hai chiesta tu?”. Allora scusami, se io condivido con 

tutti quanti voi una decisione, è sbagliato? No. Ho condiviso 

con voi l’opportunità di rinunciare, mi avete detto di no. Ho 

perseverato... ma cosa devo chiedere? Ma perché, non dovevo 

chiedere i soldi? Il fondo di riserva non dovevo chiederlo? È 

andato Valentini a sostituirmi ad una Commissione sul 

decentramento, mi ha sostituito, ha riportato 

quest’opportunità... Valentini  ha sostituito il Presidente 

nella riunione dei Presidenti in cui si chiese, in 

quell’occasione, a Valentini che sostituiva il Presidente di 

dire: “Fate una richiesta straordinaria”, il Consigliere 

Valentini, in qualità di Presidente della Commissione, ha 
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sostituito me con i 5 Presidenti e si è stabilito insieme al 

Direttore della Ragioneria, insieme all’Assessore Lacoppola di 

fare un’istanza da parte di tutti i Presidenti in cui si 

chiedeva il recupero dei fondi di riserva. Ora, che cosa 

succede? La Maggioranza, insieme a Valentini che in quel caso 

rappresentava me, abbiamo fato quello che ci è stato chiesto, 

ecco perché io dico... dove vogliamo arrivare? La mia istanza 

era quella di adempiere ad una richiesta ufficiale da parte 

degli organi al decentramento amministrativo, che a tutti e 5 i 

Presidenti hanno chiesto di fare questa richiesta qua. Io l’ho 

fatta, prima di rinun... ma tu non ti preoccupare perché la 

Maggioranza anche ha la funzione di portare avanti determinate 

procedure, ma non c’è nulla di male. Non c’è nulla di male, non 

penso che avreste detto: “No, non vogliamo”, e allora? Poi, a 

questa segue la fase 2, è tutto opportuno. Va bene.  

 

(Interventi svolti lontano dal microfono) 

 

Presidente 

Andiamo avanti. Scusami Mari, do le risposte sennò veramente le 

comunicazioni diventano un Consiglio. 

Allora, il Consigliere Valentini mi ha chiesto: gli 

imprenditori a Torre a Mare mettono già l’albero. Allora, a 

Torre a Mare un imprenditore... mi sa il comitato di quartiere 
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e un’altra azienda, mettono un albero e un cuore. L’albero di 

Natale e un cuore illuminato, mi sa che l’hanno montato proprio 

oggi. L’albero di Natale che solitamente si mette in Piazza non 

viene messo dal Municipio ma viene messo dalla Direzione 

Generale. Se questo non vi va bene, Direzione Generale, la 

dott.ssa Mirella De Fusco sta organizzando il tutto, andate lì 

e vedete un attimo. La Direzione Generale quindi con l’accordo 

quadro del Comune di Bari del valore di circa 200.000 euro ha 

definito due alberi nel primo Municipio, oltre alle luminarie 

di Via Sparano, oltre alle luminarie di Via Argiro e oltre alle 

luminarie di Via Manzoni, ha deciso altri due alberi: uno a 

Torre a Mare - non chiedetelo a me, Direzione Generale, 

andatelo a chiedere a loro perché hanno scelto là - e uno a 

Piazza del Redentore, sono i due alberi che hanno scelto. 

Quindi diciamo che a Torre a Mare il Municipio l’albero non lo 

mette. Questo, giusto per chiarezza. 

Poi il Consigliere Mari... un attimo, che rispondo a tutti. 

 

Intervento 

No, perché io non c’ero in quel Consiglio, l’ho saputi da 

altri, di certo non da lei, la situazione degli alberi, 

dell’OdG... Io mi ricordo che nell’OdG c’era...  

 

Presidente 
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C’era anche quello. 

 

Intervento 

E allora lei mi risponde... 

 

Presidente 

No, non sarà considerato perché forse... 

 

Intervento 

E questa è la risposta, non è che mi dà una risposta su una 

polemica su una cosa che io... 

 

Presidente 

Se mettiamo l’albero in Via (voci sovrapposte)  

 

Intervento 

Presidente, a me piace parlare coi fatti. Io le ho fatto una 

domanda, lei mi deve rispondere a quella domanda, non 

tergiversando e polemizzando. Nell’OdG di cui io non ero 

presente quel giorno in Consiglio, che ho saputo non dal mio 

Presidente ma da altri Consiglieri che sarebbe successa questa 
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cosa, e c’era l’albero a Torre a Mare, io ho fatto la domanda 

non per me perché non lo voglio sotto casa mia, si può togliere 

eventualmente... Poi le mi risponde in un’altra maniera. 

 

Presidente 

Ho capito. Allora sicuramente, è a favore di tutti, lì dove 

l’albero viene rimpiazzato nei punti stabiliti da quell’Ordine 

del Giorno, pensavo fosse scontata come risposta però è giusto 

anche sottolinearlo: lì dove c’è stato già l’albero messo da un 

imprenditore privato e quant’altro, nella stessa posizione, è 

logico che non verrà messo con i fondi del Municipio, che sono 

già esigui. Questa diciamo che è una risposta che vale per 

tutti. Traduco che se a Torre a Mare, nella piazzetta del porto 

di Torre a Mare ha pensato la Segreteria Generale... ma pensavo 

che andasse di suo, è la logica, così come anche in Via 

Pitagora, presumo che nel momento in cui arriva, andrà da altre 

parti, in funzione di quell’Ordine del Giorno. La speranza è 

che almeno un albero in ogni quartiere (incomprensibile) del 

Municipio ci sia. Ma questo mi sembrava quasi ovvio, però  

vabbè, è giusto sottolinearlo.  

 

Intervento 

Presidente? 
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Presidente 

Aspetta, rispondo a tutti. 

 

Intervento 

Hanno parlato tutti.  

 

Presidente 

Mari, mi hai fatto delle note, delle osservazioni. Le note di 

cui non ricevi risposta, se ti può confortare non le ricevo 

manco io. Poi, idea sui Consigli monotematici degli Assessori? 

Ben vengano. Quando volete, li organizziamo nelle disponibilità 

degli Assessori e di chi vorrà venire si organizzano, anche 

tenendo conto che un Consiglio monotematico equivale ad un 

costo di un Consiglio regolare, quindi anche in questo cercate 

di ottimizzare tali richieste in modo tale da avere anche 

magari più Assessori oppure affrontare più argomenti insieme 

per migliorare anche dal punto di vista economico.  

Spettacoli di Natale, concerto in Piazza Redentore dei Sounds 

Cool, altra location diversa dalla periferia, personalmente non 

chiederò nulla, per un’ovvia ragione: ho fatto in premessa, se 

un’associazione presenta un progetto, io non le vado a chiedere 

il motivo, però siccome io i progetti me li sono letti tutti, 
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loro hanno adottato un sistema, ma ce l’hanno anche ripetuto 

nella riunione, loro dicono: “Abbiamo presentato il progetto 

per Piazza del Redentore”, estrema periferia nord del 

Municipio, ne presentiamo uno nell’estrema periferia sud del 

Municipio, Torre a Mare, e una nel centro cittadino che è la 

parrocchia di S. Ferdinando. Quindi hanno optato per questa 

loro idea. Onestamente potrei anche chiederlo perché io dico 

sempre che chiedere è lecito, invece non chiedere è 

un’opportunità persa, io non chiederò nulla, ve lo dico già in 

anticipo perché non ho intenzione di far venir meno quella cosa 

che vi ho detto in apertura, la trasparenza e l’onestà del 

sottoscritto.  

Poi Colella, Campo di Bellavista. Ne vuoi parlare tu, 

Presidente della Commissione, del Campo Bellavista? Ne parlo 

io. Il Campo Bellavista è entrato nel progetto del “Costa Sud”, 

quarto lotto, quindi di conseguenza... sesto? Sesto lotto, 

scusa. Come area, compreso il campo di calcio. Quindi è entrato 

nel progetto di “Costa Sud” e di conseguenza non potrà essere 

più fatta un’azione con quella cifra che avevamo a disposizione 

di cui abbiamo già discusso e abbiamo già dato via. In ogni 

caso, comunque, proprio venerdì, è stato proprio un caso, sono 

stato al settore che si occupa dell’impiantistica perché 

abbiamo il playground di S. Anna dove faremo un’attività che 

mancano i tabelloni, e io onestamente spero di fare cosa 

gradita per tutti, non voglio far fare una figuraccia, andiamo 
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a fare una manifestazione sportiva e ci manca il tabellone 

perché è brutto, sono andato a chiedere se potevamo fare il 

prima possibile per anticipare quest’opportunità, così come 

anche al parco Annoscia di Via Suglia mancano i tabelloni, 

perché li stano rifacendo in ferro, in modo tale da essere più 

resistenti. Nell’occasione, ho detto: “Ma come facciamo per il 

Bellavista?”, hanno detto che ci vogliono da 1 milione e mezzo 

ai 2 milioni per riaprirlo, quindi diciamo che è diventato un 

argomento che possiamo guardarlo con angoscia, tutti quanti 

insieme quando passiamo da là con angoscia guardiamo e diciamo: 

“Noi siamo stati lungimiranti, ci abbiamo anche pensato”, un 

macello è successo intorno a quel campo, un’idea partita dal 

Presidente e finita nel nulla, perché? Per colpa del 

decentramento amministrativo, tanto sta registrando ed è 

giusto, le cose non funzionano ancora come dovrebbero perché 

abbiamo aspettato 2 anni e mezzo per avere un accordo quadro 

che ci permetteva di utilizzare 300.000 euro per riaprire il 

campo. Questi 300.000 euro non li abbiamo mai impiegati, 

abbiamo avuto il coraggio... abbiamo avuto l’idea, ecco, non il 

coraggio, di prendere quei soldi ed utilizzarli in un altro 

argomento, e la notizia è a voi nota.  

Per quanto riguarda la Caserma Bonomo...  

 

(Interventi svolti lontano dal microfono) 
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Presidente 

E come si chiama?  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 

Va bene. La Caserma di Corso Sonnino, dell’ex... 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 

Quella fuori non rientra nelle nostre competenze, rientra nella 

gestione FIDAL, Federazione Italiana, perché non è... il Campo 

del Bellavista... ecco, allora apriamo l’argomento. Argomento 

Campo Bellavista, diciamocelo, perché poi è bello anche dirle 

le cose: la pista di atletica non è Municipio 1, è Assessorato 

allo Sport. L’Assessorato allo Sport ha dato in concessione la 

pista di pattinaggio e le aree fuori, quindi le aree fuori 

vengono gestite da chi ha la FIDAL, ma non dal Comune di Bari, 

quindi l’interlocuzione non è Municipio 1, bensì è Assessorato 

allo Sport. Chiedo alla Consigliera Perna di inviare una 
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lettera all’Assessorato allo Sport, sollevando tale condizione. 

Così come la casa del custode, vi sembrerà strano ma non è 

Municipio 1, bensì Patrimonio, e oggi vengo da lì proprio per 

parlare di quest’argomento. Non sto scherzando, veramente è 

stato un caso ma ci ritroviamo sull’argomento. E quindi, di 

conseguenza, il Municipio n.1 può avere soltanto diciamo il 

dolore di guardare quel campo ridotto in quel modo, ci abbiamo 

anche provato, la coscienza pulita ce l’abbiamo, non ci siamo 

riusciti. Se avessimo avuto 5 anni fa il tecnico affidato al 

Municipio 1, probabilmente oggi continuava ad essere in sabbia, 

però comunque poteva essere utilizzato. Ci abbiamo provato, ve 

lo ricordate tutti e ve lo ricorderò sempre.  

La Caserma invece fa parte, come abbiamo detto... andrà il 

liceo artistico, quindi interlocuzione sull’argomento Città 

Metropolitana, quindi diciamo che questa stessa... no, no, 

nelle funzioni del Consigliere Colella la può fare direttamente 

alla Città Metropolitana, poi se qualcuno di questo Consiglio 

ha la buona volontà di voler sottoscrivere una Commissione e si 

vuole prendere l’impegno, che ben venga. Però onestamente non è 

un problema che dobbiamo affrontare noi perché ne abbiamo già 

troppi, lo potremmo mettere come una priorità ma non può essere 

priorità uno. Se c’è una Commissione che lo vuol fare... 

finisco, finisco, che la vuol fare, che ben venga, l’iniziativa 

sarà ben gradita e sarà per noi motivo... anzi, fatela in 

maniera congiunta magari, Commissione Lavori Pubblici e 
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Commissione Ambiente, se vi va. Però noi abbiamo diversi 

problemi da affrontare, quindi andiamo per priorità. Finisco 

subito. 

 

Intervento 

La correggo: non è ancora passata la... 

 

Presidente 

Ma sicuramente non sarà del Municipio. 

 

Intervento 

No, è del demanio adesso. 

 

Presidente 

Non siamo noi, quindi diciamo che noi possiamo guardarla... 

 

Intervento 

I riflessi negativi li subiamo noi e dovremo intervenire in 

qualche maniera.  
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Presidente 

No, i riflessi negativi li subisce la città.  

 

Intervento 

Appunto, siamo noi. 

 

Presidente 

Quindi è giusto che ci siano le giuste osservazioni, però il 

Municipio 1 a mio avviso non può prendersi questo fardello e 

dargli una priorità, lo potrà prendere ma la priorità sarà 

sicuramente successiva. Se poi da parte di questo Consiglio vi 

è la volontà da parte di qualche Commissione di voler 

affrontare e fare uno sforzo ulteriore a quelli che sono i 

vostri impegni già importanti, che ben venga. Da parte mia ci 

sarà chapeau, tanto di guadagnato, meglio. Però come impegno di 

Municipio, questo vale il discorso dell’albero, il Municipio 

non può prendersi quest’impegno se quest’impegno riguarda altre 

Ripartizioni. Io non posso prendermi l’impegno di pulire, di 

far pulire e di impegnarmi affinché l’area sia pulitissima 

fuori al Bellavista, è la Ripartizione Patrimonio o la 

Ripartizione Sport che se ne deve occupare, cioè è una cosa che 

noi prendiamo come aggravio di una condizione che non possiamo 

permetterci. Il nostro non riusciamo a portarlo avanti. Se poi, 



Municipio 1 Murat, San Nicola, Libertà, Madonnella, 

Japigia, Torre a Mare      

seduta consiliare 5 Dicembre 2022 

 

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 74 

 

ripeto... e la chiudo così... per piacere, è inutile che ne 

riparliamo, se poi tra di voi ci sta il singolo o la 

Commissione che vuole affrontare l’argomento... che ben venga, 

per me è motivo di elogio. No, per piacere Nino fammi finire 

sennò veramente le comunicazioni diventano un Consiglio, 

possiamo fare se volete un Consiglio solo di comunicazioni eh, 

andrebbe anche fatto... un question time. 

 

Intervento 

La prossima volta poi magari gli screzi interni alla 

Maggioranza li risolvete in Maggioranza, a questo punto. 

 

Presidente 

E certo. Ci mancherebbe, quello si sa. Come anche nelle 

famiglie, quando ci sono i problemi nelle famiglie, poi il 

giorno di Natale chi partecipa alla festa di Natale si 

chiarisce, chi non partecipa non vuole chiarire, di solito così 

funziona, no? 

Cassano... è andato via. Vabbè, parlava dello ZTL e ha ragione 

perché ci sono delle situazioni che andrebbero riviste; mentre 

per quanto riguarda Strada Attolini, fa parte del bilancio 

partecipato, lì stanno risolvendo l’affidamento del tecnico che 

si deve occupare delle chianche, della progettazione delle 
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chianche, e quindi di conseguenza finché non danno questo nuovo 

tecnico, il progetto  - seppur finanziato – di riparazione 

delle chianche o progetto di lavori pubblici, oggi due, non 

potrà essere realizzato. 

Ventrella invece parlava delle aree demaniali e ha ragione da 

vendere sull’argomento, sulle imposte delle aree demaniali, 

2.500 euro anche per un box di pescatori che è qualcosa di 

ridicolo, come ad esempio anche la Pro Loco di Terra a Mare che 

fa tutto regalato, tutto gratis e deve pagare 2.500 euro è 

qualcosa di veramente vergognoso. Io sono dell’avviso che se 

noi riusciamo anche a far sentire la nostra voce, questa la 

metto come priorità uno. 

 

Intervento 

Presidente, chiedo alla Dirigente la verifica del numero 

legale. 

 

Presidente 

Finisco di rispondere, poi il numero legale... quindi l’ultimo 

punto lo daremo senza parere. 

Quindi l’ultimo è informare... ah, ho chiamato ora per il 

regolamento sul decentramento amministrativo, se ci mandano una 

copia informale, in maniera informale, vediamo se mi ha 
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risposto... non mi ha ancora risposto. Comunque se ci arriva, 

tanto di guadagnato.  

Mancava... però questo lo dobbiamo dire, prima di chiedere il 

numero legale, devo leggere il terzo punto all’Ordine del 

Giorno, poi faremo la conta del numero legale e vediamo cosa 

accade: “Parere ai sensi dell'art.55 reg. Dec. Istitutivo dei 

municipi sulla proposta di deliberazione consiliare avente ad 

oggetto la “Modifica al regolamento di Polizia Mortuaria” 

approvato con delibera consiliare n. 1326 del 10.12.1979 e 

ss.mm.ii.”. Essendo questo un parere obbligatorio e non 

vincolante, lì dove non ci fosse il numero legale, noi 

provvederemo ad inviare il nostro parere, non esprimendo alcun 

parere. Naturalmente, la responsabilità...  

 

Dirigente 

Non c’è il numero legale, per cui il Consiglio si chiude alle 

ore 11:45.  

 

 

Alle ore 11:45 viene dichiarata chiusa la seduta di 

Consiglio municipale del giorno 5 Dicembre 2022. 
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Municipio 1 

Murat – San Nicola – Libertà –  

Madonnella – Japigia – Torre a Mare 

    

Consiglio municipale  

In seduta urgente 

 

19 Gennaio 2023 

 

 

 

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della 

        Covel Group S.r.l. 
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Dirigente    

Buongiorno a tutti, sono le 10:05, procedo con l’appello: 

Presidente Leonetti Lorenzo, assente. 

Boccasile Cosimo, presente. 

Bux Annamaria, presente. 

Cassano Vito, presente. 

Cipriani Michele, assente. 

Colella Gaetano, presente. 

Corcelli Giuseppe, presente. 

De Tullio Cinzia, presente. 

Ferrieri Francesco, assente. 

Gallo Alessio, presente. 

Impedovo Rosaria, presente. 

Iusco Claudio, presente. 

Manzari Francesco, presente. 

Mari Cosimo Giammarco, presente. 

Milano Stefano, presente. 

Perna Angela, presente. 

Piancaldini Vittorio, presente. 

Sciacovelli Michele, assente. 

Sisto Fabio, assente. 

Valentini Fabrizio, assente. 

Ventrella Francesco, presente. 
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Con 15 Consiglieri presenti possiamo dare avvio al servizio 

al Consiglio, do la parola al Vicepresidente per 

l’introduzione. 

 

Vicepresidente   

Buongiorno, verificata la presenza del numero legale 

passiamo alla discussione del primo punto all’Ordine del 

Giorno, “Parere ai sensi dell’art. 55 del Regolamento 

istitutivo dei Municipi sulla proposta di deliberazione 

consiliare avente ad oggetto gli usi temporanei ai sensi 

dell’art. 23 quater del DPR n. 380/2001 e successive 

modifiche criteri, indirizzi attuativi e schema di 

convenzione”, essendo componente della Commissione lavori 

pubblici discuto io il punto all’Ordine del Giorno. Allora, 

il parere sul quale oggi siamo tenuti ad esprimerci ha per 

oggetto gli usi temporanei ai sensi dell’art. 23 quater del 

DPR 2001 con le successive modifiche criteri e indirizzi 

attuativi e schema di convenzione, nello specifico oggi 

delibereremo sull’uso temporaneo di edifici e di aree 

private per lo svolgimento di attività e impieghi per usi 

diversi da quelli stabiliti dallo strumento urbanistico 

vigente, l’uso temporaneo per la realizzazione di 

iniziative ed attività finalizzate a fornire un servizio 

alla collettività per l’interesse pubblico, quindi noi oggi 

delibereremo l’utilizzo diverso purché sia di interesse 
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pubblico e per la collettività, ovviamente tutto questo 

previa istruttoria favorevole della Ripartizione 

urbanistica ed edilizia privata, l’uso temporaneo però 

degli edifici non deve costituire comunque mutamento della 

destinazione d’uso così come individuato nell’art. 23. 

L’importanza di questa delibera va capita perché 

l’obbiettivo è quello appunto di valorizzare la nostra 

città tenendo presente la collaborazione tra pubblica 

amministrazione e privati ovviamente sempre nel rispetto 

dei criteri e dei requisiti che verranno poi disciplinati 

così come in allegato alla delibera con apposita 

convenzione, fermo restando che l’utilizzo anche se per 

fini collettivi e di pubblico interesse non deve andare a 

modificare comunque la destinazione d’uso, è importante 

capire pertanto che c’è l’obbligo della stipula di una 

convenzione tra pubblica amministrazione e privato che 

costituisce proprio il titolo per poter procedere 

all’eventuale modifica; nella convenzione allegata alla 

delibera in effetti vengono individuati la durata dell’uso 

temporaneo, le modalità di proroga, le modalità di 

utilizzo, i costi, gli oneri e le tempistiche ed 

eventualmente il ripristino degli stessi edifici a seguito 

della scadenza della convenzione, ripeto è molto importante 

perché la stipula della convenzione costituisce proprio il 

titolo per poter intervenire. Si evidenzia la Commissione 
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ha espresso parere favorevole in merito proprio perché lo 

scopo di questa delibera è quello appunto di fornire dei 

processi di rigenerazione urbana e di riqualificazione di 

aree urbane degradate con la valorizzazione e il recupero 

di immobili e di spazi urbani, è importante capire comunque 

che allegato sempre alla delibera che spiega nei minimi 

dettagli è importante capire che tale proposta ha per 

oggetto le zone sottoposte alla disciplina dei terreni 

costieri del piano paesaggistico e tale proposta per la 

prima volta si configura come iniziativa pilota, pertanto 

chiedo al Consiglio di esprimersi in maniera favorevole, 

grazie. Se ci sono degli interventi, io intanto passo la 

parola... Se ci sono degli interventi, prego, Consigliere 

Colella. 

 

Consigliere Colella   

Nel punto all’Ordine del Giorno... Innanzitutto buongiorno, 

Gaetano Colella Movimento 5 Stelle, ore 10:12. Nel punto in 

discussione all’Ordine del Giorno parliamo di un parere ai 

sensi dell’art. 55 da esprimere in riferimento ad un uso 

temporaneo facendo riferimento ad un piano urbanistico, 

piano urbanistico generale che in Comune è ancora fermo 

all’8 luglio del 1976, il cosiddetto Piano Quaroni, e 

abbiamo anche riferimenti che si sta lavorando nel tempo 

per apportare delle modifiche a questo piano regolatore e a 
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tutt’oggi non è ancora al di là di qualche bozza che è 

stata (audio disturbato) non è ancora stato approvato il 

nuovo piano regolatore che presumibilmente andrà ad essere 

approvato nella prossima consiliatura o entro la fine di 

questa come detto dal Sindaco Decaro, quindi siccome lì si 

fa un esplicito riferimento al piano innanzitutto due cose, 

dovrebbe verificare se in questo parere temporaneo, quindi 

parliamo di un limite di tempo, lei ha detto che non viene 

cambiata la destinazione d’uso, invece nella lettura che ho 

dato io si parla anche della possibilità di cambiare uso, 

ma non è questo il problema, è una verifica che chiedo al 

relatore di effettuare perché ripeto io nella lettura 

invece avevo considerato in quella maniera. In ogni caso 

preferirei da parte dell’Amministrazione Comunale di 

concentrarsi più su queste variazioni temporanee da fare e 

quindi integrazioni, di concentrarsi finalmente alla 

stesura di questo piano urbanistico generale che alla data 

del 18 gennaio 2023 sul sito del Comune conferma che dopo 

40 anni il cosiddetto Piano Quaroni avrà un nuovo piano 

urbanistico, quindi non c’è ancora, quindi da parte mia più 

che dilungarmi in queste variazioni si dice nel rispetto di 

un piano regolatore vetusto non sarei propenso a fornire 

questa ulteriore modifica al regolamento all’uso temporaneo 

di queste aree presenti sul nostro Municipio. 
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Vicepresidente   

Sì, Consigliere Colella, la delibera però è ben chiara, 

l’uso temporaneo ammesso è nel rispetto dei criteri di 

indirizzi perché tu hai anche un altro allegato e lo puoi 

verificare non costituisce mutamento di destinazione d’uso 

come è specificato nell’art. 23, ma al di là di questo come 

ho anche detto questo è un progetto pilota, piuttosto che 

vedere degli immobili e degli edifici dismessi è una 

possibilità di riqualificare la nostra città ovviamente 

sempre con l’obbiettivo di rendere un servizio per la 

collettività e di interesse pubblico, ciò non toglie che 

nel momento in cui dovessero essere apportate delle 

modifiche al piano regolatore ovviamente anche questo 

regolamento subirà delle variazioni, pertanto mi creda non 

riesco proprio a comprendere il suo intervento, grazie. Ci 

sono altri interventi? Se non ci sono altri interventi 

pongo in votazione il punto all’Ordine del Giorno. 

 

Direttore   

I voti per alzata di mano, voti favorevoli? Allora 

favorevoli Ventrella, Perna, De Tullio e Leonetti. 

Contrari? Corcelli, Bux, Colella, Mari, Manzari, Impedovo, 

Sciacovelli. Astenuti? Boccasile, Piancaldini, Cassano, 

Milano, Iusco, Gallo. 
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Vicepresidente   

Procediamo alla lettura del secondo punto all’Ordine del 

Giorno e passo la parola al Consigliere Ventrella, grazie. 

 

Consigliere Ventrella   

Grazie, Francesco Ventrella Decaro Sindaco, sono le 10:18 

minuti. Argomento della discussione è il nuovo regolamento 

sulle sponsorizzazioni, a tal proposito faccio una doverosa 

premessa perché magari può essere facilmente confusa la 

disciplina di questo regolamento che oggi stiamo andando ad 

approvare con l’abominio, perdonatemi, giuridico del 

project financing, il project financing è semplicemente un 

metodo con cui gli enti pubblici raccolgono risorse o 

servizi prevalentemente da soggetti privati che rientrano 

nell’investimento mediante l’utilizzo della struttura e mi 

ricollego anche alle fonti della concessione ad uso 

temporaneo di quei beni con la differenza che chiaramente 

sia la progettualità che la realizzazione appartiene al 

privato. Nel contratto invece di sponsorizzazione che 

adesso andremo a vedere e tra l’altro colgo anche 

l’occasione per complimentarmi con la collega Valla che è 

stata non solo la relatrice, ma anche colei che ha eseguito 

le operazioni di drafting giuridico e che quindi si è 

preoccupata e quindi ha realizzato un ottimo regolamento a 

parer mio. Il regolamento di sponsorizzazioni va a colmare 
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sostanzialmente una... Allora, dicevo il presente 

regolamento sulle sponsorizzazioni va a colmare una lacuna 

in quanto il Comune di Bari non aveva recepito quello che 

era stato regolamentato dall’art. 43 della legge 27 

dicembre ’97 e sue successive integrazioni e anche col D. 

Lgs. 18 agosto 2000, chiaramente entriamo subito nel 

discorso che caratterizza questo aspetto, la 

sponsorizzazione in realtà come negozio giuridico non 

esiste nel nostro ordinamento, ragion per cui viene 

definito un contratto atipico, ovvero (incomprensibile) che 

va a disciplinare quei contratti che non sono all’interno 

del Codice Civile o di leggi speciali, ma vengono 

determinati dall’autonomia negoziale delle parti. Detto 

questo chiaramente le finalità di questo regolamento sono 

quelle di permettere all’Amministrazione Comunale di 

recepire fondi che possono essere, poi lo vedremo con la 

sponsorizzazione pura, quindi solo risorse finanziarie, 

tipica ovvero mediante la realizzazione di progetti e 

forniture di servizi oppure mista, quindi con finanziamenti 

di capitali e con progettazione e realizzazione di 

interventi. Le figure che vengono ad interessare questo 

regolamento sono lo sponsor, quindi il soggetto privato che 

praticamente mediante una procedura, ora vedremo, che viene 

calmierata a seconda degli importi destinati ed è a parer 

mio anche questa una cosa molto importante perché in 
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ragione della natura della sponsorizzazione, quindi se è 

solo meramente finanziaria è chiaro che si tratta 

semplicemente della dazione di danaro e ci tengo a 

precisare non a titolo di liberalità, quindi di donazione, 

ma parliamo di un contratto a prestazioni corrispettive, 

quindi chiaramente il soggetto sponsor in questo caso 

presta o il danaro o la progettazione oppure la 

realizzazione dell’intervento a fronte di un intervento da 

parte dell’ente pubblico, in questo caso il Comune di Bari, 

che procede ad una sorta di sponsorizzazione che potrà 

avvenire mediante cartellonistica, mediante l’inserimento 

all’interno di siti istituzionali o testate connesse 

all’attività comunale e quindi sostanzialmente il ritorno 

dal punto di vista dell’investimento del soggetto privato 

attiene semplicemente ad una sorta di visibilità 

all’interno del Comune. Detto questo andiamo ad analizzare 

nello specifico quelle che sono le proposte di 

sponsorizzazione, chiaramente come ho detto trattandosi di 

tre tipologie diverse nel caso della sponsorizzazione pura, 

quindi solo della dazione finanziaria, non intervengono 

determinati elementi necessari perché non c’è la 

realizzazione di un’opera, non c’è l’utilizzo di un’area e 

quindi di conseguenza è sufficiente la responsabile della 

procedura semplicemente il responsabile di progetto, nel 

caso in cui invece abbiamo la sponsorizzazione mista e 
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quindi abbiamo sia la dazione di risorse finanziarie, sia 

la realizzazione di interventi in quel caso chiaramente al 

fine di poter garantire a tutti i soggetti privati la 

partecipazione alla sponsorizzazione vengono eseguite le 

procedure che abbiamo già visto e già ben conosciamo 

relativamente ad avvisi pubblici oppure in 30 giorni se 

l’importo e qui veniamo anche al discorso della 

calmierazione relativa agli importi, fino a 40.000 se 

parliamo semplicemente di una dazione di danaro sarà 

sufficiente un avviso pubblico per 30 giorni al fine di 

garantire la possibilità di partecipazione anche ad altri 

soggetti privati, da 40.000 fino a 139.000 e soprattutto se 

siamo come dicevo nell’ambito della sponsorizzazione mista 

chiaramente in questo caso non c’è più il semplice mero 

avviso, ma in realtà vengono valutati e verificati non solo 

i requisiti dal punto di vista del soggetto sponsor, quindi 

il privato, ma intervengono altri soggetti relativi a 

quelle che sono le normative previste per quanto riguarda 

la realizzazione di opere, strutture e progettazioni 

all’interno di quello che è il più ampio sistema del Comune 

di Bari, pensate, immaginate a quelle che possono essere le 

sponsorizzazioni relativamente alla realizzazione di una 

rotatoria o all’abbellimento in quel caso chiaramente sono 

interventi che vengono fatti su “beni di proprietà 

comunale” e quindi è necessario che ci sia l’intervento 
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delle Ripartizioni competenti. Per quanto invece riguarda 

la disciplina come viene in realtà realizzato il contratto 

di sponsorizzazione in questo caso è un vero e proprio 

contratto, viene siglato dinanzi ad un notaio mediante una 

procedura telematica o qualsiasi altro strumento 

equivalente che possa comunque attestarne i vincoli e gli 

obblighi in capo ad entrambi i soggetti. Concluderei, se 

voi avete domande credo che me le fate anche perché non 

vorrei essere né prolisso visto che poi entriamo nel 

discorso del tecnicismo, quello che riguarda i 5 Municipi, 

per quanto riguarda i 5 Municipi c’è un articolo ad hoc, di 

questo sono molto contento, che lascia autonomia, l’art. 

15, a memoria ai tempi dell’università li ricordavo, adesso 

no, quindi permette ai 5 Municipi di poter autonomamente 

valutare le proposte di sponsorizzazione nell’ambito di 

quelle che sono le iniziative all’interno chiaramente dei 

singoli Municipi, quello che rileva è che in realtà 

l’iniziativa in questo caso può essere sia dal punto di 

vista del soggetto privato che può proporre una 

sponsorizzazione oppure anche il Comune per dotarsi di 

risorse può tranquillamente pubblicare un avviso pubblico 

al fine di garantire la partecipazione a tutti i soggetti 

che sono interessati, quindi diciamo che la Commissione ha 

approfondito e ripeto con piacere ha valutato l’operato non 

solo della collega Valla del Comune di Bari, ma anche 
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finalmente abbiamo colmato una lacuna importante perché le 

sponsorizzazioni sino ad oggi veniva fatte con una sorta di 

contratto sostanzialmente un po' fallace sotto alcuni 

aspetti, quindi diciamo che in questo caso siamo finalmente 

in presenza di un regolamento abbastanza analitico e che 

soprattutto permette la cosa più importante di dotarci di 

risorse a fronte di sostanzialmente una sponsorizzazione 

che se andiamo a calmierare un po' gli interessi può essere 

molto più vantaggiosa per il Comune rispetto magari al 

soggetto privato, grazie. 

 

Vicepresidente   

Ci sono degli interventi? La Commissione ha espresso parere 

favorevole, ma tanto non serve. Ci sono degli interventi? 

Consigliere Corcelli, prego. 

 

Consigliere Corcelli   

Consigliere Corcelli Partito Democratico, ore 10:27. 

Innanzitutto devo complimentarmi per il lavoro fatto dalla 

Commissione, sono stati veramente all’altezza sia la 

Consigliera De Tullio che il Consigliere Ventrella, però 

sinceramente mi dispiace non aver udito il Presidente 

Valentini, non so il motivo per cui il Presidente Valentini 

non è oggi in aula e sinceramente se qualcuno è al corrente 

di questo in particolar modo i Consiglieri che fanno parte 
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di questa Commissione, cioè quella dei lavori pubblici, se 

possono darmi una spiegazione in merito, grazie. 

 

Vicepresidente   

Il Presidente perché non è venuto? Non ho capito. Il 

Presidente non è venuto perché aveva..., era impegnato in 

una CTU in Tribunale e l’aveva già detto da diverse 

settimane che oggi non ci sarebbe stato.  

 

Consigliere Corcelli  

Sempre Corcelli Partito Democratico. Ma sapeva che si 

sarebbe svolto oggi il Consiglio? Cioè mi vengono dei dubbi 

in merito a questo, cioè siccome mi è arrivato alle 

orecchie... 

 

Vicepresidente   

L’ha saputo esattamente quando lo ha saputo anche lei, 

Consigliere Corcelli. 

 

Consigliere Corcelli   

No, il Consigliere Ventrella forse vuole aggiungere 

qualcosa, grazie. 

 

Consigliere Ventrella   
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Sempre Francesco Ventrella Decaro Sindaco. Allora, nulla, 

ribadisco che il Presidente Valentini era impegnato in una 

CTU in Tribunale e tra l’altro anche il sottoscritto ha 

dovuto farsi sostituire, lo dico per correttezza e rispetto 

nei confronti di tutti, si è dovuto far sostituire da un 

collega in un’udienza a Trani. Rispondo al Consigliere 

Corcelli relativamente alle voci che sono arrivate in 

merito a quest’attività relativa a questo Consiglio e mi 

permetto di dire che la Commissione ancora una volta e 

penso di interpretare il pensiero di tutti i colleghi è 

stata come sempre eccellente, noi abbiamo avuto questo 

parere insieme ad altri come sempre in tempi strettissimi e 

parliamo di pareri comunque tecnici, anche la Consigliera 

De Tullio ha dovuto comunque approfondire, ripeto io non 

c’ero quando è stato poi votato in Commissione, quindi 

quello che volevo dire è chiaramente invito ancora una 

volta a non solo valorizzare il lavoro della Commissione e 

ringrazio il Consigliere Corcelli per l’apprezzamento, ma 

soprattutto di verificare meglio le tempistiche relative 

alle scadenze dei pareri e soprattutto ancora una volta 

invito tutti quanti a valorizzare e rispettare il lavoro di 

Commissione che purtroppo siamo costretti a fare in 

condizioni di tempi perché chiaramente tutti i pareri 

meritano un approfondimento non solo dal punto di vista 

tecnico perché ripeto noi mettiamo a servizio di questo 
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nostro ufficio le nostre competenze, però molte volte 

capita che avremo bisogno dell’ausilio di tecnici 

amministrativi perché ripeto il diritto amministrativo non 

è la mia materia, dal punto di vista di ingegneri che si 

occupano di progettazione, per noi vedere le tavole è come 

per me leggere in greco non avendo fatto greco, voglio 

dire, è questo il discorso, quindi ci tengo ancora una 

volta a difendere, ma lo faccio con il massimo 

dell’orgoglio, il lavoro della mia Commissione per le 

modalità in cui siamo giunti a questo Consiglio e 

soprattutto perché insomma arrivare un pochettino con 

l’acqua alla gola con le scadenze non è il massimo dal 

punto di vista della serenità dei lavori, spero di averle 

risposto, Consigliere. 

 

Consigliera Bux   

Posso? Consigliera Bux. 

 

Vicepresidente   

Prego. 

 

Consigliera Bux  

Movimento 5 Stelle. Condivido quello detto dai miei 

colleghi Cinzia De Tullio e Francesco Ventrella, però devo 

fare una precisazione perché il Presidente Valentini della 
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Commissione lavori pubblici avrebbe avuto grande piacere a 

partecipare a questo Consiglio, sapeva di avere la CTU 

stamattina giovedì, però il Consiglio diciamo che è stato 

convocato pur sapendo che si doveva parlare all’Ordine del 

Giorno della Commissione lavori pubblici il Presidente dei 

lavori pubblici non è stato interpellato circa la sua 

disponibilità oraria perché anche se scadeva oggi si poteva 

fare anche in un orario compatibile con la disponibilità 

del Presidente Valentini, a me dispiace dire questo, cari 

colleghi e caro anche Presidente del Municipio, perché 

purtroppo l’aria che si respira in questo Consiglio non è 

un’aria bella, non so se voi condividete, noi 

dell’Opposizione, voi della Maggioranza, però io sono qui 

perché bisognerebbe lavorare per i cittadini e quindi non 

mettersi il cappello in testa e decidere e fare tutto per 

gli altri perché ormai siamo lo zimbello, tra questi 

Municipi c’è un chiacchiericcio che proprio non è 

gradevole, io sono una piccola Consigliera 

dell’Opposizione, però credo che ognuno di noi dovrebbe 

mettersi la mano alla coscienza e cercare di arrivare per 

quanto possibile alla fine di questa consiliatura con un 

clima più sereno, ma bisogna che tutti quanti ci adoperiamo 

in tal senso, quindi questo è un invito che faccio in 

primis al Presidente di questo Municipio e poi a tutti i 
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Consiglieri della Maggioranza e dell’Opposizione, questo è 

quanto e comunque il mio parere sarà contrario. Grazie. 

 

Vicepresidente   

È giusto... Vuole parlare, Consigliere Colella? Certamente. 

No, intanto premetto una cosa, fermo restando che la 

presenza del nostro Presidente avrebbe onorato questo 

Consiglio perché viene da noi in primis rispettato, 

Consigliera Bux, non ritengo che noi all’interno della 

Commissione non siamo in grado di poter procedere alla 

lettura..., mi faccia finire, dei punti all’Ordine del 

Giorno, così come non ritengo diciamo conforme quanto detto 

dal Consigliere Corcelli in merito alla discussione della 

delibera intanto e comunque sia voglio precisare che è un 

Consiglio d’urgenza, ai Capigruppo non si è presentato 

nessuno, lei mi faccia capire, il Presidente non è che non 

si è presentato, se ne sono andati perché il Presidente è 

arrivato in ritardo, può capitare a tutti quanti di 

arrivare in ritardo, premesso questo con chi l’avrebbe 

dovuto concordare? Intanto i Capigruppo sono stati 

informati, loro avrebbero dovuti comunicare noi, quindi 

comunque stiamo andando su argomenti che non sono 

pertinenti sulla discussione dell’Ordine del Giorno, 

Consigliera Bux, perché noi componenti della Commissione 

siamo perfettamente in grado di poter sviluppare un punto 
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pur voglio dire precisando che la presenza del nostro 

Presidente mi avrebbe fatto tanto piacere, però lei 

sminuisce anche noi con questa sua osservazione, mi 

dispiace, così come non ritengo pertinente l’intervento del 

Consigliere Corcelli, noi facciamo parte della Commissione 

nello stesso identico modo, se la vostra Presidente non c’è 

io non credo che il punto non venga discusso tra gli altri 

Consiglieri. Detto questo do la parola al Consigliere 

Colella. 

 

Consigliera Bux   

No, un attimo, io condivido quello che lei dice, infatti ho 

detto anche che è da apprezzare il lavoro della 

Commissione, ma le dico che il Presidente Valentini della 

nostra Commissione lavori pubblici avrebbe avuto tanto, ma 

tanto piacere ad essere presente qui perché si lavora, si 

lavora in Commissione, ma tanto di cappello a chi è 

Presidente di Commissione, quindi ci vogliono gli oneri, ma 

anche gli onori e in questo caso anche se non avete avuto 

la possibilità basta una piccola telefonata e un piccolo 

gesto visto che i punti all’Ordine del Giorno erano della 

Commissione lavori pubblici, mi scusi, Presidente 

Valentini, ma lei giovedì mattina alle ore 10:00 è 

disponibile per il Consiglio? Avrebbe detto forse alle 

12:00, forse alle 15:00, è questo, Cinzia, sono piccoli 
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atteggiamenti, io ho fatto una premessa con la preghiera ho 

invitato il Presidente del Municipio, i Consiglieri di 

Opposizione e i Consiglieri di Maggioranza a fare tutti 

quanti un piccolo passetto indietro per lavorare bene sino 

alla fine di questa consiliatura, non è uno screzio, non è 

questo, non è che sto dicendo che il Consigliere Ventrella 

o la Consigliera De Tullio non era in grado di esporre 

quanto è stato discusso e lavorato in Commissione, 

assolutamente no, è semplicemente per dare oneri e onori al 

Presidente Valentini della Commissione lavori pubblici, 

stop, solo questo, grazie. 

 

Vicepresidente   

Presidente Leonetti, vuole rispondere per motivi personali? 

 

Presidente   

Su fatto personale chiedo anche venia al Consigliere 

Colella se anticipo, però è una questione personale per 

rispondere alla Consigliera Bux. La Consigliera Bux vive in 

questo Municipio come tutti quanti noi da 4 anni, giusto? 

Tutti attenti, mi fa piacere che poi siamo tutti quanti 

attenti, anche il Consigliere Piancaldini perché 

sicuramente lo chiamerò in causa, perché? Perché quando noi 

facciamo la politica la facciamo in un determinato modo, 

vengono seguite delle regole, le regole a volte il 
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Presidente non le segue, non le esegue, il Presidente 

Leonetti non le esegue e viene messo alla croce come Gesù, 

viene messo alla gogna da tutti quanti perché magari ha 

fatto il post di Facebook, bacheca personale, ora devo 

parlare, bacheca personale e viene poi successivamente 

massacrato dai Consiglieri di Maggioranza e dai Consiglieri 

di Minoranza, più di Maggioranza che di Minoranza, però 

questa è una visione che rammarica tutti e mi fa piacere 

che questo sfogo con senso di responsabilità arriva da una 

Consigliera della Minoranza che manifesta pubblicamente 

nella pubblica assise questo stato d’animo. Finisco.  

 

(intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente   

Lei ora ha detto che..., molte volte, faccio un esempio, 

quando io ripeto faccio un post su Facebook vengo 

massacrato, allora decido giustamente di fare le cose come 

si deve, esistono degli organi istituzionali, il primo 

giorno che siamo diventati Consiglieri vi ho consegnato un 

regolamento a tutti quanti, il regolamento è chiaro, 

esistono degli organi perché se non seguo l’andamento degli 

organi viene il mal di pancia ad uno, non risponde a 

telefono quell’altro, il Consigliere Valentini che mi 

dispiace che non c’è, ma l’ho chiamato due o tre volte e 
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non mi ha risposto, però diciamo che sono questioni 

personali, quindi io non posso andare sotto casa del 

Consigliere Valentini ad aspettarlo oppure non lo so 

mandare la colomba, registrate perché poi magari le cose le 

spiegate anche male al Consigliere Valentini, però se lo 

chiamo e non mi risponde mi viene complicato, quindi di 

conseguenza si va al piano b, piano b prendi il 

regolamento, il regolamento quello che ha ricevuto anche 

lei, Consigliera, lo apri e vai alla voce Capigruppo, i 

Capigruppo si convocano, vengono i Capigruppo, 6 giorni, 7 

giorni di anticipo, quanto è previsto, insieme si decide 

una data di un Consiglio, arrivato qui in maniera veloce la 

cui scadenza era il giorno 19, oggi è il giorno 19, quindi 

ultimo giorno utile, capito? Io sono sicuramente un 

Presidente non capace, però diciamo che fino ad ora credo 

di non aver sbagliato nell’andamento di questa cosa ancora 

nulla, ho sbagliato in precedenza tante volte, ma in 

quest’operazione non ho sbagliato nulla. Andiamo ai 

Capigruppo, venerdì ufficio dei Capigruppo, il Presidente 

Leonetti alle ore 10:05 chiama il Segretario verbalizzante, 

l’avvocato Stasi, per dire sto arrivando, ore 10:00 sto 

arrivando, chi c’è all’ufficio? Io chiamo il Segretario, 

giusto? A chi devo chiamare? Ho chiamato il Segretario, ho 

sbagliato? Ci sta qui il Consigliere Ventrella, il 

Consigliere Iusco, solo loro? Sì, per cortesia, mi dispiace 
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mettere in mezzo gente che neanche c’entra, però comunque 

stiamo raccontando una bella storia, per cortesia, avvisa 

che sto arrivando. Ore 10:19 il Consigliere Mari mi dice ce 

ne siamo andati, la tolleranza è di 30 minuti, non entro 

nel merito, sicuramente avranno avuto tutti i loro buoni 

motivi per andarsene, alle ore 10:21 entrambi presenti solo 

io e Iusco, alle 10:15 siamo andati via per motivi loro, io 

non posso entrare nel merito perché sono andati via, quindi 

il Consiglio di Capigruppo che doveva condividere questo 

momento è andata in questo modo. Alle ore 10:21 il 

Consigliere Piancaldini mi risponde io sono ancora in 

Commissione giù ed io ero su e io scrivo, queste chat ormai 

me le conservo perché io poi dimentico, ho troppe cose per 

la testa, sono qui fino alle 10:30, andate a vedere nella 

chat, ce l’avete pure voi, fino alle 10:30 possiamo fare la 

convocazione, unirci, stabilire, non c’era il Capogruppo 

della Lega, non c’era il Capogruppo del Movimento 5 Stelle, 

non c’era il Capogruppo delle Liste Civiche di Decaro 

Sindaco, ora io voglio essere bravo, ma non ho il dono 

della magia, quindi di conseguenza alla luce di questo 

episodio, alla luce del Consigliere Valentini che oggi non 

c’è e che se pur chiamato non mi ha risposto, io come 

Presidente del Municipio per onorare questo impegno 

scadenza 19 cosa dovevo fare? Ora mi piace essere osservato 

perché quando mi osservano miglioro, siccome non mi viene 
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data soprattutto dalla mia Maggioranza la possibilità di 

incontrare perché io posso fare una maggioranza, ve lo dico 

pubblicamente, solo se viene Mattarella, il Ministro lo 

devono decidere loro, poi Decaro e poi tutta la Giunta a 

seguire, ma loro questa possibilità non la vogliono dare e 

allora presumo che questi bei consigli servono soltanto ed 

esclusivamente a capire realmente chi siamo, allora 

guardiamoci in faccia innanzitutto, siamo stati tutti 

eletti per che cosa? Perché volete demolire il Presidente? 

Il Presidente lo potete demolire, lo dico a tutti, se mi 

ammazzate, se venite e mi sparate io muoio, altrimenti non 

muoio, io non muoio perché... 

 

(intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente   

No, aspetta, Vito, un attimo solo, io ho raccontato, sono 

stato appena accusato... 

 

(intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente   

Sono toni regolari, tolgo la parola ammazzare, ammazzare in 

senso metaforico, un attimo solo, Consigliere Cassano, un 

attimo solo, ho raccontato la cronistoria, ora io spero che 
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almeno alla Consigliera Bux le ho fatto arrivare il 

messaggio che la situazione con cui si è arrivato a questo 

Consiglio e credo che l’argomento non dovrebbe essere la 

motivazione del Consiglio, ma l’argomento, l’Ordine del 

Giorno del Consiglio è se volete anche perché per rendere 

utile questo Consiglio a tutti ne possiamo parlare appena 

termina il Consiglio, appena finite di votare ci fermiamo e 

ci massacriamo come volete, ma siccome sono stato 

massacrato sempre in senso metaforico, la parola è usata in 

maniera metaforica, possiamo tranquillamente fermarci e 

discuterne, ma io ho dovuto dare, Gallo, e condivido il 

fatto tuo ascoltiamo dopo, perché ho dovuto rispondere ad 

una cosa che mi è stata chiesta, ora ho vi ho fatto la 

cronistoria, quindi non lo so, se vogliamo procedere con i 

lavori. 

 

Vicepresidente   

C’era prima Colella. 

 

Consigliere Iusco   

Buongiorno a tutti, Claudio Iusco, Partito Democratico, ore 

10:45. Ebbene, Presidente, io penso solo una piccola cosa, 

penso che lei si debba porre qualche domandina perché 

questo clima secondo me è una conseguenza, non è una causa, 

e la causa è da ricercare molto più indietro, faccio giusto 
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due esempi visto che ha citato me, ha citato me ed è giusto 

che io rispondo. Ci vuole il rispetto che meritano tutti 

perché il sottoscritto come il Consigliere Ventrella non 

stiamo senza fare niente e ci presentiamo alle ore 10:00 

puntuali lì alla Conferenza dei Capigruppo e veniamo 

additati che non c’eravamo, questo è irrispettoso perché 

chi ha fatto ritardo non sono stato io, ma è stato lei, 

Presidente, quindi non può dire che è andata deserta perché 

il sottoscritto è andato via, questo è inconcepibile, non è 

possibile questo. 

 

Presidente   

Chi lo ha detto? 

 

Consigliere Iusco   

Lei lo ha detto che è andata deserta perché io alle 10 e un 

quarto sono andato via, io ero lì e lei rispettosamente, 

giustamente oltre a chiamare Stasi esistono anche degli 

esseri umani suoi Consiglieri dove poteva dire Iusco, 

arrivo subito e invece questo non è avvenuto, ci vuole 

rispetto per tutti. Le dico solamente questo, ci vuole 

rispetto per tutti perché questo clima è frutto di una 

conseguenza. Lei che non avvisa ed io devo dire...  

 

Vicepresidente   
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Consiglieri Colella e Mari, è attinente al punto? Perché 

poi ciò che non è attinente al punto ci fermiamo dopo 

perché anche con le registrazioni stiamo andando proprio 

oltre limite, quindi deve fare delle osservazioni sulla 

delibera? 

 

Consigliere Mari    

Devo fare il mio intervento. 

 

Vicepresidente   

È attinente? 

 

Consigliere Mari    

Non le interessa. Gianmarco Mari Forza Italia, ore 10:48. 

Non capisco perché appunto poi casualmente arriva sempre il 

mio turno e non posso mai parlare, parlano tutti e 

Gianmarco Mari non può mai parlare. Sicuramente, anzi il 

Consigliere Ventrella sarà molto d’accordo con me essendo 

molto professionale come svolge il suo ruolo da Consigliere 

che un Consiglio appunto non ci dovrebbero essere delle 

altre strade, cioè si discute il punto, si parla del punto, 

non che ogni volta per l’ennesima volta si inizia a 

discutere di cose che sono problemi personali della 

Maggioranza e anzi per citare ciò che ha detto, cioè il 

senso di responsabilità ricordiamo che l’ultimo Consiglio 
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d’urgenza, convocato d’urgenza il numero legale è caduto 

per colpa della Maggioranza e non è andato in votazione il 

punto, quindi un Consiglio che è stato sprecato, tutto qua, 

grazie. 

 

Presidente   

Prego, Consigliere Colella. 

 

Consigliere Colella  

Gaetano Colella Movimento 5 Stelle, ore 10:49. Condivido in 

pieno l’ultimo intervento fatto dal Consigliere Ventrella 

che mette in risalto il lavoro delle Commissioni pur non 

essendo coadiuvate da tecnici specializzati ci impegniamo 

per approfondire gli argomenti ed esprimere dei pareri in 

riferimento agli argomenti che ci vengono sottoposti. In 

questo caso il parere ai sensi dell’art. 55 parla di 

sponsorizzazioni, è un argomento molto, molto delicato in 

quanto spesso andiamo a confondere le sponsorizzazioni con 

le elargizioni offerte da parte di privati e capirete 

l’argomento è molto, molto delicato, ecco perché si tenta 

di dare appunto una regolamentazione attenta. Condivido 

anche l’interesse che viene dato finalmente ai Municipi 

citando l’art. 15 dove i Municipi hanno la facoltà di 

reperire sponsor secondo quanto disposto dalle norme di 

legge e dal presente regolamento con riferimento ad eventi 



Municipio 1 Murat, San Nicola, Libertà, Madonnella, 

Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 19 

Gennaio 2023 

 

 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 29 

culturali, sociali, ricreativi, sportivi nonché lavori, 

servizi o forniture, quindi a tale proposito noi non 

abbiamo una regolamentazione nostra, ma faremo riferimento 

alla regolamentazione del Comune, diciamo anche questo 

andrebbe un pochino rivisto, quindi ho notato alcune cose 

in riferimento al regolamento, uno la figura dello sponsor 

dovremmo avere molta, molta cautela nell’individuare e 

accettare le sponsorizzazioni, andrebbero ad esempio 

esclusi dai beneficiari a mio avviso coloro che hanno 

ricevuto per poter proseguire magari aziende o soggetti che 

rappresentino aziende ai fini pubblicitari quindi vogliono 

offrirci la sponsorizzazione andrebbero esclusi ad esempio 

coloro che beneficiano di aiuti da parte della pubblica 

amministrazione perché non è che possono prendere denaro da 

una parte e poi farli rientrare dall’altra, insomma, ci 

sono queste osservazioni più che altro che sto facendo, 

sempre con molta attenzione. L’altra cosa, vabbè, salto 

qualche altro punto, l’ultimo che invece voglio 

sottolineare nell’art. 17 al comma 3 ci viene riferito che 

è facoltà dell’Amministrazione Comunale formulare indirizzi 

e lo sta facendo attraverso questo regolamento per 

l’individuazione di soggetti esterni specializzati nel 

campo pubblicitario o nella raccolta fondi, cioè ci viene 

detto che per individuare gli sponsor è facoltà 

dell’Amministrazione rivolgersi a questi individui, a 
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questi soggetti esterni, quindi agenzie di comunicazione e 

quant’altro per individuare le sponsorizzazioni, a mio 

avviso questo è altrettanto un argomento molto, molto 

delicato perché anche questo ha un suo onere, cioè io per 

individuare una sponsorizzazione affido l’incarico ad un 

soggetto esterno e stessa cosa ci viene detta dovremmo fare 

noi nei Municipi essendo noi riferiti al regolamento a mio 

avviso io lo ritengo molto delicato se non errato, dovremmo 

avere noi una struttura al nostro interno in grado di 

ricercare e accettare mettendo al vaglio gli sponsor, 

quindi figure che non solo devono essere in contraddizione 

con gli obbiettivi dell’Amministrazione pubblica, bensì 

faccio un altro esempio magari aziende che non hanno 

operato riduzioni di personale nell’ultimo periodo, cioè 

aziende in crisi che per risolvere magari il loro problema 

riducono personale, fanno altre operazioni in danno dei 

cittadini e poi decidono di dare soldi per mettersi in 

mostra alla pubblica amministrazione, la pubblica 

amministrazione dovrebbe alzare l’antenna su questo modo di 

fare ed essere molto più attenta, siccome io non ravviso 

questa specifica attenzione, ma è un mio modesto parere, e 

soprattutto questo fatto di delegare all’esterno la ricerca 

degli sponsor anche io ho un parere contrario al momento 

all’argomento. 
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Presidente   

Grazie, ci sono altri interventi?  

 

Consigliere Boccasile  

Non voglio entrare in merito al punto perché sicuramente la 

Commissione ha fatto un ottimo lavoro, quindi anche la 

Vicepresidente Cinzia De Tullio, Francesco Ventrella, mi 

dispiace che il Presidente non è in aula, io ribadisco per 

l’ennesima volta il mio voto contrario l’altra volta è per 

rispetto istituzionale, considerato che siamo un Municipio, 

non si possono ogni qualvolta mandare dei pareri d’urgenza 

da discutere in 3 giorni e questa è per l’ennesima volta 

una mancanza di rispetto nei nostri ruoli, se poi vogliamo 

parlare in merito al discorso di Fabrizio Valentini che non 

è presente, ha ragione lei (audio disturbato) però a volte 

un posto in meno e più presenza visiva con i Consiglieri 

forse si poteva trovare anche una soluzione perché gli 

orari del Consigliere Valentini sono ben saputi in 

Municipio, gli orari di Commissione, sapeva benissimo che a 

mezzogiorno lo può trovare in Commissione, quindi se c’era 

la volontà anche di chiarirsi per dire pattuiamo perché tu 

sei il Presidente, onere ed onore al Presidente, l’orario 

del Consiglio, il giorno lo potevamo fare ieri, oggi 

pomeriggio perché alle 10:00, ahimè, molte persone hanno 

dei problemi in virtù anche che abbiamo dei problemi anche 
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come Segretari verbalizzanti perché oggi è impossibile che 

una persona farà avanti e indietro per tre volte e ahimè 

preferisco stare in Consiglio perché questo punto andava 

discusso per l’ennesima volta, quindi ribadisco in questo 

momento che il mio voto il primo è stato astenuto, il mio 

voto sarà contrario. 

 

Presidente   

Sempre per motivi personali rispondo velocemente e riguarda 

sempre il discorso Capigruppo, Maggioranza, devo ripetere? 

Chi c’era della Maggioranza la scorsa volta? Io rispondo 

per motivi personali, quindi quando sono personali... 

 

Consigliere Boccasile  

Siccome lei prima ha fatto la premessa dei post sui social, 

io le ho chiesto siccome prima ha detto vengo attaccato e 

vengo sempre massacrato se faccio il post c’è il Cristo 

difronte, allora io ho detto un post in meno più presenza 

nelle sedi istituzionali anche in virtù del Presidente 

Valentini che sa benissimo che a mezzogiorno è in 

Consiglio. 

 

Presidente   

Perfetto, questo l’ha già detto, Consigliere Boccasile, ora 

rispondo, però deve ascoltare la risposta perché se mi fa 
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la domanda... La risposta sta nei termini che queste 

notizie vengono discusse nell’ufficio della Capigruppo, 

ancor più se il presente, poi potete anche chiedere, lo 

chiama il Consigliere Valentini, però per motivi 

professionali, quindi dovrei venire in presenza qua, 

accetto il consiglio, per la prossima volta si farà in 

questo modo, se può servire a migliorare lo stato d’animo 

di molti di noi potrò venire anche ogni giorno in tutte le 

Commissioni. Consigliere Manzari, deve...? 

 

(intervento del Consigliere Manzari svolto lontano dal 

microfono) 

 

Presidente   

Ci sono altri interventi? Non ci sono altri interventi, 

dichiarazioni di voto? Consigliere Corcelli. 

 

Consigliere Corcelli 

Dichiarazione di voto, non l’ho fatto nel primo punto, ma 

lo farò per questo punto, il mio voto sarà contrario in 

virtù del fatto che mi è stato riferito che il Presidente 

Valentini aveva dichiarato che non sarebbe stato 

disponibile, non era disponibile in tale giornata e in tale 

fascia oraria e mi risulta che anche il Presidente Leonetti 

ne era a conoscenza, quindi siccome io rispetto i ruoli il 
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mio voto sarà contrario e ribadisco alla Consigliera Cinzia 

De Tullio che io non ho assolutamente detto che voi non 

avete fatto un buon lavoro, anzi l’ho ribadito nel mio 

concetto che avete fatto un lavoro eccellente, mi 

complimento con voi, però non condivido alcuni 

comportamenti verso il Presidente della vostra Commissione, 

credo che tutto questo il Presidente Valentini non lo 

merita, grazie. 

 

Presidente   

Prego, Consigliere Ventrella. 

 

Consigliere Ventrella 

Grazie. Ovviamente il mio voto sarà favorevole non solo per 

valorizzare il lavoro che abbiamo fatto anche con il 

Presidente Valentini, credo che il discorso relativo alla 

figura del Presidente Valentini tutti noi sappiamo come 

lavora, io per primo assolutamente, anzi mi dispiace di 

essere qui a dover relazionare io, ripeto, l’ho detto prima 

e ci tengo a ribadirlo anche io dovevo essere in udienza a 

Trani e mi sono fatto sostituire da un collega 

semplicemente, ripeto semplicemente per dovere 

istituzionale perché credevo nel punto, credo che sia una 

cosa importante, ripeto anche io sono pienamente d’accordo 

con il fatto che il Presidente Valentini faccia un 
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grandissimo lavoro e sono anche io dispiaciuto di non avere 

il mio Presidente oggi qui con me, il mio voto ripeto però 

sarà favorevole, grazie. 

 

Presidente   

Ci sono altre dichiarazioni di voto? Io faccio una 

dichiarazione di voto, il mio voto sarà favorevole e sono 

rammaricato per il fatto che il Consigliere Valentini non 

sia partecipe a questo incontro di oggi, mi dispiace molto, 

credo che il confrontarsi forse potrebbe dare delle 

soluzioni migliori, accetto il consiglio del Consigliere 

Boccasile che dice di venire giù in Commissione da voi per 

discutere questi argomenti ed invito tutti ad utilizzare il 

mio telefono o meglio di rispondere anche al mio telefono 

quando provo a chiamarvi in modo tale che anche il 

confronto possa essere migliorato, naturalmente il mio voto 

sarà favorevole.  

Non ci sono più interventi, quindi pongo in votazione 

approvazione del Regolamento Comunale riguardante 

disciplina sulle sponsorizzazioni in favore 

dell’Amministrazione Comunale, chi vota a favore? 

Piancaldini, Perna, Ventrella, De Tullio, Leonetti. Chi 

vota contro? Impedovo, Manzari, Mari, Colella, Bux, 

Corcelli, Boccasile e Sciacovelli. Chi si astiene? Gallo, 

Cassano, Milano, Iusco. 
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Direttore    

Con soli 5 voti favorevoli non passa il secondo punto 

all’Ordine del Giorno. 

Sono le 11:02, si chiude il Consiglio. 

  

Alle ore 11:02 viene dichiarata chiusa la seduta di 

Consiglio Municipale del giorno 19 Gennaio 2023. 
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Direttore  

Cipriani Michele, presente. 

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio.

Ventrella Francesco, presente.

Presidente, presente.

Siamo  15  presenti,  prego  Presidente  c’è  il  quorum  per

iniziare il Consiglio.

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 2



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 21
Febbraio 2023

Presidente

Buongiorno a tutti, passiamo al primo punto all’ordine del

giorno “Approvazione dei verbali delle Sedute Consiliari”.

Chi vota a favore? All’unanimità dei presenti, no, tutti a

favore, un astenuto. 

Secondo punto all’ordine del giorno: “Comunicazioni della

Seduta Consiliare del 21 febbraio 2023”, chi si iscrive a

parlare? Colella.

Consigliere Colella

Buongiorno a tutti, Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle,

ore 10:33. Sono trascorsi quasi 9 anni dall’istituzione del

Municipio a Bari, Città Metropolitana, e 4 anni dall’inizio

della nostra consiliatura. In che modo il Municipio 1 si

sia  attivato  o  ha  intenzione  di  attivarsi,  verso  la

risoluzione  di  alcune  problematiche  importanti,  e  ormai

ataviche presenti sul territorio. Ne cito solo alcune, di

una certa importanza e rilevanza. Il patto del Castello.

Patto  del  Castello  che  è  stato  condiviso  anche

dall’Amministrazione centrale, ma della sua realizzazione

al momento non abbiamo ancora di concreto visto nulla, al

di  là  delle  progettazioni  più  volte  illustrate  alla

cittadinanza. Altra problematica di importante impatto nel

Municipio 1, è quella del quartiere Sant’Anna, le famose

strade  che  sono  riproduzioni,  cioè  non  esistono
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Lorenzo Leonetti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Roberta Lorusso 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

01/03/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 01/03/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Roberta Lorusso 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 01/03/2023 al 15/03/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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